
o TEMPO - Pressão atmosférlca média, 1013.2

milibares. Temperatura média do dia: 23.5 graus

orn um máximo na maior insolação de 27.7 graus

e um mínimo à noite de 17.0 graus (no planalto a

média das mínimas será 06.8 graus). Estado médio

do céu: cumulus, stratus, cirrus, de meio claro a

encoberto. Nevoeiros noturnos nas margens de rios,
serras e litoral. Ar frio polar em curso. Estado •

.

médio do tempo: com instabilidades no planalto e

sobre as serras, passando a bom. No litoral:

estável-bom. Previsão: A.Seixas Netto.

MATRfcULAS ABERTAS - Estão abertas
as matrículas para o Pré-Vestibular intensivo . i,
do CURSO JOSÉ DE ALENCAR. As aulas
terão início dia lo. de dezembro de 1975.
Os candidatos poderão optar por um dos três
turnos: Matutino, Vespertino e Noturno.
Inscrições no Curso José de Alencar, rua

Irmã Benwarda no. 3, (rua da Maternidade
Carmela Dutra), FONE 22-5596 - Nesta
Capital.

.
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. Desfecho da

prontidão pode
ser a guerra

.
"

em Portugal
Rita Leevolhos azuis, cabelos.

esvoaçantes, 27 anos,

'.lX-Mutante, é a maior agente
do Rock tupiniquim.(Pg.lS)

Até ontem 6.50Ô candidatos
haviam se inscrito ao

Vestibular da UFSC, que oferta
.

1.960 vagas em dois semestres.(:p:16)

Malburg diz'

.que DNPVN
pretere

S. Francisco

.Oposic:ão diz que a sua
políticanãoésó negar

.

Rebatendo as acusações de que a Oposição se atrela a uma filosofia "nihilista", 'J senador Franco Montara apontou programas governamentais apoiados pelo seu partido, entre eles o da polrtica nuélear.(Pg.5)

Greve dos
\

.

pecuaristas
deixa argentino
sem carne

Embaixador
da Turquia
naFranca

é

assassinado

Prefeitura
ativa programa
de proteção à
saúde infanti I,

Figueira fica
bem se vencer'
o mel'hor time.
do Nacional

'''Úf/;"" Ui.
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Portugal: aler.ta
contra o "terror
direitista"

Espanha•
I,

I,

Franco S'obrevive a do:���r�:d::d;ue:p�:::�:!
Franco assine o documento
transferindo o poder ao prínci-

um' tercel'ro' a'taque :�iít:�s,;���!�q�:od�:�::��
ro-ministro Arias Navarro 'tam-
bém a EI Pardo tinha essa

finalidade. No entanto, os mé
dicos não permitiram que o

premier visse o caudilho. Dis
seram que "Franco poderia
morrer se segurasse uma cane

ta na mão naquele momento".
Se Franco transferir o po

der por decreto ,?U falecer o
gabinete pedirá ao Conselho
do Reino que aprove a desig
nação do povo rei por maioria,
convocando as cortes para rati

ficação.
Até ontem à tarde, nenhum

ato' de violência foi registrado
no país, nem mesmo nas re

giões bascas. Em Madri a vida'

seguia seu ritmo normal.

..
.

Lisboa - As Forças Armadas foram postas ontem eestado de alerta e caminhões tomaram posições estraté ic
III

na cidade do Porto, enquanto oficialmente se advertia s�b as
a possibilidade de um surto de "terrorismo direitista" re

medida foi ordenada depois de uma série de atentad�s A.

dinamite, na capital, aparentemente contra oficiais militar
a

e civis comunístas.Não houve feridos.
. es

O general Otelo Saraiva de Carvalho, chefe da segura'n
conferenciou em sessão de emergência com outros com�:dantes militares. Circulavam constantemente rumores de
que em meio da confusão, certos oficiais militares esquer.distas - como Otelo - "poderiam tentar tomar o Pode
com o apoio dos comunistas". A ordem de alerta fo�emitida por ele, assim como a advertência de que "for �direitistas poderiam estar planejando uma onda naCionalÇdeterrorismo" .

Na cidade do Porto, a segunda do país, o comandante da
�

região militar do norte, general Antônio Pires Veloso, <la alados "moderados", colocou caminhões blindados em pontos
estratégicos. Nessa cidade foi convocada para ontem' à tarde
uma. reunião de representantes do movimento militar
esquerdista Soldados Unidos Venceremos (SUV), que pro
cura uma reforma das Forças Armadas "fascistas e uma
aliança com as classes trabalhadoras".

.
, Em Lisboa, um avião militar fez vôo razante sobre as

casas e logo desapareceu no horizonte. Os vôos militares
sobre a cidade foram proibidos há semanas, ao acentuar-se a
luta pelo poder entre a oficialidade. O alerta e a reunião
urgente das forças de segurança seguiram-se à explosão de
seis .pequcnas bombas em diversos lugares da capital, três
das quais eín carros de oficiais militares. Uma sétima bomba
explodiu nos escritórios da Reforma Agrária dà Alcácer do
Sal, na região de Alentejo, baluarte comunista e cenário de
agitação camponesa contra os latifundiários.

Um oficial explicou que o estado de alerta está relaciona.
. do também com a possível transferência de poder na
Espanha, do general Francisco Franco a seu. Sucessor
designado Juan Carlos de Bourbon. Disse que grupos de
exilados portugueses fascistas - um dos quais se chama
"Exército de Libertação Portuguesa" -. poderiam tentar
invadir o país pelo norte, "se Franco morrer e os deixar sem �

proteção' .

..
,..--._

.. -

...........

da imprensa de que o povo é
mantido na ignorância dos fa
tos.

O estado de coma em que
se encontrava anteontem o ge
neral parecia persistir e isto
ficou corroborado depois que
o governo anunciou que já
estava tomando decisões sem
anuência de Franco.

Madri - Segundo o Presi
dente da Cortes da Espanha,
"a saúde do Chefe de Estado,
graças a Deus, progride favora

velmente outra vez". Poste

riormente, os médicos que a

tendem o frágil caudilho divul

garam um boletim indicando

que melhorou nas últimas 24

horas, que seu pulso é firme e

que os sintomas de insuficiên
cia cardíaca depois de sua se

gunda "crise coronária" de

quinta-feira diminuiram. O bo

letim médico desmentiu, as

sim, os boatos que Franco já
havia morrido ou então estava

agonizando. Mas à noite.i as
coisas se complicaram mais u

ma vez e um novo boletim
médico foi divulgado anun

cíando qie o ancião tinha sido
vitimado de um novo ataque
cardíaco, o terceiro em três
dias, mas que conseguia sobre
viver. Além disso, surgiram
complicações gripais.

O, governo espanhol se acha
. totalmente concentrado no

problema sucessório que advi
rá com o desaparecimento do
velho caudilho e por isso não
tem feito' comentário algum,
nem mesmo sobre as queixas

TRANSFERtNCIA DO
PODER

Ontem falava-se em Madri

que a transferência do poder
estava a ponto de consumar-se,
entretanto com a recaída de
Franco fez que com o gabinete
de Ministros. suspendesse uma

reunião marcada para ontem.

Alguns funcionários governa
mentais, disseram ao repórter
da Julie Flint, da The �
cíated Press que o Parlamento
estava pronto para uma ampla
sessão de emergência a fim de
ratificar a transferência.

Ontem à tarde, o príncipe
Juan Carlos esteve no Palácio
El Pardo, que fica distante. 16
quilômetros de Madri, perma
necendo lá durante 25 minu
tos. Não se sabe se avistou-se
com o general.

Direita,
uma ameaça
à sucessão
Washington - Para os

"experts" da -inteligêncig mili
tar dos Estados Unidos, a pas
sagem do poder na Espanha
para o príncipe Juan Carlos
depois da morte ou abdicação
de Francisco Franco, será pa
ctfica: No entanto, advertem
que os elementos direitistas
constituem-se numa ameaça
em potencial à. sucessão. Prin
cipalmente se a salda de Fran-

" co for seguida da violência da

esquerda e dos separatistas
bascos.

Um relatório do Serviço de

Inteligência norte-americano

que circulou anteontem nos

Departamentos do governo
dos Estados Unidos dá 5% de
chance de sobrevivência ao di
tador e afirma que se o mesmo

escapar ficará inválido.
A preocupação dos Estados

Unidos sobre o desfecho dos
acontecimentos, aparentemen
te, relaciona-se com o acordo

para prorrogar por cinco anos
o uso norte-americano das ba
ses da Marinha e da Força Aé
rea em Espanha.

A ameaça de que a esquer
da possa tomar o poder. com o

desaparecimento de Franco,
aumenta as preocupações nor-

.

te-americanas, juntando-se a is
to os acontecimentos em Por

tugal.

Inquietação
..estudantil
no Peru

Lima - O governo peruano acusou ontem uma organiza
ção de trabalhadores da educação esquerdistas de fomentar
desordens estudantis que há alguns dias deixaram um saldo
de sete policiais e vários civis feridos. Um comunicado do
ministério do Interior culpa o Sindicato único de Trabalha
dores da Educação Peruana - SUTEP - por "planejar, orga
nizar e dirigir os distúrbios estudantis".

. A entidade reúne mais de cem mil professores, e os dis·
túrbios começaram no dia 13, ao ser tomado um local deso
cupado da Indústria de -Sal, estatal, por grupos de estudan
tes de um colégio misto de San Martin de Porres. Na quarta
.feira;· a' polícia de;alojou-os. O comunicado acrescentou

que estudantes-de outras unidades" escolares 'uniram-se à�
" medidas de força tdmándo o Centro Educativo Meliton Caro
vajar, em apoio aos que haviam ocupado a empresa. Essa
ocupação ensejou o anúnico oficial de que será dado o local
para ampliar o Colégio San Martin. Os estudantes protesta
vam porque não havia lugar para o elevado número de alu

.

. nos inscritos.

MANIFESTAÇÃO
Ontem, a guarda civil dispersou, com jatos de água e gás

lacrimogênio, uma nova manifestação de aproximadamente
500 estudantes, em frente ao palácio do governo, na capital.
Os estudantes haviam marchado pacificamenté por 30 quar
teirões protestando contra a repressão da guarda civil mani
festada ao desalojarem os estudantes que haviam ocupado a

empresa.
Anteriormente, os manifestantes haviam.se concentrado

em frente ao ministério da Educação, pedindo a libertação
de colegos presos. A idade deles' variava de 13 a 19 anos.

Alguns grupos diziam que não estavam "fazendo política" e

outros gritavam lemas contra o Governo. Foram dístríbuí
dos também panfletos dizendo que a segurança matara cin

co estudantes, o que foi negado por comunicado oficial.

.,

Terror liquida
Padres uruguaios

. querem divulgar
carta proibida

conferência dosembaixador turco
na França generais no Uruguai

Paris - O embaixador da

Turquia na França, Ismail

Erez, e seu motorista, foram
assassinados ontem a tiros

por desconhecidos, quando
chegava de automóvel perto
da embaixada; na capital. O
assassinato ocorreu dois dias

depois de ter sido morto em

Viena o embaixador' turco
na Áustria.

-roupa contra Erez, que es

tava no assento traseiro. Ao
mesmo tempo, Outro ho-

.

mem situado à esquerda do
.

carro disparou pela janela da
frente, matando o motoris-
ta.

Montevidéu - O general
Fritz Azevedo Manso, chefe
do Estado-Maior do Exércí
to Brasileiro, falou na sessão

plenária vespertina da XI
Conferência de Exércitos
Americanos que será, encer
rada hoje, porém e texto de
seu discurso ainda não foi

divulgado. Na conferência
concordou-se em afastar dos

organismos de defesa hemis
férícos aqueles países onde

.

forem estabelecidos gover-.
nos de orientação marxista.'

gêncías do enfoque rigida
mente anti-comunista sus

tentado pela maioria
.
dos

países participantes, em par
ticular pelo Brasil, Chile, U
ruguai e Paraquai.

Os sacerdotes pressionam os bispos
para que seja divulgada sem qualquer

alteração a carta pastoral
assinada pela maioria dos

religiosos e proibida pelo
Presidente Juan BordaberryErez, de 56 anos, ante

riormente fora secretário-ge
ral da chancelaria turca e
serviu nas embaixadas de

Praga, Beirute e Roma. Em

Ankara, o premier Suley
man Demirel convocou uma

sessão de emergência do ga
binete e' o embaixador fran
cês na Turquia, Roger
Vaurs, foi chamado à chan
celaria para transmitir a seu

governo o pedido de que
"procure com a maior inten
sidade os assassinos".

Uma das propostas mais
.

controvertidas apresentadas
na XI Conferência de Chefes
de Exército foi sem dúvida
o pedido do Chile para que
a Junta Interamericana de
Defesa (JID) seja institucio
nalizada dentro da estrutura
.da Organização dos Estados
Americanos (OEA). Em
1967 a maioria dos países
americanos, em conferência
de chanceleres celebrada em

Buenos Aires, recusou uma

proposta semelhante, feita
então pelo governo militar

argentino presidido pelo ge
neral Juan Carlos Ongania.

Montevidéu - Os bispos uruguaios estavam ontem

sendo submetidos a pressões pelo Conselho Nacional
dos Presbíteros - formado pelos párocos - para que
se definam no que diz respeito à carta pastoral cuja
divulgação fora proibida pelo governo uruguaio há
duas semanas, por conter apreciações políticas e um

pedido de anistia.' .

Os sacerdotes enviaram uma carta ao Presidente da

Conferência Episcopal Uruguaia (CEUj, Monsenhor

Humberto Tonna, reclamando-lhe que diga o que "fa
rão com a pastoral " Dizem que a carta foi assinada
"pela maioria" dos sacerdotes uruguaios.

A notícia obtida pela The Associated Press em

meios religiosos salienta que o Conselho dos Presbíte-,
ros fez aos bispos algumas perguntas e reclamaçõEs.
Os presbíteros perguntam por que algumas igrejas não
receberam a copia da Pastoral que, se não tivesse sido

proibida, seria lida nas missas do último dia 12, do
mingo.

Além dos mais perguntam qual será a decisão que
adotarão para a' Carta Pastora/que, entre outras coi

sas, reclamado Governo uma "manifestação concreta

em favor da anistia, a mais ampla possível e dentro
dos limites aconselháveis': Os párocos expressam que
"se a Pastoral não for divulgada em seus termos origi
nais devem ser autorizados a explicar a comunidade

cristã as razões deste impedimento "
O governo civil-militar do Presidente Juan M. Bar

dàbiiríy proibiu a divulgação da Carta Pastoral peta
imprensa'e também nd'S templos, o que determinou
um virtual choque entre o estado e a igreja que a

Conferência Episcobal procúrou atenuar. Entretanto,
os sacerdotes 'entendem que a Pastoral deve sei- divul

gado sem qualquer alteração. A Conferência Espisco-
. .

. pai continuava debatendo que decisão tomaria em ra-

'zão da nova situação criada com a Carta assinada pe
Ias Presbíteros. Anteriormente indicou-se que a Can-

o

• ,
•

ferência Episcopal concordara em mudar algumas ex-

pressões "sem alteração do sentido" da Carta Pasto-
'

ralo

o embaixador acabava
de cruzmr a pííte Bir Ha
keim sobre o Sena, e dirígia
-se ao bulevar presidente
Kennedy. Segundo testemu

nhas, diminuiu a velocidade
na curva e, nesse instante,
um homem aproximou-se
do carro e abriu a porta da

frente, disparando à queíma-

Pecuaristas da
Argentina iniciam
,greve de J8 dias

Fontes da conferência in
dicaram que a resolução foi
adotada pela maioria dos

delegados presentes, que re

presentam os Estados Uni
dos, P, todos os países latino
-americanos, com exceção
de Cuba, México, Costa Rí
ca, Jamaica e Trinidad-To

bago. A posição anti-comu-
, nista .mílitante propugnada
Pelo Brasil, Chile, Uruguai e
Paraguai parece ser a mais
forte na conferência, porém
tem encontrado sérias resis
tências por parte de pelo
menos quatro países: Peru,
Panamá, Venezuela e Equa
dor.

Buenos Aires - Os maiore pecuaristas argentinos inicia·
ram ontem urna greve de 18 dias, que deixará ii populaçã9
sem carne dentro de .algum tempo, segundo fontes oficiais.
A medida de força, sem precedentes no setor, foi decretada
pelas Confederações Rurais Argentinas (CRA) e pela Fede·
ração Agrária Argentina (FAA), contando com a adesão de

Soube-se que a moção outras entidades menores e da sociedade rural argentina,
chilena, apresentada pelo tradicionalmente contrária ao governo peronista. ,

chefe de seu estado-maior, Os pecuaristas dizem que dessa forma querem forçar o

general Gustavo Valrez A- governo a adotar medidas favoravêís ao setor. Entre outra

guila, foi recebida com re- coisas, solicitam melhores preços para a colocação d�
produto no mercado internacional, taxas de câmbio m81S

servas por alguns delegados. favoráveis e oreditos para a pecuária. Entre' 19' e 29 de
O presidente da JID, o gene- setembro, os pecuaristas realizaram uma outra greve reivin'
ral Gordon Sunrner, dos Es- dicando as mesmas coisas. Mas daquela vez as autóridades
tados Unidos, a qualificou estavam vigilantes e antecipadamente abarrotaram os frig>
de "interessante e digná de ríficos de carne, praticamente evitando a escassez.
estudo", embora se abstíves- No entanto, como a greve atual foi anunciada na

se de outros comentários.' terça-feira não houve tempo de garantir o fornecimento de
Sem dúvida no documento carne para: a população e para a exportação, segundo fontes
final ou ata que será divulga- oficiais. Essas fontes calculam que dehtro dl alguns dias os

da amanhã, ao término da estoques dos frigoríficos acabarão. Anteontem haviam filas
conferên�ia constará alguma, incomuns de caminhões nos principais mercados do país e,

referência concreta sobre es- apesar de grande oferta, os preços pagos pela carne er3JII

te assunto. A delegação do altos, Porém, não há dados específicos sobre o assunto.
O governo declarou na quinta-feira que apesar de todas

Brasil ofereceu anteontem a
as pressões não vai alterar sua política pecuária nem,aos participantes uma exibi-
agrária. A equipe econômica do governo disse que esta

ção de fílmes e fotografias analisando o problema da comercialização da carne e não se

relacionadas com a grande exclui a possibilidade de se implantar preços maxlmOS
ação em prol do desenvolvi- ., dentro das próximas horas, com o objetivo de preveni�:mento cívico e econômico .

especulação com o produto disponível para a venU'"

que· o exército brasileiro Também neste caso não há-dados disponíveis, mas as fontes
vem realizando na região calculam que a carne estocada deverá ser suficiente para

menor de uma semana.

Comissão diz que há

no Chile 5.500
sindicalistas presos

deal
.

Raul Silva Enriquez.
Nenhum dos integrantes da
comissão manteve qualquer
contato com autoridades do

governo.

Santiago do Chita - U·
ma comissão designada pelo
congresso da Confederação
Internacional de 'Sindjcatos
Livres - CIOSL -, que visi
tou o Chile recentemente,
declarou no México que no

país existem 5: 500 dirigen
tes sindicais detidos e um

total de nove mil presos po
líticos. O ministério do Inte
rior chileno prontamente
negou a informação.

A comissão investigadora
chegou ao Chile de surpresa
na última segunda-feira e

durante sua breve perma
nência reuniu-se com repre
sentantes do Comitê para a

Paz; organização formada

por várias igrejas depois do

golpe militar de 1973. Foi
I

também recebida pelo car-

Embora não fosse divul

gado o pronunciamento do
chefe do estado-maior do

. Exército brasileiro, transpi
rou, contudo, que o general
Azevedo Manso fez extensas·
referências à situação de

Portugal e aos "ensínarnen-"
tos" que estes acontecimen
tos devem conter para os

países americanos.
'Os representantes do Pe

ru" general Fernandez Mal
donado, P- do Panamá, Coro
nel Rodrigo Garcia Ramirez,
ressaltaram em seus díscur
sos em plenário suas diver-

Um dia após terem dei
xado o C1iile, porta-vozes da

.

embaixada britânica declara
ram que no aeroporto a po- .

lícia confiscou os documen
tos de um dos membros do
grupo, o dirigente britânico
Jack Jones, secretário do

poderoso Sindicato dos Tra- .:

balhadores dos Transportes
da Grã-Bretanha. A visita da
comissão deu margem a for
tes críticas dos jornais con

servadores chilenos, que a·,

cusaram seus membros de li

gações com uma "campanha
anti-chilena no exterior. amazônica.
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CEE aprova com

emendas o Estatuto
doMagistérto
o documento vai ser encaminhado

Segunda-feira à Secretaria da Edu�o,
que o entregará ao

governador, para remessa

à Assembléia Legislativa do Estado.

Anexando algumas
emendas, o Conselho Esta
dual de Educação, em ses

são extraordínáría realiza
da na tarde de ontem, deu
seu Rarecer e aprovou por
unanimidade o anteprojeto

. do Estatuto do Magistério.
A análise do anteprojeto
,ocupou quase que total- teprojeto, apesar de ter si-
mente o período regímen- do recebido pelo CEE na

tal da sessão de dua horas, quinta-feira da semana pas
estando presentes apenas sada e discutido em comís-
fio conselheiros, deixando sões a partir desta segunda-
de comparecer seis, que -feíra, não era ainda fami-
têm domicílio foram da liar a todos· os conselheiros
Capital. 1 presentes ontem. Alguns

Os trabalhos se' desen-
«, nem sequer o haviam sido

·

volveram sem discussões lido, "devido à falta' de
empolgantes. Somente u- cópias suficientes, recebe-
ma emenda apresentada mos o Estatuto com atra-
pelo professor Marcílio so, porém isto não prejudí-
Dias dos Santos foi'objeto cou as análísess", segundo
de maiores debates. Ela garantiu o professor Hilton
sugeriu a .supressão das al- 'dos Prazeres.
ternatívas "de desempate
em prôcesso de ocupação
de cargo as prefeFênoi�s
por pessoa casada ou com

· maior número de depen
dentes pois "a 'lógica da

promoção está assinalada
em cima de méritos". A

emenda ao final, não foi

aprovada.
O PARECER'

A sessão plenária foi

presidida pelo presidente
ela CEE, professor Nereu

.. cI.º "Xaije Pereirac.funcío-
·
nando como relator o pas-

I,NOVAÇÕES
O C'onselho Estadual de

Educação considerou co

mo principais inovações do
. Estatuto do �agistério e

que atendem a uma neces
sidade vital do sistema de

,.ensino do'Estado, o núme
ro de vagas criado pelo
novo anteprojeto, aumen

tando de 27.110' para
68,-,!-4p. Também foi consi
derada a ádmíssão de pes-

.

soal, sob 'o regime jurídico.
'da Consolídação das Leis
do Trabalho, para ativida
des relacionadas com a .

educação é para (:)' ensino
'

de 50. a 80. série do Io,

grau e no 20. grau, en

quanto que para o ensino
nas quatro priíneiras séries

do 10. grau, sob este regí-:
me, são admitidos somente
os professores substitutos.

Mereceu ainda destaque
'Lendo a ata da reunião o disposto no artigo 239,

'anterior, o relator Walmir 'Fle possibilita o enquadra
Berndt afirmou que (/ do-. mento do pessoal docente
cumento em anexo já foi

" de' ensino supletivo, por
objeto de anterior parecer" ser "uma medida justa pa
deste Conselho, tendo sido ia quem está prestando imo
encaminhado à Assembléia portantes serviços, para o

Legislativa. Porém, em vir- magistério".
tude de solicitação do a- '� AS.EMI;NDAS
tual Governo, o mesmo-foi O documento 'a ser-de
devolvido � Seeretaría da·. võlvido

.

á Secretaria da
Educação para compatíbí- • Educação na próxima se-

.

lízá-lo com o novo Plano gunda-feira, foi aumentado
"de Governo -e, a Lei de 'pelo CI;:E com as seguintes
. Reforma Administrativa. emendas: pedida a silPres-

tor presbiteriano Walmir
Berndt. Os conselheiros
presentes foram Hilton dos

Prazeres," Nilson Paulo,
Carlos Martendal, Pedro
Aurélio. Hínkelmann, Re
nato Wendhausen, Maria
de Lurdes Archer e Marcí-
lío Dias dos Santos. O an-

•

são. do art. 225 no seu e considerando que o arti-
todo 'e a frase do art. 12.3: go revoga as disposições
"sem os direitos de greve e em contrário, pediu-se a
sindicalização", e aplican- Supressão desta menção no
do as normas disciplinado- artigo. .,

Ias do FGTS, porque assim No art. 239, pediu-se a

dar-se-á maior flexibilidade supressão da palavra "re
à administração para o querer" por hão ser proce
preenchimentode vagas no dente, face ao direito cons

Magistério. titucional de. petição 'e da
'Cerno o' anteprojeto transposição do art. 236

classifica o magistério em para aparecer após o art.

dois grupos: docente e,es: 241 porque, dado a que a

pecíalísta em educação 'e Secretaria da Educação
os cargos daí advindos va- considerou o Estatuto para
riam de PF-7 aPF-21, será implantação de forma gra-

·

necessário, de acordo com dativa, não se poderá atín

o art, 243, haver uma ou-
.

gir os atuais integrantes do

tra regulamentação que de- magistério público esta-
·

fina os mínimos de espe- dual, uma vez que no mes

cialização, para que se ca- I)10 documento é revogada
racterize o direito à pro-' . a lei que aprovou o Estatu

moção e acesso. Quanto ao ',.to anterior.
provimento de cargo, em.

comissão" ficou alterado o

af!:igo'-16, que não diferen
cíava os requisitos desse

provimento do provimento
efe�ivo, acrescentando-lhe

·
um parágrafo único quê
diz: "não ficam s,!!jeitos.ao
limite máximo de idade

previsto (anteriormente
eram- 45 anos) os' ocupan- docente. Foi considerada
tes de cargo em comíssão".

como "altamente saneado
Como omite-se no ante-

projeto a competência dos ra", sobrando .porém algu
mas dúvidas se a dísposidiretores de escol��. para ção se refere somente à

dar posse no' cargo ao
ocupação de cargos em to

membro no,magistério, foi das as Secretarias e órgãos
·

mantida esta competência. públicos incluindo-se.a Se-

_

'Para maior., :vide��ia- cretaria da' Educação, ou.
çao, apesar de ja implícita, excluindo-se esta.
foi incluida nas disposições _

gerais a determinação de As demais discussões se

que a remuneração dos situaram ante a necessida

professores e especialistas de ou não de tamanho
do ensino de 10. e 20. detalhamento como o a-

Asse.mbléiâ inicia
.. ["

.

exame da proposta
orçamentária de se

.',

,

ELOGIOS

Apresentado como pa
recer das, Comissões, du
rante a sessão plenária me

receu elogios determinação.
contida no Estatuto que
impede que professores ve
nham a assurnk funções
administrativas, terminan-

,

do assim com sua atividade

-

graus será fixada não em ,

função. do grau de sua a

tuação, mas' pelo nível de
sua habilitação, O termo

que fàla do enquadramen
to . do pessoal docente do
ensino supletivo, foi altera
do' de "poderá" .para ccse�
rá' • Como o art. 244 revo

ga a lei que criou o Conse- .

lho Estadual de Educação,
face. ao "valor. histórico da
Lei" .: p�is foi a primeira

� A .

dno Brasil a'õríar um CEE _

presenta
.

o anteprojeto e .

sobre a nomenclatura ado
tada:' Neste ponto, a refe
rência' foi quanto ao termo

,"especialista em assuntos

educacionais" quando à lei
5.692/71 refere-se a "espe-,
cialista em educação", fl
cando finalmente estabele
cido este último; também
o uso de Sistema Estadual
de Educação, aoInvés de '

Sistema. Estadualde Ensi
no.

Amin recebe ,verba para fazer ponte,

.. I

_
O governador Konder Reis

entregou ontem" a'O prefeit() Esperidião
Amin um cheque -de Cr$1,;63.518, eorrespondente

·

à primeir:a parcela do convênio
.

firmado éntrê o Estado e o municí�io
para a constru�ão da ponte sobre o Rio Itacorubi.

O cheque foi entregue durante
, visita que o governador fez à Prefeitura

e o acordo foi firmado com a Secretaria dos

Transportes e Obras; através do Fundo

Estadual de AsSiStência Rodov'iárià.

Inps contrata a construção de

.posto assist�ncial no Estreito
construção de um posto de
saúde no Estreito foi esti
mulada pela "'grande deman-

'

da existente naqllele local, e
.
servirá também para o <:lesa-
fog�ento da capital".

.

PAM DE SÃO JOSÉ #

O Posto de Assistência'
Médica em São José, t;om
pletou um ano de atividade
em setembro 'Pltimo. O refe
rido pos�o serve uma.área
densamente povoada, sendo
considerado, pelo' Ihps, ()
.ponto estratégico da região
,

'

sul da zona de jurisdição da
· Agência Centr;U de :'FI\?ria-

· nópolis.
-

ParlJ ele, convergem be

neficiário� de. Palhoça, San-
..

to Amaro da Imperatrlf,
·

Paulo' Lopes, �as Mornas,
.

Angelina e áreas adjacentes,

além da população da pró
pría localidade.

O Inps mantém em São

José, no PAM, 3 médicos

credenciados, onde existe'
um laboratório instalado

que realiza em média 114
exames diários, tentando de

safogar o laboratório.da A

gência Central, na Capital.
Em 197f1., foram atendi

dos pelo PAM. ou triados

para a Capital, segundo esta

tística do próprio Inps,
5.304 segurados. No corren

.

te ano, até setembro houve
um aumento, com a ip.stala
ção de outros serviços de

137% na consulta médica,
ou seja um total 12.563

segurados e dependentes
atendidos pelo setor de as

sistência médica.

A.proposta 'orçamentária do Goverpo par;l o exercício de
1976 recebeu, na COrfiiss�o de Finanças da Assembléia, o
parecer prelimiriai do deputado Nelson Pedrüii,' para quém
"a mesma reflete o esforço do Governo �m dotar o nósso
Estado daqu�l,as çondições necessárias :ao seu vigoroso
desenvolvimento, mediante um disciplinamento correto e

um planejamento adequado e realista dos (recursos. públi
cos". Esta foi a primeira análise feita sobre·a Lei de·Meios;
cujo parecer definitivo, inclusive sobre as emendas, será \

.

dado pelo relator, deputado Moacir Bértoli.
Na análise da receita, Pedrini observa: "A receita para o

exercício de 1976 está estimada em Cr$ 3.324.845;000;00.

(três bilhões, tr�zentos e vinte e quatro milhões, oitocentos
e quarenta e cinco mil cruzçiros), represcntandp um
acréscimo percentual da ordem de Cn,08% sobre a receita
estimada para o corrente exercício, excluída, em aint>os os
cálculos, .'a receita da administração .iÍl.direta". E acr�scenta:
'�Observe-se que as. operações de crédito interna, diversas
alcançam o montante de Cr$ 360.001.00. As externas, qué
em 1975 atingiram Cr$ 26.320.000, em 1976, na proposta'
em estudo, alcançam o montante de Cr$ 47.320;t:)Q'0 _

sendo a sua variação perc.entual de 79,78. As transferências
de capital, em 1975 foram de Cr$159.866.560, e para
1976 atingem Cr$ 524.748.000, com a variação percent1.lal
de 228,24. Num comparativo entre a receita. tributária
prevista para o exercício de 1975 e a correspondente para
1976, nota-se um acréscimo percentuaI de 65,43. O
Imposto sobre Circulação-de7Mercadorias � JCM _ conti
nua sendó o tributo fundamentalmente básico para a efetiva

realização da receita",
.

.

Mais' adiante, detendo-se na despesa, o parlamentar
salienta que os melhores aqúinhoados foraril Educação e �

Cultural, Administração e Planejamento e Transportes. Diz: .

O Superintenclente do
"Ê de se salientar que apesar do comportamento favorável > InpSI em SC, Laélio Luz,
da receita, I)S recursos próprios são ins.uficientes para a assino.u contrato parjl a

execução do Programa de Investimentos previstos na Lei ,construç�o do.' prédio que
Orçamentária, fazendo-se necessário lançar mão ,de opera-.,.. abrigará, o posto de assistên
Ções de c'rédito -e outr�· providências que. permitam a cia' métlica e benefícios do
�xecução do previamente programado, em termoS de Êstreito � que ficará locali
ltlvestimeiltos".

.. '. '7ado à ruá Heitor Blum
- Destaque-se, nesta' apreciação _ frisa o deputado ,�

.

t b 1
.de'Nelson Pedrini _ a' circunstância de que as Despesas' ,Gom preço es..,a e eCl o �

Correntes atingem 59,97% ficando obviamente para as C��. 1�.43?7 ,2,00, �o� �
Despesas de Capital 40,03% contra; 59,20% previsto em o \ ,rt.1CIP preVIsto p!p'a o proXI-
·exercício �rçamentário qe 1975, De�pésas Correntes, sendo _.

mo dia 10 de n:ovembro e

qUe as Despesad ce Capital neste ano foram de 40,80%..:e .término em 18 de j�eiro de
evidente que às Despesas de Capital deveIão ser acrescidos . t977, tendo UI)1 praZo de
os recursos

. extraorçamentários, o que permitirá uma execução de 4�O dias. Ficou·
encorajadora perspectiva êhl termos de investimentos para o acertado também, entre a

Estado. -

,Superintendência do INPS e

Concluinda, ele dá o seu. "parecer preliminar"; '''Do o Governo 'do Estado, a
.estudo preliminar � �ue nos �ropuse�os fazer,acerca da

instalação de' postos de saú�Proposta Orçamentana, concluunos q.ue a mesma reflete o
de C

..

Ribe'
- .

fi
.

I' em anasvlerras rraoes orço do Governo em dotar o nosso Estado daque as
. .

'

Condições necessárias ao seu vigotoso desenvolvimento, da llha e Ri�Vermelho.

mediante um disciplinamento corrj::to e um planejamento Fontes do' Inps assegu-

adequado e. realista dos reCUISOS públicos". ram que a resolução para a

Secretário-geral do
Ministério do Trabalho vem

'hoje' 11 Florianópolis

N·ova'· turma 'seg-uiu' 'para Santarém
. \. .

O Secretário-geral do Ministério do tra
balho, Jorge Furtado, chega hoje às 16
horas à Capital, procedente' do Rio de

. Janeiro e às 20h3Om, estará representando
o Ministro Arnaldo Prieto na sessão solene
cfu encerramento do II Congresso Nacional
dos Radialistas, na Assembléia, Legislativa
do Estado. A informação é do delegado
regional do Trabalho, Airton Minoggio do

Nascimento, o qual afirmou que oMinisté
rio está atento, "ao equacíonamento do

problema da regulamentação da profissão
de radialista", assunto considerado como

ponto alto dos debates do conclave .

_:: O Ministério do Trabalho está aguar
dando com grande interesse o estudo que

Radialistas
. preparam carta de

princípios
Com uma reunião plenária da comissão

de estudos da regulamentação profissional,
Congresso Nacional de Radiálistas prosse
guiu ontem seus trabalhos na Assembléia
Legislativa.

É o segundo congresso que a classe
realiza e persegue um: objetivo fundamen
tal; segundo os promotores do encontro:

definir, concretamente, o rumos da classe
pela regulamentação profissional. E como o

enfoque do' encontro, primordialmente, se

baseia nisso, a .comíssão encarregada do·
assunto está com o principal material de
'trabalho, ou seja, o que existe em termos
oficiais de intenções sobre a regulamenta
ção da profissão do radialista.

.

O congresso encerra-se hoje com a divul
gaçãó de uma carta de princípios onde os

radialistas reunidos deverão mencionar as

conclusões chegadas pelas diversas comis
sões técnicas e aprovadas em plenário.

Estão participando cerca de 85 radialis
tas e alguns Estados, como Pernambuco e

Alagoas não compareceram, e outros, como
Minas Gerais, que tinha inscrito 3 delega
dos, mandaram somente um. Os radialistas
catarinenses comparecem eom-sãrepresen-
tantes.

.

Mas não há qualquer problema para o

sucesso do encontro, afirma Hugo Silveira
Lopes, presidente. do Sindicato 40s Radia
listas de Santa Catarina, "pois a previsão
estimativa era de comparecimento de um

número de profissionais ao redor de
100/110".

.

A Coordenação Geral do Projeto Rod
don decidiu modificar o sistema de trans

porte dos acadêmicos inscritos nos projetos
dos "campi" avançados, substituindo na

�oóa das viagen� aparelhos da FAB por
aviões de empresas comerciais. A medida.

.

tem alcanGe naciOnal e atingirá os 21

"ca,mpi'0 avançados mantidos pOF institui

ções de ensino s,uperior.
Dentro do novo esquema, a l,Tniversida.

de' Federal de Santa Catarina passa a

integraF o denominado, "Circuito Brávo",
abrangendo os "campi' avançados de San
tarém, Tefé, Cruzeiro do Sul, Rio Branco e

Humaitá, todos na Amazônia.
As equipe de Florianópolis vão se deslo

car até o aeroporto de Viracopos, em

Campinas, via rodoviária, nÇ> dia anterior à
tabela apresentada pela Coordenação Geral,
do Projeto Rondo. Em Viracopos os estu
dantes embarcarão em vôo especial da

Vasp, com destino a Porto Velho, desloca-

•

I

está sendo feito pela classe dos empregados
em rádio .e televisão do país, do qual se

aguarda um relatório Circunstanciado sobre
as sua pretensões. Esse 'documento deverá
servir de subsídio às autoridades do Minis
tério e aos legisladores do Congresso Nacio

nal, que' deverão definir o problema.
.. ,

"Participando Clã abertura do Congresso
prosseguiu .: observei o interesse dos

radialistas que acorreram de todo país,
buscando' entre outros interesses obter a

justa e merecida regulamentação de suas

atividades profissionais, a qual deverá defí
nir os direitos e deveres dos' radialistas, em
legislaçãoadequada à realidade nacional".

A regulamentação da. profissão em debate
i

As comissões do congresso estão dividi
das em 3 grupos de estudo: regulamentação'
da profissão, formação profissional, rádio e.
TY- veículos de formação cultural.
.Na abertura do congresso, Silveira Lopes

pediu que os "radialistas brasileiros tenham
suas algemas quebradas, algemas essas que
impedem a liberdade profissional. Os radia
listas. brasileiros não querem privilégios,

.

apenas reivindicamos a oportunidade de
não sermos operários de qualificados, quan
do o estádio vivido no país exige o abando
no do empirismo".

As conclusões do encontro serão envia
dás ao Governo Federalpara conhecimento
da manifestação .da classe. A carta de
princípios' deverá ser divulgada também
hoje..

mente' ãcCruzeiro do Sul, regresso nova
mente a Porto Velho, sequência norte para
Tefé,: parada em Manaus e, fmaltnente,
Santaréni.·

.

Ontem, às 7 horas� a eCluipe número p3
do ·"campus· avançado" de Santarém, em
barcou em ônibus semi-leito, desta Capit�
com destino a Campinas, in�ugurando o

novo sistema de transporte do Projeto
Rondo·n. E em qecorrência das inovações, o
Campus.�de. Santarém vai anípliar suas

atividades pois as vagas pírra às Universida- .

deSJoram aumentadas, o que possibilitará a

execução de ··novos projetos: pata âs áreaS
pripritái:ias. '

.
.

.

.�.

A EQUIPE' I

O grup9 de 18 lJniversitários da Ufse
.

estéonst!-fuido 4� 4 estudantes de agi"ope
cllária, 1 'de Direito, 2 de Enfennagem,A
de MediGina, l' de Farm.ácia e Bloquímjca;
3 de' �iblioteconomia. Essa equipe retorna
rá a Santa Catarina dentro de 30 dias .

Ghisi pede' fixàçãO de salário,
,

. .

. \. .

básiéo para os co;ntabilistas
O: deputado Adernar Ghisi apresentou pFojeto

de lei à Câmara Federal, fixando o \ salário,
mínimo profissional dos contabilistas.,··

A proposição estabelece. o salário em quantia
igual a quatro vezes o maior salano-mínimo
vigente no País, <:om uma jornada' de trabalho de,
seis hOras diárias. As horas que excederem a esse
teto serão remuneradas com um acrescimo' de
25% do 'custo da hora normal. O trab!!Ípo
noturno .será remunerado com base no di,urno,
acrescentando de 25%..

Ao .jus.tificar o seu projeto, Adernar Ghisi

assimila o reconhecimento que existe "da capaci
dade téçnica específica e necessária da classe, que
não" po.de ser olvidada por quantos dela não

podem prescindir". Afirma aindque "o dontabilis
ta não" e.�controu ainda ressonância quando' se
trata de ,remunerá-lo. É ele comparado a qualquer
trabalhádar ·sem qUalificação, mesmo sem, a míni�
rtIá ;.ins�J.jiçiio. O salário dos contabilistas -

fIn$.á o'· parlamentar - tem sido, infelizlhente,
incompatível com 'a qualificação técnica do pro
fission�,� bem como com a própria necessidade
das empresãs".

i,

.......

.S
..._"

ELETROSUL

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
SUBSIDIÁRIA DA ELETROBRÁS

�.
.' "l I

..

SELEÇÃO PÚBLICA

o 'trabalho prático escrito. para os. candidatos inscritos na sele_ção
pública da ELETROSUL, será realizado dia 26 de outubro próximo às
09:00 horas nos seguintesdocais: ..

- Florianópolis: Universidade Federal de Santa Catarina
Centro de Estudos Básicos
Campus Universitário - Trindade

- Curitiba: Universidade Católica do Paraná
Rua 24.de Maio 135

- Porto Alegre: Pontifícia Universidade CatÓlica.
Av. Ipiranga 6.681 - Partene)n

os candidatos deverão com�arecer, nás cidàd�.s onde se .inscreveram,
munidos do cartão de insérição, dOcumento de identidade e com duas'

,

canetas e�ferográficas (tinta azul), 30 minutos antes da prOva. não'
have,rá segunda chamada para esta etapa.

..

)
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Do mesmo Acácio Pereira: "A situa..
ção é calamitosa e não está surgindo a
aurora. O sol da esperança não está
despontando "

.

Pr{'mifi ti· I.(",_a/I
CArlos Drumond de Andrade, com o

livro "As Impurezas do Branco" e Fran.
cisco de Assis Almeida Brasil, Com o
original da obra ' Os que bebem com os
cães" são os vencedores do prêmio
Walrilap 75, nas categorias de melhor
livro publicado nos últimos dois anos e
melhor obra inédita. Cada um receberá
55 mil cruzeiros de prêmio: que será

.

entregue no próximo dia 29.
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Cartas

.

SOCIOLOGIA
.

Senhor Djretor: Com O
intuito de sensibilizar, aper
feiçoar e atualizar os socíõ
logos e professores de Socio
logia do Estado de Santa
Catarina haverá, em Criciú-
ma, o II . Congresso Catari
nense de Sociologia.

O Congresso se propõe a:

10.) aoompanhar o desen
volvimento das ciências 00·

ciais; 20.) analisar a situação
atual da Sociologia como.

ciência em Santa Catarina,
em termos de pesquisa so

cial; 3'0.) adquirir o conheci
mento racional dos fatos da
realidade sobre

\

o mercado
de trabalho.

As inscrições poderão ser

feitas na Fucri, à praça N�
reu Ramos, 50, Ilté as 15
horas do dia 14 de novem

bro, podendo inscrever-se
todos os, universitários inte
ressados e pessoas ligadas à
área da Sociologia•.

ESTR·ADA
Senhor Diretor: Aprecio

muito a coluna "Escreve o

leitor". Hámuitos anos que
veraneamos na Praia da Pi
nheira, que é uma lias me

lhores praias do nosso lito
ral. Durante todo esse tem

IX> noo há ainda.uma estrada
que dê acesso ao vilarejo da
Pínheira. Antes, justificavam
dzendo .que não havia inte
resse porque e governo era

pessedista, depois o governo
arenista também não se inte-

,D ressou, agora- na época das
mãquinas; do asfalto' e de' >.�
toda facilidade, a adminis
tração daquele local que
pertence ao MDB, não deu a

devida atenção àquela estra-
da que continua na mesma

situação estando às vezes em

pores cendições que na

época dos governos antero-
res. E ainda os emedebistas
àlmejam conquistar as pre
feituras. Pobre Estado de
Santa Catarina se isto acon

tecer, pois por exemplo, a

Prefeitura de Palhoça não
tem nem condições de con

sertar a estrada numadistân- .

cia de 100 metros pois seu.

orçam ento é, bastante escas

00.

Quem desejar constatar o
que estou afirmando, qlle
passe pela Estrada da Pínaeí- \

ra. E aíndâ tem gente que
fala em turismo ••. Grato,
cord íalmente João Pedro de
Albuquerque, Tubarão -

Santa Catarina.
OBS.: As cartas enviadas ã
redação deverão conter o

n orne completo do remeten
te, assinatura e endereço
legível. Elas !Ó se ão publi
cadas se chegaremcom estes
dados.

, Expecfiénte

lei orgânica
Depois de tramitar durante um

longo per(odo pelas oomissões
técnicas da Assembléia legislati
va, a nova le i Orgânica dos

Municrpios va.i finalmente a ple
nário para ser \lOtada, última
etapa de sua passagem por esse

Poder. lVIu itos dos seus d isposltl
vos, tendo em vista a morosidade
da trajetória, chegaram a se tor

nar obsoletos, obrigando os par
lamentares que analisaram.o tex

to a ai terâ-lo, atualizando-o e

compatibilizando-o à. realidade
do presente.

Composto de 270 artigos, o

novo diploma legal, segundo os

observadores, é considerado em

seu gênero um dos mais perfeitos
já elaborados no país, servindo
inclusive de modelo pera outras

unidades da Federação.
A importâncla de uma nova lei

disciplinadora das atividades mu-

nicipais não pode ser contestada
por ninguém de bom senso. Vá
rias partes do documento em

-vigor encontram -se totalmente
ultrapassadas, exigindo, por isso
mesmo, a elaboração de uma lei
capaz de espelhar a realidade dos
dias atuais. Calcados em suas

diretrizes, terão os prefeitos dos
munlcfpios catarinenses melhores
possibilidades de administrar suas
commas, para o que esperam
seja o novo diploma aprovado e

sancionado no menor espaço de
tempo possível, entrando em vi
gor logo em seguida.

Além dos aspectos puramente
-

administrativos, que por si só
haverão de proporcionar maior
segurança às prefeituras, a nova

lei Orgânica dos Municípios pos
sui diversos dispositivos inovado
res, capazes de garantir mais tran
quilidade à ação dos prefeitos.

Entre eles destaca-se a fixação de
critérios para a remuneração dos
çhefes da; Executivos municipais,
até enti> definidos pelas'câmaras ..

d.e vereadores. Tal fato gerava
inevitavelmente problemas em di
versas ocasiões, principalmente
em munic(pios onde o prefeito
perten:ia a partido diverso da
quele que era majoritário no le
gislativo. Agora, pelo diploma em

tram itação na Assembl éia, os

verclmertos obedecem a uma
tallela que toma por base a arre

cadação do m unic(pio o que re

cebem os secretários de. Estado.

, Tal defini;ão, aliadà a várias
outras. que a lei Orgâni:a intro
duz, demonstra por si só a impor
tância do documento, que vem

sendo esperado com ansiedade
por todos os dirigentes dos Exe
altivos municipais catarinenses.

.

-

Avião caiu em Angelina.

AN�fL1NAq
, ..sAÚDA

Os mais otimistas vêem na manifesta
ção do presidente da República uma

espécie de reafirmação dos propósitos
do Governo, com vistas .ao calendário
eleitoral. Não estariam, assim, sendo
previstas alterações tidas nas últimas
horas como prováveis por atilados advi
nhos de reviravoltas e contratempos.

Iniorrnacão geral

,

Bo", te""/III
Em meio .a uma intensa onda de

boataria, os meios políticos de Brasília
ainda não chegaram a· um 'consenso
sobre se as palavras do presidente Geisel,
ditas no improviso da última quarta-fei
ra, devem ser interpretadas realmente
'como um estímulo ou como uma repri
menda e 'advertência. Os -léXieos' dm
conveniênci a, em todo, caso;· já' se

defmiram: elas inspiraram-se no propósi
to de reiterar a continuidade do proces
so político e conclamar as lideranças
arenistas à lutá partidária.

'* * *

E, embora neste sentido nada tenham
.acrescentado ao último discurso presi- Recebendo a carta, com bom humor,
. dencial, que foi uma peça de. chamamen- o Chefe do Executivo Catarinense anun

to à responsabilidade, as palavras de dou diversas medidas que estão sendo
Geisel mesmo assim tiveram uma onor- tomadas no campo cultural.
tunidade_ singular. É que, depois' da' '"'1"'4
carta-circular do, ministro da Justiça Foi assinado, no gabinete do Superin-
sobre manifestações de rua, o clima tendente do INPS, Laélio Luz, o contra

político voltou a conturbar-se diante de to para a construção do posto de assis
tantas especulações, muitas das qu3is .. tência médica e benefícios do ôrgãoa
desalentadoras. ser construído no Estreito.

.

O prédio terá três pavimentos e um
sub-solo e seu custo está orçado em Cr$
t4.430.772,00, segundo fonte do Insti
tuto,

As obras terão início no próximo dia
10 de novembro e o término está
previsto para o' dia 18 de janeiro de
1977.
I'I,"tade de Iliaiar

* *. * .

Em tempos de incerteza econômica e
Não obstante, muitos políticos prefe- social, o cidadão tem mais vontade .de

riram não arredar o pé de Brasília. por viajar. Esta é a conclusão a que chegou
-estes dias, em atenção à possibilidade de .

um estudo sobre turismo nacional e

qualquer fato novo. Que, pelo-jeito, não
.

internacional realizado pela Orgainzação
vai acontecer. de Cooperação Econômica e Desenvolvi-

11 força do llill/,eiro mento (CCED), que reúne os países dá
Frase do governador Konder Reis, Europa, Canadá, Austrália e Japão.--

!eferindo-se às dificuldades fmanceiras
do Estado durante seu despacho de
ontem com o Secretário da Casa Civil:

- Tinha razão o Embaixador Edmun
do da Luz Pinto quando disse que "o
dinheiro compra até o amor sincero"..
; Callmdário ,.,io ,.....tla

Na Câmara e Senado, as lideranças da
Arena têm se empen4ado em reafmnar a
disposição do Governo em dar cumpri
mento ao calendário eleitonti, realizan
do eleições em 197_6 e 197i:..

O vice-líder João Linhares, a propósi
to, achou "engenhosa" a idéia do adia�
mento das eleições de 7<:. para

-

1980,
pelo' fato de em suas justificativas asso
ciar a estabilidade institucional ao bom
desempenho da economia. Mas ponde
rou que ela é politicamente inviável por
via de einenda à Constituição, pelas
resistências existentés no Congresso, e

portando só poderia vingar "por meio
de outra Revolução"

.

11 cácio Pereira
. Retifique-:;e: quem deplorou a situa

ção de Canoinhas, depois das cheias e da
crise da madeira, foi o deputado Acácio
Pereira,. e não Roland Dombusch, como
aqui foi ventilado ontem. Acácio fez·
uma análise tétrica da situação do muni
cípio, dizendo que mais grave' que a

própria enchente que assolou' a ,região
.,

está. sendo a crise' porque atravessa o

parque industrial, em que predomina a

madeira. Falta de mercado externo e

retração do' interno "estão apavorando
os madeireiro'�; disse.

.

RUI!I,t:fl.lldo a» origl!'u
Os deputados estaduais estão quet

mando as pestanas para ver se será
prudente - e conveniente - transferir
eventualmente. a sede da Assembléia
para municípios do interior, CDm a

realização de sessões em .que as "ordens
do dia" seriam dedicadas à análise de
problemas regionais. A idéia, lançada .

quase que despretenciosamente pela CD

missão que vai a SãD Francisco debater
aspectos do porto local, acabou ganhan
do CDrpD e já sensibilizou as lideranças
de bancado. e a presidência do. Casa.

.*'* *

Pelo regimento, basta que 2/3 do
plenârta aprovem, para que as sessões
sejam transferidas do Palácio Barriga
-Verde para um OUtrD local, mesmo do
interior. Resta, no entanto julgar, os
méritos da iniciativa, já que ela é ao que
parece inédita nDS anais ds Assembléias
Legislativas: Tem-se notícia de comis
sões e delegações parlamentares desloca
rem-se da sede do Poder, mas nunca
todo. a representação, 'O que configuraria
a transferência da, sede do Poder..

* .* *

A intenção é fazer experiências em
regiões-polo, e já teriam sido definidas
três delas: Criciúma, para debate sobre
polo-carboquimico, SãD Francisco do
Sul, para análise do sistema portuário, e

Chapecó, cuja pauta seria'estudada 0-

portunamente. Acreditam 'OS deputados
que CDm iSSD 'O Legislativo conseguirá
motivar as comunidades - e a vocação da
Assembléia é eminentemente popular.

* * *

. Enfim, seria resolvido 'O problema das
galerias do plenário sempre vazias, du
rante as sessões. Se Maomé não vai à
montanha, a montanha v.aJ aMaomé.

* * *

* * *

O Walmap é o maior prêmio liteiário
do país, sendo concedido �ienalmente
pelo Banco Nacional de Minas Gerais. '

Assis Brasil é vencedor pela segunda
vez, pois foi o primeiro escritor a
receber o prêmio em 1969.
Pe.'4"'�
O Departamento Estadual de Caça e

\Pesca acaba de adquirir diversas barracas
do tipo "camping", com as quais serão
montados escritórios volantes nas Pralas
do Estado.

A medida visa facilitar a obtenção de
carteiras para os pescadores amadores,
durante a temporada de verão.

Segundo fmte daquele departamento
a atual direção empregará atividades
coercitivas somente em casos de infrato-
res reincidentes. .--í /('Iml .

1.'

O Ministério da Indústria e Comércio
informou que será na próxima quarta

. -deira a definição sobre qual a polítia do
alcool a ser adotada no país. .

Isso deverá ocorrer na' reunião do
Conselho de Desenvolvimento Econômi
co (CDE), embora não tenha sido dívul
gado quais as reais possibilidades de, a

partir do segundo semestre de '1976,
estar sendo adicionados à gasolina os 20
por cento de alcool carburante preconí
zados recentemente pelo Presidente Gei
sel.

. C"r(,. dI' DI�ititl�rro
A Carta de Desterro, documento com

o
.

qual um grupo de artistas plásticos
catarinepses pretende sacudir o maras
.mo cultural do' estado, foi entreIDÍe
ontem-ao Governador Konder Reis>

Para o arquiteto Vaimy BittencoÜrt,
responsável pela idéia, o desenvolvímen
to das artes, em Santa Catarina, está
muito atrás do desenvolvimento econô
mico.

* * *

* * *

* .* *

o �studo mostra que, !la maior parte
.dos países-membros da organização, '0

turismo aumentou no ano passado a

taxa superior à da inflação. Isso faz
sjpor que houve um incremento real das
divi� carreadas pelos visitantes estran·
geiros. E que a incerteza econômica e.
social induz muitos cidadãos de países
em dificl,ddades a_viajar.
HJllita T,l,rÍNtica
Os alunos das turmas 401 e 402 do

Curso de Turismo do Instituto Estadual
de Educação estarão recebendo,' neste
fim de semana, seus colegas do Paraná.

Os visitantes deverão conhecer as

principais praijlS da ilha e outros locais
turísticos.

A visita é conSiderada importante
porque os paranaenses incluirão a ilha
de Santa' Catarina nos seus futuroS
roteiros turísticos.

-·E",,,rf/ill
A Eletrobrás concedeu a .Furnas Cen

trais. Elétricas a maior operação d�
financiamento do setor de energia elétn'
ca até hoje r�izado no país: 5 bilhões e

3.50 milhões para as obras da·Hidroelé
trica de Itumbiara, em construção no rio
Parnaíba, na fronteira de Minas com
Goiás.

. ..

Itumbiara será 'a maior hidroetétriC8
do sistema de Furnas, com 2 milhões e

100 mil quilowatts: O seu primeira
gerador entrará em operação no mês de
março de 19G,0.

15. Expl icação e transfor
macional ism o gram á:ic'a is
A coqueluche do momen

to parece-me seja a explici
tação e o transformacio
na1ismo da gramática que·

em síntese é a GramátIca
'Gerativa e Transformacio
nal, isto é, aquela gramática
que tem 'como primeiro tra
balho explicitéT um sistema
mental de regràs que temos
â dispos�ão em nosso inte
lecto pensante, descobrindo
lhe a natureza e oonstruir
um modelo para ele. Aquela
gramátka que tem como se

gundo trabalho, de!Cobrir
como 'Os falantes se utilizàn
deste feixe de regras na co

municaçoo diuturna, cons
truindo tambêm ºara o fei
xe de. regras utilizado um

modelo apropriado. Aquela
gramática <JUe tem oomo

terceiro trlllialho fazer fim..

cionar os modelos na práti
ca, estabelecendo uma teo
ria da aprendizagem li�uís
tica.
Pot causa destestrabalh.os

· hercúleos que tm pela fren
te, bem podemo s dizer que
a Gramática Gerativa e

TransfOrmacional merece
todos os eocôrnios e IX>r
força deveria provocar o co

queluchismo e também uma
Doa carga de desconftança.

·

Até agora; parece-me, to-
dos os estudos estoo coocen
trados com carga máxima
no sistema mentã1 de regras
interiorilado que. adquiri
mos na faixa etária dos 16
meses aos 5 anos de idade e

que nos permite formular e

compreender um .nÚlneo in
finito de frases. Ao sistema
mental de r�ras interioriza
do, os teórlCos da Esoola.

A linguística científica
e a Língua Nacional
(Harrís, Chomsky) dãO o no- � ê s seria: SN-SVT-SN.
me de competência � à for- (Tais abreviaturas, símbolos,
mutação e compreensoo de sígníficam: sintagma nomí
frases na comunicação dão o nal, sintagma vertibal transí
nome, de performance. tivo, sintagma nominal res-
Isto de podermos fórmu- pectivamente. O traço (-),

lar umnüniero infinito de hífen ou também travessão
frases, não {>recisa de ('1'0- que separa os sintagmas tem
vas, pois, é algo apodíctIco. a função de ioolar sequêoci
E se ao número mfmito de . as com certa estrutura, isto
frases· acompanhasse tam- é, sequêocias com certa ca
b&n um número infmito de t egofla sintagmáticíl). Se
regras, nossas aptidões ina� substituissemos as abreviatu
tas de com meios bem fini- ras em pauta teríamos em
tos fazer utilizações inImi- português: O brasileiro ado
tas; entrariam em choque. ra futebol em que o termo
Portanto, devemos ter tam- '"bmsile.iro" ê um SN (tnIla
bém um número bem finito' categoria sintagmática com
de regras, mentalizadas. sabe .

a funçoo de sujeito); "ado·
Deus como, para podermos ra", um SVT (uma categoria
·fonnular um número infmi- sint�mática, verbo de re
to de frases. É sabido que gêncla. transitiva); "fu te
qualquer brasileiro, mesmo boI", um SN (categoria sin-
analfabeto, fala a língua por tagmatica com a função de
-tuguesa (e nOO nos interessa objeto direto).
agora saber em que nível ou O número de regras gueem que registro a fala) e se

se acha na estruturaproruncomunica muito bem com
ela. Ora, o nosso brasReiro da, dissemos, é reduzido e

analfabeto que nunca ouviu talvez em português nOO vá
além de 8, mas sobre essasfalar de gramática, se nOO sintagrnáticas geram-re outivesse em sua. competência tras, ditas transformacie>

uma gramática simples e li- nais, reduzidas, outrossim,mitada; isto ê, u� pequeno em número, cuja finalJ:ladenúmero de regras que manu- é produzir um determinadoseiá inconsc.ientemente teria tipo de frase ou então fazerchaoce de se comUnicar em
nt bt nh. com que a ge e o e aportu�ês querçndo perfo- uma sequência de morfemas

manctar-se com o irifmito rl d
m.. undo' de regras que a gramaticais. Pode amos i-

zer que numa frase assim:língua portuguesa apresenta'· Todo murdo a::ha que oná éxteriorização do portu- brasileiro adora futebol,guês padrão? .
.

t
. -

d' éPois bem, este reduzilo nossa tn ulÇao lZ-nOS que
derivada de ao menos duasnúmero' de regras. forma a frases nucleares, estas: - To.estrutura profurda.7 e gera d d h Jg

•

tipos fundamentais de frases o moo. o ac a a unIa COI-
sa - e - o brasileiro adora

a que QlOmlky dá o nome
de "Kernel Sentences" isto
ê, frases nucleares. Um tipo
de frase IRlclear em portu-

futebol - e que, tais frases fo- .

ram obtidas por re

gras de transformeção. Ê
claro que um, exemplo s6
não nos pode, agora; dar
idéia cabal das transforma
ções, pois que elas ,são feitas
outrossim na voz passiva,
nos afixos, nas concordân
cias, etc. etc. .

Todas as análises que se
fazem através da Gramática I

Gerativa e Transfoimacional
sãO' representadas em diagra
mas em fonna de árvore cuja
finalidade é a de por em
evidência a _pertinêocia gra
matical, definir as fU1)Ções,
as relações;. as co ri:ordâncias
etc. da morfo�sintaxe.
A Gramática Gerativa e

.

Transformacional trabaha
ln dinâmica da língua e

embora utilize umasimboh
gia um tanto quanto rebus
cada e apele demais para a

matemática e para a lógica
formal tem-se mostrado de
grande eflCiência em oolu-'
cbnàr problemas de ambi
�idade linguística,de cons
tituintes des;:ontínuos e etc.

. É exagero' !UpO! que a

Gramática Gerativa -e Trans
formacional abandone' de
vez a gramática distribucio
nal e mesmo a gramática
mentalista. Tanto de uma
quanto de outra ela se utm
za para dar . tnIl pass:> à
frente.
• Iniciou-se a gramática Ge
rativa e Transformacional
oot1). a' sintaxe mas a esta
'altura já penetrou no campo
da fonofogia e mesmO' da
semântica.

.,_ C"ri
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projeto no mesmo sentid.
5) Projeto de lei do Senado no. 17 de

1971, propusemos que o salário-maternida
de fosse pago pelo sistema de compensação
através do INPS. Após quase 3 anos de
resistência e combate a medida, o próprio
executivo enviou ao Congresso projeto já
transformado em lei, instituindo a medida
proposta inicialmente pela oposição.

.

6) Contagem recíproca de tempo de
serviço

Há muitos anos vem a oposição através
.de projetos emendas e Indícações.ilutando
em favor da contagemdo tempo ce serviço
público e privado, para efeito de aposenta
doria. Só agora a medida foi proposta pelo
governo, para o serviço público federal, e- a
emenda constituçional proposta pela oposi
ção, estendendo essa medida ao funciona
lismo estadual e municipal foi recusada

pelamaioria governista..
'

7) Reajuste de aposentadorias a partir
do salário mínimo pelo projeto de lei do
senado no. 22, de1971, propusemos que o

reajustamento das aposentadorias e pensões
vigorasse a partir da data da vigência do
novo salãrío-mínímo. Esse reajustamento
vinha sendo feito 3 meses depois da eleva

ção do salário-mínimo, 'O que representava
clamorosa injustiça.
,

A oposição lutou pela medida por mais
de 2 anos, até que, em 1973, pelo Projeto
-de-Lei enviado. pelo Executivo enviado

pelo e transformado na lei no. 5.890, de
1973, passou li vigorar no país a medida
inicialmente proposta pel oposição

8) Imposto sobre aposentadoria e pen
sões Há pouco mais de dois anos, por
iniciativa do governo anterior foi introduzi
<l em nossa legislação prevideniaria um

desconto ou, imposto sobre as pensões e

aposentadorias. Protestamos desde logo
contra a medida, por sua injustiça. E, em
seguida, pleiteamos sua revogação. Para
isso, apresentamos ao Senado o projeto de
lei no. 101, que suprime a contribuição dos
aposentados e pensionistas do INPS, esta

belecido pela lei no. 5 5890, de 1973. Na
Câmara, o deputado Francisco Amaral a
presentou também, o projeto 1.238, de 74
com o mesmo objetivo. Após a luta de mais
de um ano vimos o governo reconhecer a

procedência da reivindicação, e, através da

mensagem, 35, dO' Presidente Geisel, envia
da ao Congresso Nacional, o próprio gover
no propos a eliminação dessa contribüição.
A matéria acaba de ",ser ,aprovada po�
unanimülade, 'no le@slãtivo. �a 'inensagem

,. ,f'!

o governo reconhece que 'são freqüentes e

generalizadas as queixas contra a incidência
da çontribuição para a previdência social
sobre benefícios que ela própria concede" .....
É o reconhecimento pelo governo das
razões apresentadas pelo MDB nos projetos
apresentados. Faz-se, assim, jústiça ao tra
balhador que· durante 35 anos contribuiu

para a sua· aposentadoria, adquirindo direi
to certo que não poderia ser reduzido
como foi, através de um decreto irijusto e

de . legalidade duvidosa. A injustiça está

corrigida" .

Montoro enuRlera8 teses doMOa
,

'.'
, .

'
.

.

�

.

que oGoverno ,aceitou

um cruzado solitério? /

A resposta do MDB as crític a s do
Governo pela sua falta de sugestões positi
vas é a seguinte; conforme nota do líder
Franco Montoro:

1) Política Nuclear
Em fins de junho de 1974 levantamos,

no plenário do Senado, o problema da
política nuclear brasileira. Nosso país esta
va importando reatores nucleares fabrica
dos inteiramente no exterior, que deve
riam ser alímentadoscom urânio enriqueci-
40, importado em "caixa preta", rígorosa-.
mente fechada. Essa caixa. depois de
usada, deveria ser devolvida, sem qualquer
participação de nossos cientistas e técnicos.

Com apoio e assessoria de cientistas
brasileiros e professores de nossas univer
sidades, denunciamoso fato e defendemos

.

para o Brasil um programa nuclear baseado, .

não na compra de' reatores e importação de
.

combustível, mas na implantação de uma

indústria nuclear brasileira, utilizando
combustív:ellocal - Urânio natural ou outro

.

mais adequado as nossas possibilidades. Só
assim caminharíamos no sentido de uma

política'nuclear com desenvolvimento tec

nológico nacional.
Seis meses depois desse debate foi criada

a Nuclebrás que, a exemplo da Petrobrás,
se destina ao desenvolvimento da indústria
nacional no campo nuclear.

E, à 27 de junho último, foi assinado o

acordo, nuclear brasil-Alemnanha, de co

operação tecnológica e científica, destina
do a produção de reatores no Brasil e a

pesquisa de nossos minerais. O programa,
,prevê �

a formação de milhares de físicos,
geólogos, engenheiros e químicos nucleares
brasileiros, além de outros especialistas e

técnicos. Constitui, assim um passo da
maior impor1ância na obra do desenvolvi-
mento nacional", .

2) Quota de participação dos municí
pios .:

Por iniciativa da bancada do MDB, foi
apresentada a emenda constitucional no. 8,
de 1975, elevando de 5 para 10:por cento a

quota dos municípios no.fundo de partici
pação.

Após debates e entendimentos havidos,
a propostase transformou na emenda cons
titucionao no., já promulgada, representan
do, assim, o fortalecimento· das fmanças de
todos os municípios brasileiros.

3) Remuneração de vereadores.
Diversas propostas foram feitas pelo

MDB no sentido de ser revogad� a proibi
ç,ãõ de remuneração ,dos vereador�s :nos
municípios com popu1àção inferlor'à 200
riril habitantes (indicação no. 1, de 1974).

A maioria impediu os prosseguimentos
dessas medidas até qué, ° próprio governo
enviou mensagem ao Cortgresso propondo a

mesma medida.
4) Previdência Social para domésticas. .

Após a apre-sentaÇão de muitos projetos
pela oposição (projeto 'de lei. no. 836, de
i963, no: 1.471, de 196 l\a"Câmara dos'
Deputados e no .. 28, de 1971 no Senado
Federal), recusados e cQínbatidos sistemati
camente pela Arena, o Governo enviou

. -

Baleeiro,

,.� prec iso qu e
o ESTADO não seja
'um déspota,
mas um ESTADO
O E O IR erro-

Porto A1e"e - Embora
considere a atual constitui
çoo como "bem elaborado
literariamente", o ex-presi
dente do Supremo Trbunal
Federal, ministro Aliomar
Baleeiro afirmru ontem,
que "do ponto de vistatéc
nico, ê um monstrengo .com
o Ato Instítucíona 1 no. 5, e
que m aspecto tributário,
retira mai do pobre qu e /

do rico".
Na palestra que apresen

tou sobre "sistema tributá
rio" no 10. Simp6sb Inter
disciplinar de Direito que se

realiza na PUC desta capital,
o ministro Aliomar Baleeiro'
fez um apelo aos

. gaãchos que '. "ainda con

servam as labaredas dos far
rapos para que parta daqui
um morimento que trans-.
forme a atual Constítuçêo ,

esse trapo de papel, numa
boa constítuícãi".

"Nada tenho contia
o capitalismo, mas c9nsidero
que o caminho da humanidade

dever,(levar ao
desaparecimento da propriedade"

proposta ampliaÇão;' seria
possível se diluir mais aatu
al concentração de renda
com a captação de parte da
herança para prestjIÇão de
servíços públicos. "E Preciso
que o Estado não seja um
déspota, mas um estado de
direito, em que o fim não é
o próprio Estado, mas sim a

pessoa humana". frisou.

- O atual sistema tribu
tário, com impostos regressi
vos, como IPI e ICM, e com
um imJ?Osto de renda que
tira mais do pobre que do
rico, possui inúmeras falhas,
guando se deveria sibstítuf
lo por im�stos pessoais,
graduados peta capa::idade e

condições financerra·de' cada
c'ont ribuinte, a::rei;ceritou
Aliornar Baleeiro. Para. o j�

.' Teteslna - Empolgado com o discurso do presidente nacional do'
'MÓB, em !essão espeb� na manhã de ontem, o presidevie da

. Câmara mmi:ipal, vereador Pedro Mendes Rl>eiro, da Arena, fez:

tamb&n um discurse de elogios 00' deputado Ulisses Guimarães,
dizendo que "um país que possrí homens como Vossa Excelência,
ni:l pode tem 12' o seu futuro". .

O el1ÜlslaSQ1o contagiou também o l{det da Arena, Jofre Castelo
Br�o, que foi ao' ercontro do dirigente oposcíonísta, ainda em

plen&rio, parabenizando-o "pelas verdades que precisavam ser ditas"

I e lamentando que "um homem deste não-perterça
â Arena". Jafre é

:coraml reformaío da Po](cià, ex-prefeito e ex-presidenda Câmara.
Em todos os seus pronurejamentos, resta capital, o presidente

do MDB dominou as atellÇões dos polftícos da Arena, a começar
pelo presidente em exerorció da Assembléia Legislativa, Wahnor
Carvalho, Este, durante a homenagem da Assembléia ao visitante na

.

sessi> de quinta-feira, chegou a encerra: os trabalhos sem colocar
em votação requermentos dos deputados Wald�mar Macedo, 1{der
Jk> governo; e Frareisco Figueiredo (MDB). Terminou a sessão

ordinhia leigo ap6s o discurso de Ulisses Guimarães em que fez o

que o d�o1'geral da' Casa, Augrsto Fonseca, chamar de um.
'\rerdadeiro hino aos polftícos", além dejulgUomaish�1 ecortez
do que o deputado Fraitcelino Pereira, em sra recente visita ao

Plau{•.
Nessa m esna sessão, falando em nome da Arena, o deputado

JOIlluim Bez:l2'ra, em discurso escrito, citou que "o deputado Ulísses
Guína:ães, cujo nome tem sido sempre uma bandeha de luta, de
selVÍÇos relevantes e iJ:J.l�timáveis prestados à denoeracía, à liberdade
e à Pátria, � sabedor, mais do que ninguém, que aoposç1k5 SI torna

. mais autentica e mais respeíteda quando aponta erros e apreSlnta
soluções ao governo". ,'. '.

,

Hoje' pela manh� dep.ois de regressar de Parnaíba e de visitar o

governador e prefeito da capital, foi recebido na Câmara de

:Veteooores, às 1<h3Om designado pela Arena, o vereedor Tarso
Carvalho saudou o visit�te, reconhecendo que a 'sua campanha

"

Mcbnal "viSa o aperfei;;oamento do regimegemoccltico brasâeíro",
.

- Desejo dizer ainda a Vossa Excelêrcía que embora a bancada . Segundo Baleeiro, para Se
do partido que tOO rem dirige sejaminoritlfrla nesta Câinara, sinta-se evitar que "passemos para
em casa e queira fazer desta.casa uma continuação do � PlÔprlo um mar de sàrgue", com a

m. Esta casa, embora modesta, abriga homem de alto espírito derrocada da estrutura eco

páNIco e que tem umameta a cumprir no trabalho que desenvolve, nômica atual "ê necessário
vendo antes de tudo,o �m.da,co.munidade - disse. o vereador. . que o sistema tríoutãrío bra-

sileiro sofra modificações,
Em nome dabanceda do MDB, Ulisses.Guímarêes foi saudado pe- que l'ermiam uma redistri

lo vereador José EmflíoOmmatk que pleiteou o empenho do partido -buíçâo de riquezas". Como
pela revitalizaçãodapol{tica'municipalista evaloríseção das cíinaras exemplo apontou a necessi
municipais. dade de se ampliar o impos-

" Ap6s o discurso de agradecfmento do homenageado, exaltando a
to de herallia, atuahnente

atividooe polftjoa e o homem p6blico, "que tem o povo como fiscal limitado aos un6veis, jlf que
aos seus ca}caIÍhates a cobtar-llies constantemjlnte", o presidente da

. "as' pessoas ricas soo as que'
� Pedro Mendes Rireiro, noo se conforrrou e, mesmo sem estar têm papêis, ações de socie

�ito no programa da soÍenidooe, discursou de iml1roviso em que
dades anônimas". Na trans

terminou dizerido que "a presença deVossaExce1êncla nosmotiva a missi> de herança, com a

oovas m ulallÇas e a novas ações". Depois o presidente do MDB lhe

�se ai óuvido: ''Espero porvocêlá.na ctmara", .

Terminou a se'ssão, o programa do presidente oposi:ionistt foi
mllÍs. um,a vez alierado. Ele foi levado por vereadores do MDB e da

. �na�p,@1ll;0,�ulWjpJ9 d!)_Timon; �jlfanh"oo, yi� !;:r��siJ.t.a, �.

ol1de,.; foi' !ãmMm homenageádo pela ,Camara de Vereadores,
inllu.sive peb prefeito da Arem.

Simonsen'crê numa

No Piauí, Arena e'
,

MDB juntos recebem

Ulysses Guimarães

recuperaçãQ para
"

Sib Paulo - As últimas mooiQas adotadas pelo governo
p�tendem diminuir o deficit da bala�a c0Il!�a1 no

Ultimo trimestre do ano, aftrmw - Mje ,o mmlstro da
Fazenda, Mario Henrique Simonsen, acres::entando< que
"para 1976 é previ'sta uma reduxão no def�it da bala�a
cOmercial _para taxas 4e�rezíve1S". O d�tor da ç;acex,
Benedito Fonseca, admtro tambêm que as tmportaçoes de
janeitp a setembro estão calculadas em torro de 9 milliões
de dólares. .

\

;Mario Henrique Simonsen na manhã de ontem manteve
uma reunião corri o presidente do Banco do Estado,Murllo
�cedo, chegando à conclusão que a distribuição do crMito
ruí:al no Estado, está em boa situaçoo, ateridendo bem a

�ricu1tura. A respeito do deflCit na bala�acomercial disse,
que "ainda" é c.edo. para se prever o comportanien,to de

, 1976, apesar de acr�itar que serão a taxas desp�ez{ve1S.
. O diretor da Cacex; Benedito Fonseca Morelfa, que está
em São Paulo, explicando aos empresários a necessidade de
diminuir a importaçoo de produtos do exterior, salientou
oovamente que "as exportll9ões brasileiras de janeiro a

setembro apresentaram -crescnnento de 23 por cento, num
lot�1 de 6 6j]hõ�s 600�ilhões de dólares, com o saia! seus
denvados assurmndo a liderança no setor, com 1 bilhao e 7
mlhões de dólares em exportações.

As importações não estão calculadas,mas estão por volta
de 9 bilhões de dólares, e apresen,tando um crescimento
zero em relaçib ao ano pas�o - �mnou, ...

.

A tendênc,ia para o Mtnno trnnestre é d.e dnnmurr �
lIllp;)1ta\i)es até o fmal do ano. Ao final de 1975, o deflCit
da ballPlÇa comercial estam em tomo d� 3 bilhões de
d6lares, que é uma sensível redução sobre o aro passado, no
defi::it que foi de 4 bilhões 500 milhões. '

CURSO

ASPECTOS' PRATICOS DO I.C.M.

PROMOÇÃO: C�AG-SC (ex-�BAGESC) e I.C.�.T.

Mínistrantes: Helge Pantzier, Nelson Madalena, lndio
, .. Zavarizi, Francisco C. Corrêa, José Aleixo Dellag

nello, Ary Kardec de Melo, Aderbal Alcântara.

.

,Dias: 2Ã. 2a, 29, 30, 31 e 10 de novembro;

Horário: de segunda à sext�4eira, das 18:30 às 22:30

horas, P, sábado, das 8:00 às 12:30 horas.

Duração: 2� horas/aula.

Loc(J/: CEAG-SC, rua Esteves Júnior no. 130

Inscrições: CEAG-S,C, ou pelos fones - 22�4734 e�

22.-4277.
Taxa: Cr$ 250,00 (máximo de 30 participantes)
Certificado: Ao participante ,q�e atingir 75% de com

. parecimenta.
\

liA atual Constituição
bradeifél, do
ponto de vista
tllcnico, é

um monstrengo"
.

rista, a Emenda Constítucío
nal no, 1 de 1969 teve:
utnidade em certa época..
mas. "é' um monstrengo, a

menos que façam com ela o

que fizeram com a constitui
ção de Dom Pedro I, remo- .

delando-a para um sentido
hberal. A constituição de.
Dom Pedro I era o ato no. 5
da êpoca, em que o impera
dor fazia 9 que queria".

Na palestra assiStida por
mi pessoas no. salêo de atos

. da PUC, Aliorna- Baleeiro
considera que o caminho da
humanidade deverá levar ao
desaparecimento da proprie
dade. E será algo parecido
com o socialismo, Nadà te
nln contra o capitalismo,
que trouxe pro�eS80s rotá-
veis à hurnariídade, mas

quando, pro�redir mais o

Brasil, e dimmuir á sua por
centl@em de 30 por cento
de analfabetos, muitas mo
dificações deverão suIgir,
como no caso do sistema
tributário" •

Aliomar Baleeiro disse
também que "o estado capi
talista brasileiro baseado na

estrutura militar e que 'con
sidera o comunismo como
verdadeiro bicho papêo e o

capitalismo a base da segu
ran�a nacional, 'intervêm, ca- .

da vez mais, na ecoromía,
assumindo o entrole de
empresas, {lX.ando presos
entre outras intervençoes,
fazemo o papel idêntico ao
do comissário de econdinia

.

na Rússia".

.

Governo nêio apóia redução de
:,,�;-I'��,pÓ de.�etv[fo��d!z·Go,bery
Recife - O chefe .do gabin&

te civil da Presi êncla da Rep6-
bllca, ministro Gobery do Cou
to e Silva, efi cart a enviada à
As9;Jciaç 00 dos Professores de
Pernambu co, disse qu e "ogover
!Xl noo ap6ia, em tese, a redúção
do tempo de seIViço, pois o

deSlnvolvimento do Pals donti
nua reclam ando com intensida
de maior o colic'urso de todos os
fatores dispon!veis e dos quais
avultam os recursos human:>s".

A carta' do ministro foi em

resposta ao pleito fe ito p e 1 'a
Ass:>ciação ao presidente da R&
p6blicano sentido de conceder'
aos professores a aposentoooria
aes 25 anos de trabalho.

Aimn a o ministro qu e "ó'
!pverno compreende a motiva

ção doplei1o do magistério, mas
entenae que o.assunto iempo de
serviço para efeito de aposenta
doria sé pode ser considerado
dentro de um contexto global
Slm,discriminaçOO de categorias

REF.:·EDlTAL DE 'CONCORRÊNCIA
,

N j! 003/75
A Telt;!COmunicações' de Santa Catarina S.A.

TELESC, Empresa do Grupo TELEBRÃS, estabeléci"
da à RUa· Victor Meirelles, no. 11, em Florianópo
lis-SC, torna público p.ar� canhecimento dos interes
,sados, que receberá propostas para Venda de Veícu-

. los usados, até as 16:00 (dezesseis) horas do dia
10/11/75. ,

Esclarecimentos à respeito do Editai,. poderão ser

obti�os no Departamento de Apoio Administrativo
da TELESC, no endereço acima. ou' pelo telefone
44-0744 - Florianópolis e/ou na Divisão de Transpor
tes Internos - �ua Professor Barreiros Filho, esquina
c/ Rua Desembargador Gil Costa, no Estreito - Flo

rianópolis-SC.
.

Florianópolis,15 de outuoro de 1975.
.

A DIRETORIA

IPESC'

AVISO

'profissi:mais, embora peculiari
dades destas, possam definir-se

.
em estatuto pr6prlo".

Ao expli:ar para a As!DCiao
çoo que o deSlnvdvimento do
.País 'requer todos os recursos

dispo·níveis atualmente, acres

centou que "Jjjertar esses recur�
sos em prazo menor que o r32;o
lÍvel, segundo a legislaÇão vigen
te, seria impor ao Estado, sem a

correspondente fonte de cus

teio, ônus que se consilera, no
momento, inillportável",

o ESTADO
NO OESTE

Para àssinaturasdo Jornal O ESTADO no Oeste de Santa

Catàrina, pr�ure nos endereços abaixo:

.....

�Seára, Itá e Xavantina
ReprasentaçÕéS Val!!ntim Petrv

60 ANOS UM SENHOR. JORNAL

L1NCAMOS UMI NOVA LINHA DE P DOUTOS

FIBERGLISS SINO i

SANOCALHA 43· Cobertúra' horizontal trans·
.Iúcida que pode ser usada intercalada com as

de cimento amianto.CHAPAS ONDULADAS
Tránshicidas de onda larga ou estreita para
intercalar com 'as de cimento amianto.

/,_�, BOX SIMPLES E BOX BANHEIRA - TAN- .

. QUES - BANCA DE PIA - LANCHAS.
.� Cores a combinar. Podemos fabricar nov'os

produtos moldados de fabricação em sêrie.

SÃO PAULO - R. MARQUES DE ITÚ, 88 - 6.0
(OI1)221-3300.fLORIANÓPOLlS • R.. ANITA
GARIBALDI, 6 - 1.0 - GR. 1 E 2 - (0472)
22-3244·JOINVILLE - R 9 DE MARÇO: 337-
SI 219 ' 3989.

.

'.

( �

� Ministério das Comunicações
TELESC / telecomunicações de santa catarintl s/a

i Subsidiária da Telebrás II.'----�. -�--,--����-�-�-

� INSTITUlODE PREV1PÉ!NClA ..
� DO ESTADO DE SANTA CATARINA

O Diretor do Departámento de Administração Geral do
Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina, de or:'
dem do Senhor Presidente, torna público para ·conhecimento.
dos interessados, que receberá propostas de Empresas habili;
tadas preliminarmente, nos termos do Decreto-'Lei no. 200 e

Decreto N.GE. 15.12.69/8.755, até as 15:00 horas do dia 03
. de novembrp do corrente ano para aquisição de m6veis de

� escr.it6rio, cdnforme especificações. COAStantes do respectivo'

� Edital que se :ncontra .afixado no ha.".de ent�ada.deste Insti
tuto, .onde serao forn.ecldos os necessarros esclarecImentos,

..

Florianópolis, 22 de outubro de 1-975,
Zalmir da Luz Costa

Diretor de Administr�ção

PROTAslO LEAL FILHO
JUIZ·DE DIREITO.

Jufzo DE DIREITO ÔA SEGUI\H)A
VARA CIVEL DA CAPITAL.

.

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO
DE TRINTA (30) DIAS.

ODoutor PROTÃSIO LEAL FILHO, Juiz de
Direito da 2a.. Vara Cível da Comarca
de Florianópolis, Estado de Sánta Catarina,
�a forma da lei, P.tc.•.

FAZ SABER.,. aos que ó presente edital virem ou 'dele co

nhecimento tiverem que, ::ror parte de FUNDAÇÃO ELE
TROSUL DE f'R'EVID�NCIA E ASSISTÉNCIA S.OCIAL
.ELOS, foi requerido em ação de Usucapião, uma gl'eba de

terras, ·com a área de 48,288,00m2, sito na localidade deno
minada "Carvoeira" em Saco dos Limões, .30. Sub-Distrito de

Florianópolis, caracterizado com as seguintes medidas e con

frontações: partindo do ponto auxiliar, segue o rumo NW
210. 00' 00"; numa distância de 147,31 ,mts., 3té atingir o
ponto no. 5, seguido com o rumo SW 310. '15' 00' e a

distância de 122.57 mts. até atingir o ponto no. 7, $eguido
com o rumo SW 290. 52' 00" e a distância de 183,32 mt�,
até atingir '0 ponto no. 10, segu.ido com o rumo SW
150. 36' 00" e a distância· de 72,00 até atingir o ponto no.

11, onde segue com o rumo SW 150. 55' 40" e a distância de

92,00 mts. a�é atingir o ponto no. 12, seguidQ com o rumo

SE 620. 14' 30" e a ,distância de 92,00 mts. até ·atingir o
ponto no. 1'4, onde ségue com o rumo NE 270. :38' 00" e a'
distância de 368,06 mts. até atingir o ponto auxiliar. O terre-

. no acima c;!escrito limita-se: -frente ao sul, com terras da Fún

dação Eletrosul de Previdência e Assistência Social - Elos;
fundos ao Norte, com terras de Manoel séverino Bento, Ma·
noel Jorge, Liberato Manoel de Oliveira, Antonio Fernandes,
João Pedro Prudêncio, Cenoei' Rosa, Serverino Romão Bento
e outros; a leste com um 10teaineAto de Hélio Costa e a oeste

com a Impresa, digo Imprensa Oficial do Estado; tendo pelo
MM. Juiz sido designado () próximo dia 4 de Dezembro às 10
horas, para a audiência de Justificação de Posse. E, para que
,chegue ao conhecimento de todos mandou expedir o presente
Edital Çlue será afix'ado no 'Iocal de costume e publicado na:

'

forma da .Iei. Dado e passado nesta cidad!! de Florianópolis,
aos vinte e três dias'do mês de Outubro do ano de mil nove
centos e-setenta e, Cinco. Eu, ,Jair José Borba Escriyão o subS
crevo .

Chapec6 (Sucursal)
.,Rua Uruguai, 1.3'46

Águas de Chapecó
Wilson Soldatelli

Pl;efeitura Municipal

São Carlos
Ba"':l de Revistas ''Werle''
Praça da Matriz

Palmitos
Escritório "Ma-i"
Av. Brasil, 686

Maravilha
Bancas Alceu Co'nte
Rodovidria e Livraria Conte

Modelo
Edemél' Schllosser
Rodoviãria

,

Pinbalzínhó
Casa "Algas"
RodovidrJa

Nova Ere�im
Mário Losina
Prefeitura Muni: ipal

. Xaxim
AdOia Filé
Rodoridda

XanxeIê
Cilio Moreira
Rád io Pr incesa

QuRornlx>
Arno Sponcl1 iado
Livr�ria Estrela
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PreÇOS da safra 74/75 do
Centro -Sul aumentam 3, J%'

As informações indicam que em
Santa Catarina, Paraná 'e

Rio Grande do Sul, havera úm
crescimento real de 10,1%.

As estimativas de preços e produção dos

principais produtos da agricultura da região
centro-sul (Espírito Santo, Goiás, Mato
Grosso, Minas Gerais, São 'Paulo, Rio de
Janeiro, Paraná, Santa Catarina e Rio Gran
de do Sul), que englobam mais de 80 por
'cento de sua 'produção, apresentam, para a

safra 1974/75, um crescimento real, em ,,'

valor, de 3,1 por cento. A revelação é do

"prognóstico agrícola 1975/76' da região.
'centro-sul", elaborado pelo Instituto de
Economia Agrícola São Paulo, órgão da
Secretaria da Agricultura do Estado.

Para essas' previsões, 'segundo o IEA,
'foram utilizados dados básicos proveníen
tes de diversas fontes, sendo muitos .deles
obtidos através de métodos subjetivos de
levantamento. Como deflator, o IEA utili
zou-se do índice "2" da Fundação Getúlio'
Vargas, admítíndo-se sua variação entre

julho de 1974 a [ulhe de 1975 (deflator
0,8000).

Além das dificuldades na obtenção de
estatísticas de produção e preço, os técni
cos do instituto explicam que o valor anual
da produção agrícola é sempre influenciado
pelo nível de preço de, produtos cuja
comercialização ultrapassa o período em
"ánãlíse. Citam como 'exemplo, o caso do
café, que, particularmente na atual situação
de escassz, deverá ter prolongado a comer

cialização da safra de 1975, face à expecta
tiva de altas significativas no preço, Por
essa razão, e dada a alta expressão do café
.na composição da renda agrícola regional,
variações- relativamente pequenas no seu

preço terão ponderavêl .reflexo na taxa

global de crescimento do setor. Outra

limitação sempre presente em estimativas
de desempenho .econõmíco, segundo o

prognóstico centro-sul, está na escolha-do
deflator, pois pequenas oscílações nesse

índice .exercem também considerável in
fluência na taxa real de evolução da renda.

O CRESCIMENTO POR! REGIÃO
A 'região sudeste (São 'Paulo, Rio de

Janeiro, Espírito Santo e Minas Gerais),
conforme indicações do IEA, estaria apre
sentando um decréscimo real de menos 4,7
por cento e valor global superior a 44
bilhões de cruzeiros em 1974. A região sul
(Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do

Sul) mostra um crescimento real de 10,1
por cento e valor bruto de 46 bilhões de
cruzeiros, que revertidos a 1974, valeriam
cerca de 37 bilhões. A região centro-oeste

(Mato Grosso e Goiás)" apresentaria um'

valor global superior a oito bilhões de
cruzeiros, ou seja, mais de sete bilhões de
cruzeiros em 1974, com uma taxa real de
expansão de ll,2 por cento. Restríngíndo
-se o crescimento do produto a termos de

,

volume físico, seriam obtidas as seguintes
taxas de variação anual: Região Sudeste,'
menos 8,3 por cento; região -Sul, dez por
cento e, região Centro-Oeste, 9,4 por, cen
to.

PRODUÇÃO ,(

Em 1975, o valor global da produção
agrícola da região se aproxima dos cem

bilhões de cruzeiros; segundo o prognôstí
co. Esse valor, tomados a1974, seriam
equivalentes a cerca de 79 bilhões de
cruzeiros. Os, Estados contribuiram nas

seguintes proporçõe para esse valor global:
São Paulo, 24,5 por cento; Rio Grande do

Sul, 19,6 por cento; Minas Gerais, 16,4 por
cento; Santa Catarina, seis por cento;
Goiás, 5,1 por cento; Mato Grosso, 3,8 por
cento; Rio de Janeiro, 1,8 por cento e

Espírito Santo, 1,7 por cento, Dentre os

produtos no estudo do IEA, os mais

importantes para a composição da renda
global da agricultura na região Centro-Sul
são: soja (13,5 por cento), carne bovina,

(12,5 por cento), leite e café (11,6 por
cento), arroz (10,9 por cento) e milho
(10,8 'por cent). Juntos, esses seis produtos
totalizam 71 por cento do valor gerado
pela agricultura dessa região.

DINAMISMO DO SETOR
.

Ao final de seu estudo, o IEA considera

que, em parte, as taxas de . crescimento
apresentadas refletem os efeitos desfavorá
veis sobre. a produção, resultantes dos
fenômenos climáticos incidentes sobre a

região em 1974/75. Não obstante, observa
um desempenho positivo, espelhando o

potencial e dinamismo que o setor agrícola
vinha demonstrando em anos anteriores na

região Centro-Sul e que poderá continuar

apresentando no futuro.
O prognóstico 1975/76 da região Cen

tro-Sul contou, para sua elaboração, com a

colaboração do governo federal, ministérios
da Fazenda e da Agricultura, das secretarias
da Agricultura e de inúmeras instituições
públicas' e privadas de todos os Estados
dessa região. O trabalho, além da análise do .

valor' bruto da produção, apresenta tam-
-

Mm um estudo das estimativas 'de custo

operacional, mercado de fatores (fertilizan
tes, tratores, sementes e mão de obra) e

estudos !S91ados dasH princiP!Ís culturas,
da regíãó Centro-Sul,'

_., . ,

A Oitava Programação do Centro Internacional de Intercâmbio Universitário, Tecnol6gico e

Municipal _ CIIUT estará promovendo em MADRID, de 12 de janeiro a 16 de fevereiro de
1976 os cursos de: ,

_ Medicina (cl(nica pediátrica), Administração (p�blica e municipall. Educação ,Moderna (ino
vação no sistema educativo/reforma educacional), Direito \(Administrativo e tributário), Admi
nistração e Direção de empresas,

'

Poderão participar os senhores:
_ Secretários de Estado, Procuradores, Membros do Governe, Prefeitos e Assessores municiPais,
Médicos e Diretores de complexos hospitalares, Ju(zes, Advogados, Diretores de empresas públi
cas e privadas; Funcionários Públicos federais, estaduais e autárquicos, Professores e Diretores

,

de escolas ""- no pleno exerc(ció de suas funções.
Serão admitidos apenãs 40 alunósJparticilllantes em cada curso.

As inscrições estarão al;)ertas até 10/12/75.
'

.

Os participantes sairão do BRASI L nos dias 10 e 11 de janeiro de 1976:
lriformações e inscrições podem ser obtidas ra BESC TURISMO S/A, EMBRATUR PISC -

.
'

.�

,• Ministério dasComunicaçOes
" TELESCI telecomunicações de santa catarina s/a

.

'.
SubsidiáÍia da !elebr6s II

. , .

\. :.

SOCIEDADE DE CAPITAL AUTORIZADO

AVISO AOS 'ACIONISTAS
"

.
.

_,

A DIBETORIA, na forma do Art. 50. e seu parágrafo ú,nico dos E·statu
tos' Sociai$, autorizOu o aumento do �pital Subscrito e Integralizado
no montante de Cr$ 27,306.627,00 com a correspondente emissão eh
27.306.627 ações, .sendo 18.170,000 ações ordinárias e 9.136,.627 ações

-

preferenciais, todas nominativas, no valor de Cr$ 1,00 eadá 'uma. Está
elevação será efetuada mediante a capitalização dos créditos de autofi·
nanciamento e subscrição em dinheiro, pelo valor nominal�'com integra-
lização imediata.

-
"

.

Em decorrência deste aumento, o Capital Subscrito e Integralizado pas-
sará a ser de Cr$ 291.370.528,00. _. "

.

.'

Na propOrção das ações que possuirem, estã<> .C,o.nvidados os Senhores
Acionistas a exercerem o direito de preferência,'-"ª subscrição do. au.
menta de'Cr$ 18.170.000,00, até as 17 horas do dia 23 de novembro',_,
do corrente ano,- na Divisão de Cadastro de Aci9nistas, à Praça Getúlio
Vargas, no. 15, Floriaoo,pol'is"Estado de Santa Catarina.

'

.

Florianópolis,24
.

de outubro de 1975.
A DIRETORIA

"
,

Parcelapara
, .

o Fundescpode
·ser.deduzida

aot.t:
Fonte da Secretaria da fiscais do Fundesc. critérios previstos na legís-

Fazenda informou que a Segundo a mesma' fon- lação estadual para utiliza

alíquota de 10% recolhida te, até o presente, quando ção dos incentivos fiscais,
ao Fundesc pelas empresas o contríbuínte recolhia a é que a parcela depositada
passará a ser considerada taxa relativa ao Fundo, na conta vinculada ao Fun

despesa dedutível nas de- não era possível considerar desc será apropriada como

essa parcela como despesa receita, Isto é, passará a ser

clarações do Imposto de operacional incorrida no lançada nas declarações de
Renda. A notícia foi dada exercício financeiro em pessoasJurídica do Impos

que se verificou o fato to de Renda como receita" '

gerador do imposto esta- no exercício em que ocor

dual - ICM. rer a tomada das ações por
parte das empresas, quan
do então obenefícío se toro

na definitivo.

\

com base em parecer pu
blicado no Diário Oficial

, da União do dia 3 último,
que defíne o' tratamento

tributário dos depósitos
'

Esclareceu que somente
vinculados aos incentivos depois de cumpridos os

_Q.UAJ'lT
461.000
1.000
12.000
136.000
287.000
148.000
16.-000
11.000
7.000
12.000
6.000,
7.000

397.000
40.000
1.000
15.000
ll.OOO
7�.000
8.000

744.000
133.000,
"3.000

215.000
75.000
20.000
1.000

470.000
20;000
191.000
106.000
65.000
1.000
15.000
1.000
30.000
14.000'
21.000
6.000

148.000
135.000
�8.000

1.001,000
236.000_
8.000

'25.000
73.000
38.000
7.000

1.385.000.
218.000
1.000

251.000
40,000
85.000
.51..000
22.000

• 01.000
203.000
13.000
1.000
45.000
14.000
109.000
2.000
12.000
18.000
147.000
482.000
88.000
2.000
63.000
23.000

A Bolsa ontem (São· Paul,o)
Foram efetuados 1.684 negóc�,os com 18.562.016, títulos e volume d'l

,Cr$ 3-4'.009.926,31, jl1Íerior ao <".0 preGão 821terior.Entre as a<;,ões mais neeg
eiLadas destacou-se pET20IlRAS PP CCUI'ON 15 , com Cr� 5.970.950,00 ' ,ro
present?lldo 8,02 do movimento de operações à vista. '

'

"

-,

INDICE BOVESpA-F:g!QIANENTQ
.

80 AçnES DO INDICE

Anterior ,2 ;094
'

23 subiram
Hoje 2.103 '29 estáveis
Evo1.Perc. +O,{ 19 baixaram
Oeo.s Pon tos + 9 01 s/fechamento anterior

08 s/negÓCiO hoje
MAIORES OSClLAçnES�FECHAHENT_º

AçnES EH ALTA +/OSC. AçnES m[ BAIXA

PARANAPANEMA PP C/07 . �,5 BRADESCO PN
JYlANAH 01' 4,3 - MAGNESITA' 01' SUB
CACIQUE PP 3,.2 SHARPP PP cI.05
FU�TD roFY PP C/56 2,9 PIRELLI OP
SID AÇONORTE PPA C/14

.
2,2 EST S PAULO ON

ImGoC:T.Q;S Il!!L�gc4.DOS
NOME DA COlIPA.NHIA j\'3F.l} u:m l\1A_y,; J'E�

1;�5 1,41 1,45 1,43
PP 1,30 1,30 1,30 1,30
01' C/06 1,50 1,50 1,50 1,59
PPB C/06 2 .• 60 2,60 2,63 2,63
OI' C/27 2;83 2,8'3 2,87 2,83
PP C/27 2,57 2,57 2,60 2,60
ON 0,78 0,78 0,78 0,78
OP C/06 0,71 0,77 0,77 0,77
pp C/S7 2,15 2,15 2,15 2,15
pp C/58 1,80 1,80 -1,8'0 1,80
1':2

'

0,51 0,51 0,51 0,51
ON 0,52 0,52 0,52 0,52
GP 3,62 3,,60 3,67 3,,62
01' C/03 0,<t9 0,49 0,4-9,0,49
OR, 1;00 1,00 1,60 1,00
PU

.

-1,00 1,00 1-,00 1,00
mTi 1,H) 1,10 1,,10 1,10
PN: l;OS 1,05 1,05 1,05
'pp. DIV 1,56 1,56 1,-56 1,56
PP! '0/07 7,20 7,15,- 1,21 7,19.
ON,: ! ,3,00 "J,oo 3,06 -,3,06
01" 0,63 0,63 0,63 0,63

PO�' c/1_5
0,92 0,92 0,95 0,95

_ _ 1,55 1,55 1,55 1,55
PP C/15 1,28 1,28 1,28 1,28
OI' C/06 0,60 0,60 0,60 0,60
PP C/12 0,64 0,63' 0,64 0,63
01' C/OI ,1,50 1,50 1,50 1,50
OP C/II, 1,00 1,00 1,00 1,00
PP C/OS' 1,00 1,00 1,02 1,00
ar 0,94 0,90 0,94 0,92
PN 0,96 0,96 0,96 0,96
PP e;<69 1,25· 1,25 1,25 1,25
01' ,C/OI 0,90 0,90 0,90 0,90
pp C/OI 1,00 ,1,00 1,00 1,00
GP C/56. 1,16 :1,16 1,16 1,16
PP O/56 1,70 1,70 1,75· 1,75
PPA C/24 0,98 0,98 0,98 '0,Q8
1'213 c/08 1,80 1,79 1,80 1,80
i'l'T 1,25 1,?5 '1,25 '1,25
PP C/09 '1,00 1,00 1,00 1,00
PN 1,00 1,,00 +,00 1,00
GP DIV 4,05 4,05 4,07 4,05
PP 0,86 0,86 0,86 0,86

0,92 0,92 0,92 0,92
1,50 1,50 1,51 1,51
2,60 '2,60 2,60 2,60
1,15 '1,10 1,15 1,10
4,30 4,28 4,36, 4,29
2,93 2,93 2,9B 2,95
4,05 4,05 4,05, 4,05
1,95 1,90 1,95 1,90
0,85 0,85 0,85 0,85
0,85 0,85, 0,85 0,85
0,82 0-,82 0,85 0,.85
0,85 0,85 '0,85 0,B5
0,66 0,66 0,66 0,66
0,74 0,74, 0,74 0,74
1,00 0,99 1,00 0,99
0,85 0,85 0,85 0,B5
1,07 1,05 1,07 1,05'
1,55 1,55.1,57 1,57
2,58 2,58, 2�62 2,60
1,05 1,05 1,05, 1,05
0,65 0,65 0,65 �;§5
0,69 0,69 0,69 v,09
0,65 0,65 0,65 0,65
2,76 2,73 2,78 2,76
0,48 0,47 0,48' 0,47
0,42 0,42 0,42 0,+2
0,99 0,98 1,00 1,00
0,97 0,97 0,97 0,97

�,5
3,3
2,7
2,5
2,1

030 fi

/
0,6,

+ 1,1

+ 1,1

+ 1,3
1,3'

+ 0,5

+ 0,5

4,5

'; 0,5',

+ 5,0
+ 3,,2

1,5

ó,9
2,1.

0,7

0,8
+ 2,9

-

1,0
+ 0,6
+ ,1,9

0,2
+ 1,0
+ 0,9

2,5
=

+ 3,6
�

+ 2,0
+ 3,6

1,8
+ 1,2
+ 0,7

4"t
+ 1,8
- 2,0
I
+ 2,0

CCYrA!tÃO DE C�J'IT3IO
° Banco do.Bre.sil operou o dólar onteffi nas sesuintes taxas:

c.'jmpra: Cr$8.470 venda: Cr�;8.,)20

Dados fornecidos pela Bolsa de Valores 4e Santa Catarina.

CURSOS. DE ESPECIALIZAÇÃO

AC�:SI':'A
ACESITA
AÇOS VILLAR�
AÇOS VILLARES ,

ALPARGATAS
ALPARGATAS
AMAZONIA
AND CLAYTcrr
ARNO
ARNO
EAlrDElp.ANTES
BAUDEIRANTES
'BEJJGO rm'fElRA
BIC !:.aaRK
BRAD INVEST
BRAD INVEST
BlH,DESCO

, .
·BF�ESC9

,

. ",'''''-'--BRAHMA '

BRASIL
·

BRASIL
CACIQUE
CACIQUE
!J'ASA ANGLO
CASA 'lllGLO
C. E; S.P.
C,E.S.P.
nc-aAS SANTOS
EIIICSSrn
EST S l'AULO
EST S PAULO
EST S PAULO
ESTRELA
�'0RD BRASIL
FORD BHASIL
FUND TU'PY
FUI\D TUl'Y
um HERING
nü) 'fILLARES
r"'ATT'PA,N i') ('I

· ITAUBAlH)O
!'rAUBAl') CO
LOJAS AI;'lER1CANAS

-

MAQq PlRATIÚINGA
l.lESBLA
:101NI-1O SANTISl'A
N ORD BRAS IL
PET ITlRANGA
PETRODMS
pETROBRAS'
pE'TROBR1\:S
PIRELLI
REAL
'REAL
REAL eIA INVEST'
REAL CIA IlWEST
REAL DE INVEST
REAL DE UIVES I'

·

SID NACIONAL
SID NACIONAL
SID RlOO:r,A1'TDEH-SE
SIn RIOGFJL�DENSE
SOtJZA CRUZ
TEKA
UNIBANCO
UNlBAl!CO
URIBANCO
VALE RIO DOCE
VARIG
VARIG
LIGHT
LIGHT

C/09
C/12

'_

financiamentos: Badese
analisando 28 projetos t-

u presde:. .tet do Badese, Renato Ramos da Silva, info
�

mou que encontram-se em tramitação no Banco 28 Ped'd
r.

de colaboração financeira, representando investirn��1da ordem aproxjmaía de Cr$ 441 milhões. As solicit �

I

envolvem diversos. ramos, entre eles a indUStrializaç�odes
soja, pap d e papelão, confecções, .cerãmíca, lllóveis

a

alimentos.,
" - e

Disse o presidente do Badesc que os projetos proc�
das diversas regiões do Estado, com maior expressi'lid:
para o Oeste e planalto de Lages.

· Informou ainda que o primeiro projeto submetido peb
Badesc à apreciaç 00 de BNDE "contou com total acolhida e
aprovação em tempo recorde de duas semanas, referinlo
a· empreendimento de Cr$ 47 mfhões nomunicípio ile S�e
M�el do Oeste,já em fase de contrataçêo".

�

I> Expansão dO$ ,meios de
pagamento vai a '8,4%

VELEIROS DA- ILHA.

PP
OP
PP
PP
-PP
oN
Pl'i
01'
ON
PN
pp
PN
ON

, PU
prD
PITIl
GP
pp
Op
PP
PP
ON
'PI'!
PP
BP
PI'!
GP C/19
ON

c/n
0/06

C/15

C/20
C/20

IATE CLUBE DE SANJiA CATARINA

EDITAL
Convocamos os �ssóciados abaixo relacionadas a comparecerem na Secretariado Clube, no

horário comercial, ,no prazo máximo de (15) quinze dias, desta data; a fim de tratar de assuntos'
de seus, interesses., ,

Abel Just, Adjl Rebelo, Adir Antoniolli, Adelar Colussi, Ayrton Salgado, Carlos Augusto Hülse
Schmidt, Carlos Grisard Pessi, Carlos· Henrique Geller, Carlos Morits Filho, Childerico Hosterno,
Dante H, Fertunato de Pana, Douglas Seabra, Amora Levier, Edmo Barbosa Santos, Edmo Leal
Coelho, Edson Salum Calil Estefan, Edu Marques, Emilier Socci Camelier. Fernando Bier da
'Silva, 'Franklin Ganzo (Vva), Gerson Chagas Marcheni, Gustavo Francisco De Carvalho Rocha,
Hamilto" Léo Pires, Hélio Peixoto, Joaquim' Albuquerque Belo, Jorge Fernando de Alcantara,
Henrique Hélio V, de Córdova, Hercílio VW? Viegas, Hoyêdo de Gouvêa Lins, Ivan Alfredo
Áabe, Jaimor Fretcia, João Carlos Maciel Danielewicz, .loão Eduardo Moritz, João dos Passos
de Abrau, João, Ramos Alves, Jorge Fernando de AlcarÍtara, .José Carlos Pacheco, José Pedro
Morfin Filho, José Praxedes de Freitas, José Roberto dos Santos, Júlio Manfredini, Laudelino
Solon Galotti, Luiz Carlos de- Mello, 'Luiz da çosta Merlin, Luiz Gonzaga. Esplndola, Luiz
Ricardo Rau, Mário Bertolino Bressan, Mário Osvaldo Sada, Mário Roberto Cavallazzi, Mauro
Juarez Braun, Miguel Fontes Procopiack, Neri Shultz, Nilton 'Brognolli, Niltori Vieira da Silva,
NOrberto Gassenfert, Onofre Martins Garcia, Oscar Aragão Paz, Otavio Borges, 'Othon D'Eça
,Caris dii' Abreu, Oziel Miles Elias; Ricardo Amilcar Dellatorre, RobertoWaldir Schmidt, Togo
Vaz Sepetiba, Tom T. Wildi, Valmir Osni Esplndola, Valmor Dutra, Vidal.Mendes, Vidal Men:
das Filho, Wilmar Pinto Lemos, Zenon Malscchitzky.

Florian6polis, 24 de outubro de 1975.
Manoel Bernardo Alves

COMODORO

os meios de pagamento· alcarçaram, até setembro o
· montante de Cr$ 143 bilhões e 74 milhões; registrà�o
expansão de 18,4 por cento desde o príncípío do ano
segundo dados dlstrbuídos ontem pelo Banco Central, A
meta de expansão dos meios de pegamento para 1975·,
dentro do orçamento monetãrío, é de 30 por cento,

'

A elevação foi creditada, prineipalmente à elevação de
Cr$ 1 bilhãO e 719 milhões verificada nos depósitos à vista
do setor privado no� bancos comerciais dUrant�-o mês de
setembro. Os depôsítos do setor prjvado no Banco do
Brasil, por sua vez, subiram para Cr$ 504milhões. I -

Segundo o Banco. Central, entre janeiro e setembro ai
emissões de papel moeda atingiram a Cr$ 2 bilhões e 900
milhões, sendo que somente em setembro as emis&les
totalizaram Cr$ 700 milhões. '

,

·8rasil tem boas cond;�ões
,

para g,rar energia solar
O aproveitamento mais rãpído- possível e em grande'

escala da energia solar vai depender daconiuntura mundial,
·

do ericamiIlha!.nento da crise energétíca, disse o profeSsor
Cleanto da Camara Torres, supervisor do Laborat6rio de
Energia Solar da Uníversidale Federal da Parafba, durante
cq_nferêricia na Comssão de Ciências e Tecnóloga da
Câmara dos Deputados. .

..

.

(
- No Brasil, principalmente no nordeste, existem coníí,

ções apropriadas para -a imPJant�ão de umva�o.erogramade aorovettamento da enersia solar. Na sua opíníão, o paísnoo çnegarã atrasado ou ficar à margem do esforço que' a'
tecnolo.gia �ndia! realiza_no sentido da utilização • do
potencial energétlCo do !Dl Não podemos perder essa'
corrid a, frisou.

Chegado recentemente da Frarça, onde visitou centros
de estudos de energia selar, o professor Cleanto Torres disse'
que 'ás autoridades mundiais estão preocupadas com a

perspectiva de esgotamento das reservas de energia conven
cionaís, procurando com isso desenvolver novas ii1tematr.ras
de produção de energia. .

.

_

- O' problema dos. combustíveis não reoováveis, a

poluçêo e a: crescente escassez de água potável, se �ravam
dia a día e já não podem ser relegados a plano secumlfrio.
Em ;eoucas �écadas, as r��lVas de c0Il!bu�íveis ��h, estarao exaundasl vastas regoes do globo Já sao deficitáriaS'
em recursos de agua potável e nas proxunidades do ano:
2.050 estarãi esgotadas todas asdisponibilnadesmlJ1diais,:
com pesada sobrecarga .de energia; a poluição, já hoje, em:
.certas áre�s começa a inviab'ilizar a vida humana.

.

:
Para o professor paraibano, tentar resolver o problema "'.

energético om fontes -nãO convencionais poluentes é �
solução que deve ser éncaradacom cautela, O caminho está;:
diz ele, sem dúvida, numa fonte não convencional de
'energia, ,que seja renovável e não polua, sendo melhor:
exemp.�. a energla solar.

.

,

No entaRto, assinala o professor Cleanto Torres, o aprove�i
tamento da energia.do sol em grande escala tem se de{laraoo:
com graves problemas. A energia solar que a terra recebe êi
fluida, . intermitente)
e irregular e por is1!Q epquanto nOO ,se conseguir um:
process:> de estocagem técni:a e ecooomicamente viavel, a:
util�!ÇãO 4essa energia tem um caráter de complementaçi:>j
às f0!lte� éonvenc�nais. Mas, mesmo assim, !le� fase que,é:
tr�lt�!1il:; ,Podera ex.ercer um papel de maJOr unportanCl3:
nas regloes 1!91adas.,

.

Parfic\lJarmente ele achl,l que somente uma revolução
tecoogI6&,ica Rodem levar a humanidade à utiliz�ão mack:a:
da energia solar. "Ao nosso ver, esta revoluçao está em;
curso e queima etapas rapidamente, teme como elemento,
catalizador um'acriSe ener&êtica sem precedentes, :
Disse o professor da UnIVersidade da Paralba, que um céu:

claro, que permite, pelo menos 2,500 horas de sol por anol:
é condição "sine qua oon'� para uma boa utilização dai:
energis solar. Várias. regiões nordestinas ultrapassam de,
3,000 horas possuindo, desse modo, condições peneitamen-:
te favoráveis ao uso de cap�adores �olares.

' .

'

CAMARCES:

"SAINT JACQUES'"
(O charme da cas�) - Cr$ 40,00
, TROPICAL"
(Servido dentro de um cocai - Cr$ 35,00
"GRATINADO - A LA GREGA
e iA BAIANA" - Cr$,25,OO
"Ã MI_LANESA - Aà BAFO E
FRITO" --.; Cr$ 15,00

MúsiCA AO VIVO� �o� Flavinho e seu ÓrgãO;
Eletrônico e Godoy Trio.

,

LAGOA DA CONCEiÇÃO
EM FRENTE AO'POSTO

�--------�------------------------------------------------------'> ,----------------��_.������-------

RA-DIO
.

DIFUSORA
1962 1975

13 ANOS DE
POPULARIDADE

E BONS SERViÇOS
CRICIÚMA-SC.,

RESTAURANTE
CORUJÃO-LAGOA, .

O melhor restaurante das prãias do Sul. CO-:
ZINHA-ERANCESA éspecializada em frutoS do:
,mar.
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Montar um grande time em 76
é o que quer o Marcílio Dias

Brasil disputa umaCom muita festa,
amanhã terminem os

Jogos Panamericanos
medalha de-ouro

dependências do chibe
-

e a

viagem para Joinville sem
domingo 00 meio-dia,
GIRO POR GRAMADOS
PAULISTAS
Ontem à tarde a dire

ção do Marcíli> Dias rece
beu confírmeção do giro
que a equipe fará 'pelo inte
rior paulista e Trian�o Mi
neiro, a partir do día 15. O

-

giro que o clube de Itaja!
fará inicia dia 15 em Bata
tais, seguindo depois para
Piracicaba, CapiVari, Ri>
Preto e o Trângulo Mineiro
mm total de lU jogo s. Do
mingo após o jogo com o
América em JoiJWi11e, diri
gentes do Marcílío Dias

Itlta( (Sucursal) - O
Mrcmo Dias continua in
tensificando seus preparati
vos com vistas ao jogo de
domingo diante do Amêrica,
em Jolnvílle, Ontem hwve

_ treinamento físico sob. as
ordens de Bidon, que apre
sentou como novidades o

goleiro Laércio, vindo de
Lageado, Rio Grande do Sul
e o atacante Osni que veio
do Corínthíans. Os dois con
tinuarão em.testes devendo

/ iClgar domírgo em Joinvnle.
Hoje haverá treino coletivo
que servirá de apronto para
o jogo com o .América. A
concentraçoo hoje, começa
às 16 horas nas prõpras

em companhia do treina
dor Bidon viajarão para São
Paulo à procura de reforços.
Nada menos que seis jogãdo
res serão sondados pelos di
rígentes mercílístas, que pre
tendem armar urna poderosa
equipe para o prôxlmo esta
dual. Ainda em São Paulo,
pretendem adquirir material
e agasalhos que serão usados
pelo clube durante a excur
m.. Durante seu g iro por
gramados paulistas e minei
ros a delegaçã:l do Marcflio
Dias pretende levar material
de divulgação da cidade que
sem fornecido pelo Departa
mento de Turismo da Prefei
tura.

no futebol
Os preparativo s de en

cerramento 40s 'VTI Jogos
P anamericanos foram con

cluídos ontem ao comple
tar-se o programa ofcial

para a cermônía noturna

de dom hgo que se realiza

rá sob uma chuva de fogos
de artifício.

Um conjunto de 200

mariachis darã o toque
. nostálgico com a ínterpre
tação da popular canção
rn exícana de despedida
"Las Gohndrinas" momen
tos antes de ser içada li
bandeira de 'Porto Rico,
Ruminada por urn refletor
do EStádio Azteca que es

tará as escuras, pois em sua

capital, San Juan, seri>
reaHzados os VITI Jogos
Panamericanos, em 1979.

Espera-se a lotação com

pleta do grande está di o

medcam com capacidade
para 105 míl espectadores
sentados. Os organizadores
esperam que as cerimônias
de encerram ento tenham
maior brú o que as de
abertura.

Segundo o programa a

cerimônia terá iníci> às 19
horas de domingo (22 de

Brasília), com duração pre
vista para duas horas. O

primeiro ato será uma ho

menagem protocolar ao

presidente Luis Echeverría,
patrono do s Jogo s.

Um dirigente da Organi
zação Desportiva Paname
ricana (ODEPAlfará o dis
curso de agradecimento ao

governo mexícano por ter
Saivo os jogos que anterior
mente estavam previstos
para serem realizados em'
Santiago, no Chile e, de-

pois, em São Paulo, Brasil,
tendo ambas as cidades de
clínaío de seu patrocínio
pormotivos diversos.

'Haverá um desfile dos
atletas que ainda estão no

México e depois todos se

mesclarão no centro do

Brasíl e Mé:xico serão adversários hoje a partir das 20 horas
(23- de Brasília) e o vencedor. recebem a medalha de ouro em

futebd dos vn Jogos Panameri:anos. Ambas as equipes impuse
ram goleadas em seus últimos comp remissos, vercerdo seus

adversários por igual contagem: sere a z ero,
'

Será uma finál entre as duas equipes que mostraram maior
força, prin::ipabnente, durante as duas semanas do torneio. Os
brasileiros jogaroo, talvez pela primeira vez desde 1970, em 11m
campo mexicano' sem o apoio do p�b&o que, obviam ente estam
com os locais. No murdial de 1970 lQui disputado muio�
consideraram que o piiblco foi o jogador n6mero 12 do Brasi,
l!IudamooQ a conquistar o tricampeona1o.

Brasil e México chegaram à final deixando um rosário de gols
nas fases de classífjcação, Em quartas de final os brasileiros
marcaram 19 tentos e sofreram um, enquanto que o �éxlco, em
duas partklas, marcou nove e sofreu dois.

-

Nas semiimais o

rados os Jogos, O estádio México derrotou o Canadá, por oito a zero e a Costa Rica por
sete a zero, empatando com CUba em dois a dois. O'Brasíl não

Azteca fícarã às escuras. fi::ou atrás ao derrotar a Bolívià por seis a zero e Trinidad-Toba
Refletores numimroo o ar- -go por sere a zero, empatando com a Argentina sem abertura de

.

d b dei d contagem. '

narnento as an iras a Os dois artlheiros do campeonato tanbêm estão entre os

finàistas, com sere gols cada: Cláudio Adão do Brasil e Victor
- Rargel do México. -

-:
--

_ Ar&entina e Costa Rica farão a preliminar da grande fiml de
hoje a mire no Es1ádio Aiteca e muitos acreditam que a
medalha de bromej' tem dono: Argentina.

estádio, para dar maior sig
nificado à cerimônia.

Depois que o presidente
Echeverria declarar encer-

o Inter vive crise e pode acabar
Odena e aOlímpica.

- Lages (Sucursal) - De- nosso Estado, observa-se o

pois do jogo de domírgo contrário, deixou-os em pior
passad,? contra o GUarani de situação já que parte do
São M�el D'Oeste, onde a plantel está sérdo mantido
renda sornou no Estádio causando despesas e os jogos
Municipal Vidal Ramos J{l-

-

realizados não apresentam
níor a irrisória quantia de lucros. Talvez p�a _primeiraCr$ 145,00, o Esporte Clu-
be Internacional passou a vez. na história do Interna
ser um time em cnse muito cional, em todos os torneos
séria e em parte um time em e campeonatos que já dispu
extinção. tou, nunca uma renda so-

Comprovado que o Tor- mou tão pouco como esta
- neio de Incentivo não era o verificada no domingo pas
que se esperava, e 9ue em sado.
vez de _!eetguer os tnnes de Os comentários são os

mais diversos, e o que mais
se ventila nos meios esportí
vos ê que o Inter níKl mais
participád

-

do Torneio In
centivo, dispensando os pro
fissionais que ainda perma
necem no jilantel, Entretan-
to a diretoria nada confirma
e dificilmente comparece na
sede do time, mas até do
Ilingo sem tom Ida uma de
cisão. Até lá alguns jogado
res comparecem aos treinos,
que são comandados por Jo
el Castro Flores.

Em seguida, Sem apgada
a chamado fogo panamerí
cano. Quando isto aconte

cer noo se observam urna

fD luz no 110 estádio e terá
início o espetáculo piro
técnico. MEDALHAS

/

Boxeador tem boas
-chances de :vencer hoje

Com 153 vit6rias em 158 lutas, como amador, o

brasileiro Fernando Martins poderá atingir o ãpíce de
sia carreira neste-s Jogos Panameriéanos ao disputar,
hoje, a final dos _ médios contra o cubano Alejardro
Montoya.

Fernando já participou de algumas competições
intemacidnals, entre as quais o Torneio Internacional de
Buenos Aires, em 1972, o Torneio Triangular Brasil,
Argentina, Uruguai, recentemente, em São Paulo, quan
do ganhou amedalha de ouro, eos VI Jogos Panameríca
nos, em Cali, Colômbia,. em 1971, quando peroeu nas

quartas _de ftnal. -

_

"Acho que tenho condições de ganhar a mooalha de
ourd', disse -Fernando, não se mostrando intranquilo
com o favoritismo atnôuído ao lutador cubano. "Os
cubanos

-

não me impressionam tanto. Sei que eles
treinam muito, mas ainW! assim me acho em cond:Ções
de chegar ao título".

Fernando obteve duas vit6rias nestes Jogos para
ganhar o direito de participar da fmal t'ssima. Sábado, o
brasileiro ganhou por decisão unânime contra o costarri
quenho Lesie Ramirez e na quarta-feira, já com a

medalha de bronze garantida, nocauteou o ilicaraguano
TIdefonso

_ Nicarãgua, aos 2.32 minutos do primeiro
assalto.

Mais-medalhas Cidade do México - Quadro de medalhas dos Sétimos,
Jogos

TOTAL
214

-

I

106 I
tI
H
34
6
5
9
6·
3
11
1
1
1
1
2
3
1

OURO PRATA RONZE
97 69 4t

.1:.' ��, ir"
MéXico -;jf" 7 o 2ê:
Brasil -_ 7, 10

_
17

D. D
.. ..... ' O�! -,< O 6nep orntnlcana --. -"

Panamá ... O
_

_

_ ,2, •• 3
Colombia

�-
-

-

-
-

- 3, j
Porto Rico

- -., :.-- - .. '. '4
Venezuela - .'� t, ·t· 2

Argentina - 2 .. • � 5
Trinidad Tobago O)

I -I _. O
Guatemala O

0f.-'
1

An!fibas Holande� I_ O 1 -., O

�r!as 'i p � lO!. 01
J3maica O 1 2
Barbados O - O.: 1
Uruguai O O. 2
Peru \1 O

t
ó

Equador 1 O 1
t.'hile O O _ 1

de bronze para li l, /, t,

Êstados Unidos
Cuba �
Canadá " Em Itaiaí há problemas na Ligaos nadadores

Romano Capraro, advo
gado e vice-presidente do
Marcílio Dias, afirmou que
vai processar a Liga locar A
seu ver, as últimas eleições
- realiladas hã poucos dias
- "foram negais- e deve ha-
ver interverção na Federa
çi>". Quanto ao processo
que pretende abrir contra
Zenndo Carlos da Rosa, as

raz§es são outras.

Zeníldo, inúmeras vezes
em que foi o responsável
pelo bordem em d·ogos no
estád io do Marc ío, teve
problemas com írregulaeída
das nos mesmos. Agora"
com sua prisoo, Romano Ca
praro pretende esclarecer es
ses problemas havidos ante
riormente, "e caracterizar
de vez a desonestidade desse
indivíduo".

O Brasi foi o �nico país
latino-ameri:ano a consegrír
novamette medalha m penúlti
ma jornada de natação dosVII
Jogos Panamercanos,

Itaja( (Sucursal) - Fm
Itajaí as repercussões da
venda ilegal de ingressos em

f.1oriallÔp? lís, por parte do
vice-presIdente da Liga Ita
jaiense de Desportos, já co

meçam a ser sentidas. O
presidente d� Liga colocou
,seu cargo â dispos:Ç 00, e a

liga- deve ser processada.
Quem pretende processar a

liga ê o vice-presidente do
Marcílio Dias, que farã a

mesma ooisa com Zenildo
Canos da Rosa.

_ Francisco Wippel, presi
dente da Liga, ex}iicou seu

gesto, "por noo compactuar
com o gue foi feito, e com

esse escandah". Já na quin
ta-feira, foi ouvido porpoli
ciais enviados de Flonan6-
polis, sobre seu envolvimen
to nocaso•.

Rosemary Ribeiro, de 17
anos de idade ganhou a meda
lha de bronze dos 200 metros
borboleta, Djan Madruga, de
17 anos de idade, adebronze,
nos 1.500 metros livre e igual
mente conseguiu a equipe de
revezamento 4xl00 livre.

Os Estados-Unidos ganhã
ram as quatro medalhas de
ouro e de prata, eIl:lu!'-nto que
o Canadá obteve duas de prata
euma de bronze.

-

Os -Estados Unidos ganha
mm 23 medalhas de ouro e

som ente penleu essa para um
total de 42 das 75 disputadas.

2

PRECISA-SE..
2
1 GRÁFICA ORLEANS Precisa de um tipógrafo urgen

te.
Tratar à avenida Ivo Silveira, 2290 - Fone 44-1268 -

Capoeiras - Dpolis.
•

.... , .." ,.�
ft .... ,- �

-

o FIGUEIRA
,
• CHEGOU LÁ • • •

e agora' chegou a sua vez de
colaborar com o - representante de
Santa Catarina no Nac ional.
Compre hoje mesmo a R ev i.sta do
Figueirense. Tudo sobre (> maior
clube de Santa Catarina.

FIG UE IRA, Ediç;ãQ Nacional/75
Em todas as bancas de Florianópolis e na Secretaria do
F igue irense.
Em Chapecó, Lages, Joaçaba, Rio do Sul, BlumenaJ,
Itaja!', Brusque, Joinville, Tubarão em Criciúma nos

e&}ritódos do jornal O ESTADO.

Nos momento; mais decisivos
do Cam�onato Brasileiro

ela estará sempre junto de
você. Nos .lances mais

importantes. Nas jogadas
mais sensa_cionais, a
• RÁDIO GUARUJÁ

acompanhará a bola e

oferecerá as sensações e

todas- as grandes emoções do
Campeonato Brasileiro. '-'l..

1 � 'RÁDIO GUARUJÁ sempr�
•

com a- bola. E sempre bem
'

pert�·Wocê .... ' ,--"" _

A .. • .

)
.

"

I



O ESTADO - 25 de outubro de 1975 - ina 8.

Em Chapecô, José Elias
Giulari disse ter lido
apenas notícias nos jor
nais sobre o caso da
venda ilegal de ingressos
no Nacional. Aventuou
algumas hipóteses para
o ocorrido: que seria
"um grupo aparelhado
até com grãfica".

-

V presidente da FCF
deve ter lido mal ou
apressadamente os jor
nais. Porque neles esta
va claro que o engodo.
estava sendo praticado
com ingressos da pró
pria Federação. Isto de- ,

nota 'que o presidente
quer encobrir ou esque
cer a própria Culpa do
órgão que dirige, uma
vez, aue o crime fo i
praticado graças a um.
erro no sistema de dis
tribuição de ingressos
dá FCF.

-

O que pode-se deduzir
disso é que a desorgani
zação da FCF continua
rá, produzindo proble
mas. No entanto, até'
agora, e depois de mui
to se falar sobre o as

sunto, Giulari não pare
ce inclinado a mudar as
coisas. Por que?

.. ;.

Na carta que o empresá
rio Horácio Gutierrez
recebeu de Antonino
Cassio, podia-se enten
der o seguinte: "não me

lembro se no Avaí há
muitos jogadores negros
- como sabes, começa
mos na Africa do Sul, e
lá eles não se darão
bem; como pretende-

o mos começar bem a via
gem, e terminá-la me

lhor, é preciso diminuir
ao máximo o proble
ma". Será que o Avaí

, muda o time em função
de critérios tão desuma
nos quanto os do gO'l(er
no de Pretória?

-

, Em entrevista a um jor
hal paulista, Dino Sani,
técnico do Palmeiras
disse que em 76 precisa
m de cinco ou seis bons
jogadores para ,o Pal
meiras. E inclui "o joga
dor Toninho, do Figuei
rense", como um de
seus mais seguros refor
�os. O jogador, :lO saber
disso, apenas comen

tou: "é bom".

..

Logo depoi, perguntado
se se adaptaria em São
Paulo, Toninho disse
que ";.)àntos está perto,
e tenho parentes lá _

então, nos fins de sema
na eu irei lá ou eles a

São Paulo ': Mesmo as

sim, não confirmou na-

. ,da sobre o negócio. Mas
do jeito que anda falan
do, nem precisará mais
fazer isso. Apenas deve
rá esclarecer o porque
de tanto mistério.

Volmir eCasagrande
voltam amanhã

O coletivo de ontem â tarde no Orlando Scarpellí deve
ter sido o suficiente para o técnico escalar o timeDurou 1

apraximalamente uma hora, sem que houvesse modifica

ções em qualquer um dos quadros formados inicialmente.
Como alguns jogadores devem voltar ao time, depois de

terem sido srbmetkíos a tratamento médco, amanhã o

Fjgueirense deverã entrar em campo com a equípe que
vinha jogando m ais continuamente.

-'

Volmír e Casagrande são os jogadores que têm suavolta

tida como certa. O primeiro participou do coletivo, muito
anímaío e disposto, enquanto que Casagrande bateu bola, e
nada sentiu na perna esquerda.

Marcos foi completamente poupado, e mda fez além do

tratamento a que já vinha sendo submetido. Pinga correu

.

bastante, mas não foi esforçado, e demonstrou sentir ainda

a contusão no pé esquerdo. Cláudio BI�y garantiu que os

problemas de ambos não soo graves, e que poderão voltar ao
time. Para tanto, farão tratamento intensivo.

Zé Carlos, Mário José, Nelson, Almeidá e Bao; Sergio
Lopes, Dito Cola e. Zé Carlos; Moacir, Toninho e Volmír

foram os jogadores que atuaram pelo time dos titulares

(Nilson treinou no time de baixo, para ser mais exigido). O
. coletivo foi corrido e ninguém foi mudado, terminando

empatado em 1 à 1. Baio continuou atuando avançado,

Sergio Lopes postado à frente da zaga. Moacir, na ponta
direita, saiu-se bem e procurou' criar oportunidades de gol,
Volmir estava animado, pedia sempre para que lhe passas

sem' a bola. Sua presença já está garantida pelo tecnco ,

enquanto que Casagrande ftcará em tratamento para sua

completa recuperação.
.

Almeida pediu para sair durante o treino. Sentia dores na

região abdominal, e' não conseguia jogar. Baio também saiu

antes que termirasse, sendo poupaío, Atuou porinsistência
sua, obrigando o técnico a mandâ-lo perguntar ao massagis
ta se poderia atuar. Com avolta de Casagrande, Bao poderã
fcar no banco.

Nilson, Pírga, Nelson, Almeida e Casagrande; Sergjo
Lopes, DUo Cola e Zé Carlos; Marcos (ou Moacir),
Toninho e Volmir devem formar o time que entra em

campo amanhã. A única dúvida é sobre quem elrtrará na

ponta direita: Marcos ainda estava com ·0 pé inchado,
enquanto que Moacir treinou bem na posção, Esses

jogadores, juirtamente com Zé Carlos, Baio, Orcína, e Jorge
Luiz, foram os onvocados para concentração, que come

çava às 22 horas e ao fmal do coletivo foi transferida para as

20horas.

Hoje, às 9 horas, os jogadores devem realizar um treino

leve, como última preparação para o jogo de amanhã. Volmir treinou bem e deve dar mais agressividade ao time

Técnico di. que derrota
não vai afetar o Cruzeiro

JOGOS DE HOJE
Vencedores

São Paulo x Guaràni

o São Paulo, que realizou uma excelente campanha na

fase ini::ial do campeonato nacional, não co,nsegue repeti-la
agora, na fase semifinal, Seu pr6ximo aíversârío sem o'

Guarani, hoje, no estMio do Morumbi, num jogo em que a

derrota colocarã sua equipe rruma situação bastante incôme
da.

As equipes atuarão assim: SÃO PAULO - Valdir Peres,
Nelson, Paranhos, Arlindo e Gilberto; Chicão e Pedro
Roma; Terto, Seiginho, Murei e Sergio Amêríco, GUARANI
.: Sidnei, Odair, Amaral, Edson e Bezerra; Bdnaldo e

Alexandre; Ztla, Juti, Renato e Darci. O juiz será Luiz Carlos
Faix, àixiliato por Rubens Paull is e João Abuquerque
Gomes. O jogo com eç ará às 16 horas.

Flamengo x Remo

O Flamengo, que em três jogos conquistou oito pontos,
não deverá encontrar dificuldades para derrotar o Remo,
pois, além de sua equipe ser tecncamente bem superior, a

partila está marcada para o Maracanã, O juiz sem José F aville
Nero, arxílíaío por Alcirio Walter Ferreira e Edson Paulíno,

As equipes estão assim escaladas: FLAMENGO - Cantare

li, Junior, Rodineli, Jaime e Rodrigues Nero; Liminha e

Geraldo; Pailinho , Luisinho, Zíeo e Tadeu (Luis Paulo).
REMO - Dtoo, Marinho, Rui, Dutra e Cuca; Elias e Nena; Zé

Lima, Mesquina, Alcino e Rodrigues (Amaral). O jogo
começ ará às 17 horas

Perdedores

CEUB x Desportiva
O Ceub faz a sua estrêía na' chave dos perdedores

enfrentando a Desportiva Ferroviáriá, hoje, no estádio Presi
dente Médici, 'numa partila m acsda para as 18 horas. O juiz
será Carlos Costa, auxãíaío por Urias c: Alves e Sergio
Bertagnolli.

I

As equipes atuarão 'assim: CEUB - Jair Brágarça, Renê,
Emerson, Claudio .e Adalberto; A1encar e Moreira; Junior,
Péricles, Fio e Xisté. DESPORTIVA - Edalrno , Danal.Euci,
Edmar e Batista; Gerson Andreottí e Baiano; Guará, Kosilek,
Zezinho e Evandro,

Bahia x Americano

O Bahia não devem encontrar dificuldadespara derreter o
Americano, hoje, no estádio da Fonte Nova. Isto porque, sua

equfpe é bem m dhor e além disso, terá toda a torcida a seu

favor. O imcío do jogo está previsto para as 21 horas. O juiz
será Artur Ribeiro AraÍljo, auxlildo por Oziris Pizzol e José
Carlos Oliveira.

As equipes atuarêo assim: BAHIA -BraSllia, Perivaldo,
Rodolfo, Roberto Rebouças e Romero; Decio e Zito; Tirson,
JOJge Campos, Mi::key e Caldeira. At4ERICANO - Gato

Félix, Nei Dias, Marcelo, Lutl Alberto e Capetinha; J áiro e

Ico; Lauro, Paulo Roberto, Dionísio e Rangel.
. ,

Portuguesa. x Goiânia

A Portuguesa de Desportos atravessa uma excelente fase, e

hoje enfrentará, o time do Goilnia, como franco favorito,
mesmo porque a partida será no Parque Anfitrti::a. O juiz
es:alldo foi Saul. Mendes, auxntado por Ronald Monassa e

Enio Lino Amorim. O.in{cÍ> está·marcado para as 21 horas.

Os tims atuaroo assim: PORTUGUESA - ZecãJ, Cardo
so, Menoos, Calegari e Santos; Badeco e Dicá; Tatá, Eneas,
Rui Rei e Wilsinho. GOIÂNIA .... Carlos Alberto, BorgeS.
Eder, Alemoo e Tasso;'Mauricio e Matco Antõmo; Wilson

Andrade, Ro1:ertinho, Bill e Simonar.
-

Fortaleza x Rio Negro
O Fortaleza � um dos principais candidatos do Grupo III i

para se classifIcar para as finais. Hoje, enfrentará a fraca

equipe do Rio Negro, no estádio Plácido Castelo, tentando
obter três pontos, uma vez que o Botafogo ocupa também
u'ma excelente posiçoo. O j� coma;ará às 21 horas, sob a

arlJitrag� de Gi19Jn Ramos Coldeiro, auxiliado por Franci9-
ro S i)_u eira e GUllrocy Picalo.

Os times estií> escalados assim : FORTALEZA - Lulinha,
Alexandre, Cândido, Osires e Paulo Maurfcio; zé Carios e

LucitiJ:o; Haroldo, Hamilton Melo, Reinaldo e Geraldino,
RIO NEGRO - Ianes, Lauro, Pogito, Paulo Roberto e

Vanderlei; Lopes e Dirceu Alves; Sidnei, Ibsen, Davi e Reis.

.

Prosseguem investigações
no caso dos ingressos

, ,

Já há alguns dias no Oeste, o presidente da FCF, Elias
Giuliari, disse nada saber sobre a venda ilegal de ingressos
nos jogos do Nacional em Santa Catarina. Afirmou ter

apenas lido os jornais, e que na próxima semana verá que
medidas torna.

O caso contínua entregue à Delegacia de Furtos, Roubos
e Defraudações, que prossegue com as investigações. Feitas
em caráter sigiloso, devem terminar napróxima sexta-feira,
para.que o inquérito possa ser ercamínhado à Justça,

No Oeste, onde se encontra sem que se saiba fazendo

exatamente o que, Giuliari ainda disse mais. Afirmou que
"o negócio .precísa ser apurado a fundo porque é muito

séro". Disse acreditar na existência "de uma rede por trás
de tudo isso, equipada até com gráfica", e que" a estas

alturas, o presidente da Liga de Itajaí já tenha afastado o '

dirigente,mesmo sem saber o resultado do inquérito".
Em Florian6polis, o tesoureiro da FCF; tenente Mene

ghelo, mostrando-se "indignado" pelo ocorrido, afirmou

que já está pensando em possíveis modífícações a serem

introduzidas na preparação de ingressos para partidas de

futebol e em Santa Catarina. (

At�mente, as entradas são feitas em grande quantida
de, e distribuídas a várias Ligas. Por ser este o sistema ê que
foi possível a fraude descoberta.

"Fazíamos isso para baratear os custos, uma vez que

grandes quantidades saem mais em conta" - disse Meneghe-
110. "Mas devido a esse problema, estou pensando seriamen

te em modificar as coisas, Mesmo pegando um pouco mais,
deveremos daqui por diante, fazer entradas específkas para
cada partida. As que sobrarem serão Inutílízadas � assim,
selá uma atitude mais correta. O que fazer, IrO entanto, �m
decidido depois que Giuliari estiver na Federação".
OS ENVOLVIDOS

-

Enquadrado m aiigo 171, do C6digo Civil, como

estelionatário, Zeníldo Carlos da Rosa foi removido da

Delegacia para o Presídio de Floríarõpolís, "e colocado à

dísposção do juiz competente", confome explicou o major
Pacheco, titular da Furtos e Roubos.

Pacheco afirmou que "tem muita coisa sendo investiga.
da", embora até ontem não houvessem sido feitas novas

prisões. Disse nOO ter idéia de quando se encontràrâ a

solução do caso, mas que espera resolvê-lo "no prazo que
tenho para concluir o inquérito".

O Cruzeiro resolveu fcar
mais um dia em Belo Hori

zonte, treinando, e hoje che

ga às 14h25m a Florianõpo
lís, Esse prolongamento em

Minas parece' indicar que o

.têcníco Zez.é Moreira resol-
veu preparar o tírne lá, e já
trazê-lo definido para en

frentar o Figueirense.
O

.

técnico do Cruzeiro
não se abateu com a primei
ra derrota de sua equipe no

Nacional. Tranquilo, afír
mou ontem na Toca da Ra

posa - onde se corcentra o

Cruzeiro - que essa derrota
era previsível:

- Seria difícú fcarmos

mais tempo sem- perder.
Quando um time fica invic

to durante muito tempo, há
um desgaste bem maior dos
jogadores. Foi o que
aconteceu em Porto Alegre,
contra o Internacional,

Assim, vivendo essa ten

são maior e se desgastando
mais, o Cruzeiro teria tid o

cOmO "consequência da cor
réria em Porto Alegre a der

rota contra o Vas o, em

casa". Procurando desculpar
seu time, disse ainda: "Is!O

não quer dizer que Mâro

Travaglini nêo tenha tido

méritos, de soube anular

alguns pontos importantes
de nossa equipe, e venceu

merecidamente" .

'.

Joãozínho, com estira

mento muscular na coxa,

dífícílmente terá condições.
de amar contra o Figueiren
se, amanhã. Gesrm deverá

,
substituí-lo na ponta esquer

da, sendo a única modifica

ção a ser feita no Cruzeiro.

Os mineiros deverão atu
ar com Raul; Nelinho, Mo
rais, Darci Meneses e Van

derleí; Piazza e ZêCarlos ou

dndido; Roberto Batata,

Eduardo, Palhinha e João:?�
nho (Gesum). Juntamente
com o Fluminense, o Cru'
zeíro .é hderem sua chave, e
deverá ser um adversãrío di-

para prestar smços duran
te dois dias, em um pro
-lrama .

de reciclagem
dos ex-reservistas. Segurdo
Áurro, João Salum iria
tentar conseguir !U.a dis

pensa para o jogo de hoje.
Maneca e Veneza foram
poupaJos --por apresento
rem problemas, sem gravi
dade.

Danilo, Souza, Ari,PlU
derte, Veneza e Orfvaldo;
Lourival e Zenon; Sabará,
Batluino Vado e João Ca�
los soo os que entram con

tra o Prospera. Caso Bald
uino não possa jogar, Car
los entra em seu lugar.

.

Para o tknico o time
está ,bem, "correndo eme

xendo jáeil com a bola':

ffcíl para o Figueirense, que
com este jogo, inicia uma

série de partidas difíceis,
precisando se sair bem em

todas para se classífcar,
uma vez que sua chave é a

mais difícil,

Palhinha e-presença certa no jogo de amanhã

,Avai joga partida que não deve oferecer problemas
No Avai está tudo pron

to para a partida de hoje
em Crciúma; contra o

Próspero, e que deve come
çar a's 21 hofas. Os jogaJo
res f1Zeram um coletivo
pela -m anhã, e o tim e i4
.está eralado por Áureo.

De novidade no clube
muve o apareCimento de
Horácio Gutiem!Z com n0-

ticias sobre a e5ecursão do
Avai à África. Tudo está
sendo trertaJo, e lXJ que
parece ela será feita m es-

mo. .

Durante a manhã, Bal
duino, Veneza e Mamra
foram poupados do treifla.;.
mento. Balduino poderá
brlusive nOO jogar, porque
foi convocado paa FAB

•

VAVIBRAR;TORCER EGRITAR
COMOFIGUEIRENSENONACIONAL.

Nõo afirmai que o'jogo
será fácil, mas deu a enten

der que niiJ espera proble
mas nessa partida. Quanto
às contrataç,ões, Ál.#reo f{lo
/ou por cima sobre "alguns
jogadores em' vista ", sem

prtrisar quem sib e em

que pé estro as coisas. Mas
se o Avai for contratar, o
·fará somente, no final do·
anoi antes da excursão pe
la AfriCa.
A VIAGEM

Essa excursão deverá
ser realizada nos meses de
janeiro ou fevereiro, come
çando pela África do Sul.
Honkio Gutierrez, queapa·
rtreu com duas cartas em

italiano, no clube, estava

mt4to, animaJo, afinnimdo

que pouco falta para as
,

negociações serem conclui
das. Apesar de não enten
der o italiano, com perfei
ção, pôde constatar que as
coisas andam bem. Foicon
'lidado a ir a BuerrJs Aires

falar com Antonino Cas
sio, o empre�rio por inter
médio de quem o negócio
está sendo feito, e de lá ir
à África decidir o roteiro

que o time fará. Afinnou
acreditar que "será possi
va, em breve, ter o negó
cio corrluzêio, e inclusive
ter as passagens na mão'�

Nesta próxima semana
ele deve viajar a' Argentino,
e em vinte dias, ter uma

definiçiiJ completa sobre o
que St;rá feito.

- ;

CADERNETA DE POUPANÇA

_'-o
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ª Técnicos
vêem porto

de São
Francisco

abandonado
Técnicos vêem o porto de São Francisco abandonado

pelo Governo Federal. O Secretário dos Transportes,
Nicolau Malburg, não esconde sua opinião de que

o terminal está sendo preterido pelo DNpVN, desde
quando a draga foi desviada para o Recife.

Considerado o melhor porto natural do Brasil ao Sul de

Santos, I) de São Francisco do S�I, pela sua posição
geográfica e peculiaridades naturais, oferece as melhores

condições para atender as exportações de granéis não só de

todo o território catarinense mas, também do Noroeste do

,Rio Grande do Sul, que é grande centro produtor de soja, e
do Sudoeste do Paraná, região produtora de cereais.
Em decorrência de convênio celebrado entre o Governo

da União e o Governo Estadual, há mais de 20 anos, o porto
vem sendo administrado pelo Estado de Santa Catarina. Os

técnicos do setor são unânímes em admitir a insuficiência

de equipamento utilizado e não escondem o abandono em

que se encontra o porto que não tem recebido a necessária

atenção do Governo Federal a quem está afeta a sua

trenutenção e a dos demais portos brasileiros. Em seu Plano

Diietor consta COlJlO etapa inicial, a recuperação das atuais

instalações - insuficientes 'para atender as operações de

embarque e desembarque de mercadorias - e, ainda, a

dragagem da barra e da bacia de evolução. Os serviços de

dragagem foram contratados, inicialmente, em 1973"com a

Companhia Brasileira de Dragagem; tais documentos sofre
ram uma revisão no ano passado e os trabalhos'ainda não
foram executados. No entanto, todo o esfoço do Departa
mento Nacional de Portos e Vias Navegáveis tem sido
concentrado no Porto de Paranaguá, onde a dragagem é
muito mais difícil, extensa e onerosa.
" Além das dificuldades de dragagem, cujos programas vêm
se arrastando há quase dois anos, o Porto de São Francisco
do Sul apresenta outras deficiências crônicas com seus

armazéns em precário estado de conservação e contando
com' equipamento de embarque superados e até abandona
dos. A sua recuperação já está sendo alvo de estudos e

projetos mas até hoje nenhuma" providência neste sentido
foi adotada pelos órgãos responsáveis seja, o próprio
Departamento Nacional de Portos e Vias Navegáveis.
Ao assumir a chefia do Exe
cutivo Estaduhl, o Governa
dor Antônio Carlos Konder
Reis manifestou grande
preocupação em tornar uma

realidade, em toda a sua

extensão, o Porto de São
Francisco do Súl. Para tan

to, os problemas foram le
vantados e confirmadas as

deficiências antes constata

das.
O Governo do Estado

\

Considerou o Porto de São
Francisco do Sul, elemento
da maior importância pará o
desenvolvimento econômico

-' não só de Santa Catarina,
mas de' toda a região Sul, e

decidiu iniciar gestões junto
aos órgãos federais buscan
do sensibilizar as autorida
des no sentido de determi
nar as medidas necessárias à
SUa recuperação. A marato
na visando contatos com di

rigentes e técnicos do

DNPVN, rio Rio de Janeiro,
'começou em fias de março,
quando o Governo Konder
R�is encaminhou expedien
te ao Diretor Geral do ór

gão, Sr. Arno Oscar Markus,
solicitando empenho para a

efetiva reativação do Porto
de São Francisco do Sul,
"encarecendo especial ur

gência na recuperação' das-
. instalações atuais e nos ser

viços de dragagem",
O Secretário dos Trans

portes e Obras, Comandante
.

Nicolau Fernando Malburg,
manteve quatro contatos

pessoais, no Rio de Janeiro,
com OI Sr. Arno Oscar Mar
kus focalizando em todas as

oportunidades a necessidade

urgente da recuperação do
.

porto-e reiterando os pedi
dos que lhe foram endereça
dos pelo Governo do Esta
do. Numa destas audiências,
realizada em 06 de junho, o
Diretor Geral do DNPVN
compromete-se a realizar os

trabalhos de' dragagem "den
tro de 'poucas semanas, tão

logo o estaleiro conclUlsse
os serviços de reparo que a

.

draga estava recebendo".

Passados dois meses, a

draga não apareceu e obri

gou ao titular dos Transpor
tes e Obras a realizar nova

viagem ao Rio de Janeiro,
onde, no dia 5 de agosto,

avistou-se com o Sr. Markus.

Após manifestar sua estra

nheza pela falta de notícias

-da draga, o Comandante Ni

colau Malburg ficou desalen
tado ao tomar conhe
cimento de que o Porto de
São Francisco seria preterido
mais uma vez, tanto o

DNPVN, alegando que, em

consequência de dificuldades
concotradas no Prato de Reci

fe, a draga seria enviada para
a capital pernambucana.

INVESTIMENTOS DO ES
TADO

Finalmente, no· último
dia 08 do corrente, o Secre
tário Nicolau Fernando Mal-

mau ontem que será recebi
'do em audiência pelo Díre
tor �eral dó DNPVN, às 16
horas da prórima quarta-fei
ra, no Rio de Janeiro. O
Secretário dos Transportes e

Obras far-se-á acompanhar
do Presidente da COCAR,
Sr. Laércio Gomes da Silva, '.

oportunidade em que sera

dado prosseguimento aos

.

entendimentos já havidos no
sentido de ativar, efetiva
mente o Porto de São Fran- ,

cisco do Sul.

GEIPOT APÓIA se
O intenso trabalho desen

volvido pelo Governo Antô
nio Carlos Konder Reis em

burg retornou ao Rio de favor do Porto de São Fran
Janeiro e novamente foi re- cisco do Sul não está limita
cebi do pelo titular do do apenas às negociações
DNPVN que lhe assegurou a com o Departamento Nacio

dragagem para o primeiro nal de Portos e Vias Navegá
trimestre' do próximo ano. veis, mas se estende a outras

Aproveitando esta última áreas do Governo Federal. O

entrevista, o Secretário cata- próprio Secretário Nicolau

rinense propôs que o Gover- Malburg +'. um dos princi
no do Estado fizesse alguns pais defensores da recupera
investimentos no Porto de ção e reativação total tio
São Francisco do Sul. Suge- porto - já realizou contatos
ri� que, numa primeira eta-' , cQTI_I, técnicos. ?�<Gru�o E�e
pa, a Companhia Catarinen- CUtlVO da Pólítíca de Trans

se de Armazenamento - portes, com sede em Brasí

COCAR - construísse um lia.

silo horizontal e instalasse N o c ontato realizado

equipamentos para embar- com os membros do GEI-.

que e tanques de óleo de
'

POT, há cerca de três meses,

soja, além de implantar as o Comandante Nicolau Fer

canalizações necessárias.Ex· nando Malburg relatou toda

plicou que' o propósito do a· problemática que envolve
Governo Estadual era o de .

o Porto de São Francisco do
colaborar com o Governo
Federal no sentido de esti
mular as atividades do Porto'
de São Francisco do Sul e

sensibilizar o DNPVN a exe

cutar os trabalhos que lhes
estão afetos. Posteriormen
te, a própria COCAR insta

laria silos verticais, junta
mente com todos os equipa
mentos exigidos para seu

pleno funcionamento.
Por sua vez, o Sr. Arno

Oscar Markus manifestou-se
-favorâvel à sugestão apresen
tada, mas condicionou a

execução deste programa à

verificação da compatibili
dade do "status" legal da
COCAR com a Portobrás e

seu esquema de implanta
ção, visando a uma futura

empresa de economia mista

que administre os portos ca

tarínenses,

O Comandante Nicolau

Fernando, Malburg confir-

Sul. Acaba de receber infor

mação de que um parecer
v

do Grupo destaca a impor
tância do Porto. situado a

cerca de 40 quilômetros de
Joinville. No p�recer os téc
nicas do GElPOT indicam

que ele complementa o sis
tema portuário do Sul do
Brasil e fazem referência es:

pecial à condição de servir
.

para o embarque de granéis.
Bastante preocupado

com a manutenção da capa
cidade operacional mínima

. de que o porto é capaz, face
ao mau estado de conserva

ção de suas instalações, o

Secretário Nicolau Malburg
determinou que o Departa
mento Estadual de Estradas'
e Rodagem prestasse total

colaboração' aos trabalhos
desenvolvidos no local. Para

tanto, Q DER tem deslocado
pás carregadeiras das obras
rodoviárias para auxiliar no

FUNDiÇÃO TUPY S.'A.
, ,

.

JOINVIU.E se.

nense pode constatar.

Na RegiãQ' Oeste, o Se
cretário Nicolau Malburg re
velou que foi iniciada a

construção do trecho da

BR-480" ligando o municí

pio de Chapecó à ponte do
Passe doGoio-En, acentuan
do que essa rodovia permiti
rá o escoamento do cereal

produzido no Noroeste do
Rio Grande do Sul para a

BR-280 e daí para o Porto
de São Francisco do Sul.

Concluindo, o titular' dos
Transportes e Obras assegu
rou que várias outras estra

das coletoras da produção
de oeste catarinense, recebe
ram prioridades e já se en

contram licitadas ou mesmo

em execução.

�.

_ Ministério dasComuniccções
TELESC / telecomunicações.de santa cctorino s/a

S�bsidiária da Telebrás "
,

"�', r-.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA N � P-CEAB-03/75
ALlENAÇÃÔ DE BENS IMÚVEIS.

A Telecomunicações de Santa Catarina S.A. - TELESe, torna público paFl contecimento dos interessados,
que procederá a venda dos seguintes imóveis de sua propriedade:

'

� Individualização e Localização dos Imóveis, por Região Operacional
Região Operacional de Florianópolis
- Terreno com ",40,00 m2, com edificaçõa, sito a Avenida.":4 de outubro, em Bom Retiro
- Terreno com 156,60 m2; sito a Rua Tenente Bessa, em Laguna

'

- Terreno com 419,10 m2, com edificação, sito a Rua Coronel Büchele, em Tijucas '

-

� Terrenoo com '416,00 m:i. com edificação, sito a Rua Marechal De��ro, em Tubarão.

.- Terreno com 9'20,00 m:2, sito no lugar Magalhães Coíoninha, em Araranguá
Regiãd Operacional de Joinvil/e
- Terreno com 1.37b,OO m2, sito a Rua Anita Gàribaldi, em Joinville

Reg_/ão Operacional de' Lages
- Terreno com 194,50 m2, com edificação, sito a Rua Hercílio Luz, Curitibanos
..... Terreno com 664,00 m:!, com edificação, sito a Avenida XV de l\Iovembro, em Joaçaba

'

. Região Operacional de Blumenau
- Terreno com 200,00 m2, sito a Rua Baldoino Sens, em ltuporanqa
- Terreno com 345,00 m2, com edificação, sito a Rúa Marechal Oeodoro, em Indaial

Região Operacional de Chepecô
..... Terreno com LL5,OO m2, com edificação, sito na Travessa Brasil em Chapecó
- Terreno com 1.350,00 m;::, com edificação, sito a Rua Mato Grosso, em Chapecó.

,,- Verificação dos Bens e Notmss de 'Alienação
'

As. informações pertinentes aos Bens e as Normas que disciplinam a alienação, e que fazem parte integrante
deste Edital, poderão ser obtidas e encontradas na Sede da TELESC, no endereço acima mencionado, na Divisão
de Registro � Documentação, e no interior do Estado, nas Agências da TELESC, onde os bens se localizam, e nas

Sedes das Regiões Operacionais.
.

1/1 - Prezopers Entrega de Propostas _

O prazo para entrega das propostas, apresentadas em envelopes fechados, termina no. dia ?3 (vinte e três) de
novembro de 1975 às 15 (quinze) horas

Neste mesmo dia; às 15:30 (quinze e trinta) horas, as propostas serão abertas, pela Comissão designada
observado o contido na "Norinas de Al'ienação de Bens".

As propostas serão entregues, na Sede da Região Operacional.
IV� Caução

Anexo a documentação, que instruirá a proposta, deverá ser aposto o recibo de caução ou côpia'fotostática ou

xerocada autenticada.

Está fixada a caução de Cr$ 5.000,00 (cinco mil, cruzeiros)
A caução será prestada no mesmo local onde serão entregues as propostas, conforme preceitua as "Normasde

Alienação de Bens da TELESC".
V - Julgamento dss Propostas

As propostas serão julgadas, em Florianópolis, por Comissão especialmente designada, P. o resultado será
anunciado nos 30 (trinta) dias úteis que se seguirem ao encerramento do prazo de entrega de propostas.
VI - Normas de Concorrência

Os interessados na aquisição de bens relacionados neste Edital deverão obter, nos focais indicados para entrega
as Propostas, as Normas de Alienação de Bens.

VII - Rejeição de Propostas
Poderá a TELESC, a seu exclusivo critério, rejeitar qualquer proposta ou todas elas, se os preços cotados não

forem de seu interesse, não cabendo aos proponentes direito de recurso ou qualquer outra medida em face da

rejeição.

PROJE1'ISTAS
Os futuros ocupantes dessas posições deverão desenvolver suas atividades na divisão de Engenharia de Fu ndiçâo, elaborando

projetos de ferramentais de fundição para blocós de motores, autopeças. rreterial eletrotécnico ronexões ou na dh.4são de Engenharia
Mecânica desenvolvendo projetos de ferramentais de dispositivos de acabamento ou ainda na divisão de Engenharia de Instalações
elaboràndo projetos de equipamentos e instalações'mecânicas.

'

Pretendemos contratar profissionais que possuam curso técnico Metalúrgico, Mecânico ou curso técnico de Desenho, com expe
riê'ncia mínima de 1 ano em cargo similar, todavia estudaremos propostas de candidatos que tenham conclufdo o 10. grau e que
POSsuam no mínimo 4 anos na função.

.

Oferecemos 'ótimas perspectivas de desenvolvimento profissional, assistência médica e odontológica extensiva aos dependentes,
restaurante na própria empresa, cooperativa de consumo e outros benefícios de uma empresa de porte, além de possibilidade
Permanente de aperfeiçoamento profissional erA moderno Centro de Treinamento. .

Os interessados deverão remeter curriculum vitaeao Depto. de Recrutamento a Seleção de pessoal.rà rua Albano Schmidt, 3400-
caixa postal D - 019 - JOINVILLE - SANTA CATARINA.

embarque de soja, rnanten
do urna velocidade de opera
'ção que estimula os armado
res a procurarem o Porto de
São Francisco do Sul, "onde
encontram uma boa veloci
dade de operação e custos

convidativos"; segundo a o

pinião do Secretário dos

Transportes e Obras.
OS CAMINHOS DO POR
TO

Paralelamente às gestões
desenvolvidas junto aos oro.
ganismos federais, o Gover
no Konder Reis, que tem

como uma de sua metas

principais a execução de um

arrojado Programa Rodoviá
rio Estadual, determinou

prioridade para construção
'

de estradas que mais direta-

teso e Obras citou as estradas
SC-474 que liga Blumenau a

Massaranduba, e a SC413

ligando Massaranduba a

Guaramirim, às quais deter
minou total prioridade e

que estão com projeto final
de engenharia em elabora

ção e o trecho inicial em

execução. Declarou que as

rodovias SC-302 e SC-453 -

responsáveis pela ligação do
Alto Vale do Rio do Peixe' à
BR-1l6 e, através desta,
proporcionando acesso j-a
São Francisco do Sul, via
BR-280 e Serra Dona Fran
cisca - tiveram seus' traba
lhos intensificados, lembran
do que o asfaltamento de

alguns trechos já é uma rea

lídade que qualquer catari-

....

mente proporcionem o es

coamento da produção de

granéis ao Porto de São
Francisco do Sul. Explicou
o Comandante Nicolau Fer

nando Malburg que a, desci

da da Serra Dona Francisca
- uma obra que se tornou
um verdadeiro desafio aos

técnicos catarinenses - teve

seus trabalhos reativados, "a
ponto de hoje ninguém mais

�vidar de sua conclusão em

poucos meses". Referiu-se à
rodovia 'SC-301, que liga
Jaraguá do Sul à BR-

-101, via G u r a-

mirim, que teve suas obras

agilizadas e seu término está
.

previsto para breve.
Ainda no plano rodoviá-
.j

rio, o titular dos Transpor-

Florianópolis, 20 de outubro de 1975
A Diretoria
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preços
do magazine

em

OUTUBRO
continue com a

qualidade

e os bons'

Torneio do 1 itros por dia. Ji foram es
eritos animais de rodo o

Estado.
O representante de O ES

TADO na comíssão prorm
tora, Waher Mallet, deverá
apresentar hoje o resultado
de um estudo realizado jun
to aos expositores sobre' a
viabilidade de incluir neste
torneio um leilão, com o

objetivo de proporconsr
"condições de no local ser

comercializado animal de al
ta linhagem, através de fl
nane iamentos concedidos
pelo Barco do Brasil e Besc.

Gado Leiteiro

tem prêmio
de O ESTADO

em R. do Sul

Rio do Sul (Sucursal) -

O ESTADO, Banco do Bra
sil e a Secretaria da Agricul-

tura e Abastecimento pre
miarão em Rio do Sul os
melhores animais do I Tor-

Taça para o vencedor.

A taça ínstítuída por O
ESTADO fcarã com o ven

cedor até a' realízação do
próximo torneio em 1976.
A posse definitiva deste prê
mio implica em três vit6rias
oonsecutivas., O animal que
desponta-se como o ganha
dor do torneio foi inscrito
pela Companhia Jensen, de
vendo superar a marca de 45

teiro constituem�e nu
canismo que deverá �lll�consideravelmente nose ev'r
ximos dois anos a Prod

P ,

de leite no Estado uç�
obsen:ações feitas p�n�presártos., etn,

Através da associ �

empresários Objetiv:��CItalecjmento da classe"Vi Or.
do a coreretização do

sa�
forços no sentido dese� e�
fcar a curto prazo Um

e�
mento da produção e co

au,

quentemente do consu�'O lançamento de umaclll�panha publi::itária objetiv�'do um aumento consil�O tradi::ional banho vel no. aum�m� do con�de leite no propríetãrío do mo, fOI a prunetta iniCiar
animal vencedor, ocorrerã dos produtores, toma:la;a
durante a entrega da taça, rante a primeira reUniiJ p

IJ.

que acumula cerca de três parat?� à implantação
l!;

litros. �SSOCtaçao.
,ASSOCIAÇÃO" .: 'A importação de anbn'
A criação da Assocíação de alta linhagem.. facüitadau

das Indústrias de Lati::{nios pelo. Governo atrav�s de na.

tos a i f
e Derivados de Santa Catari- nanoiamen sa]urosbaixo..

t I: t i,na e os incentívos pro por- é ou ro la or que veio conl!)cionados pelo Governo atra- buir para o melhorlamentodvês do Projeto de Gado Lei- rebanho catarinense. o

Mandado contra Prefeito
irrita juiz em Criciúma
Cric:iúma (Sucursal) O - A Prefeitura não tem

juíz de Direito da Primeira obrigação pura e simplesdeVara da Comarca de Cri::iú- canalizar, retiftcar e melho.
rm, He liodoro Franzo i, rar o Rio Criciúma, il:m
mostrou-se descontente com cobrar taxas ou impostol
o mandado de Segurança Atualm ente os prefeitos nãi
impetrado contra a Prefeitu- se tornam mais popularei
raMuni::ipal pelo lançamen- executando obras sem coh
to. e cobrança de Taxas de rem impostos. ,Não est
Melhorias na canalização do defendendo o Prefeito. Mi.
Rio Criciúma. ' nha revolta prende-se ao fa,

Disse que "tal mandado to de ver uma comunidade
foi elaborado por pessoas inteira a não querer colabo.
que se dizem prejudi::adas rar na solução dos seus pro,
na cobrarça das taxas, e que prios problemas. � um mal
a decisão preliminar tornada do brasileiro não querer pa.
apenas suspende o pagamen- gar ímpostós, Nas áreas be,
to de forma imediata, mas ,neflCiadas com as màhornl
que no fmal do processo os os preços' dos im_óveis alcan,
reclamantes terão que pagar çam um valor elevado. CI).
a mportâncía devida com mo exemplo as terras situa.
juros, correção monetária e das ao longo do acesso norte
demais acrêscímos legais". estão sendo vendidas até a

Salientou que ,"mitros Cr$ SO .000,00 por hectare,
mandados ainda poderão
ocorrer partindo de outros ' O povo deveria entender h,
setores da cidade corro por to. Alguns chegam a af�m&
exemplo nas obras de asfal- que o asfalto não estãbere
tamento da: avenida axíal.- ficiando os que residem a '

acesso Centro e avenida Cri- sua magem, mas sim a to·

düms-Río Maína, Quanto a dos os que transitam p:<
legalidade da cobrança das ele, devendo-se por isso co'

taxas de melho ria, os pro- brar taxa de pedágio. Masa
cessos estão sendo estuda- prefeitura não pode tom& "

dos, não havendo ainda uma tal medida, someête o go,
decisão final". verno federal".

Câmara. quer acabar com
os camelôs de Tubarão

Tubarão (Sucursal) - A
Câmara Municipal de Tuba
roo enviou um ofícb 00

Inspetor Regional de Trbu
tos Estaduais da Lla. regíêo
com sede no muncípío, 'so
licitando proibij:ão às ativi
dades dos vendedores ambu
lantes que operam na cüade
por estaremrealizando uma

concorrência desleal com as

lojas comerciais.
'

Segundo o vereador
Francisco Adolfo Silva, au
tor da proposção , "a medi
da irá evitar que vãros mo
radores do interior adqui
r em mercadorias com quali
dades inferiores às existen
tes no comércio, pois mui
tos camelôs se aproveitam
da írgenudaíe do agricultor
que não possuí conhecím en

to nenhum sobre o valor e a

qualidade real do produto".
Disse que "muitos 00-

merciantes de Tubarão estão
descontentes com a prolife
ração desenfreada dos came
lôs que chculam pela cidade
provocando uma concorrên
cia desleal com os '(I'oprietá
rios de lojas comerciais que

pagam impostol
em dia e mantém
vários empregados".

Explicou que' o SetvilO
de Físcalízação da FAzen�
possui uni departamento es' "

, pecializado com vários agen' ,

tes fcís rodovíãrjos que alU'

ai!) 00 sentido de impediro
comércio ambulante atrav�

, de .víaturas,
O Presidente da CâmBaç,;'

Muni::ipal de Tubari>

ROI!berto Villeman esclareceu
q�e _

"o cornêrcío dos cam�
lôs em TubariJJ
gerahnente se concentra n�
proximidades da Estarao
Rodoviária e que a Prefefi�' ,

ra Municipal deveria t�r m�;
or fiscalízação , pois lst� Js
vem sendo feito em muila
cidades brasileif!ls"., IRessaltou que ''tód� o

vendedores ambulantes que
desejam se instalar nas p!1l'
ximidades da Estação ROdjmia devem possuir um,a;vará de lcerça conced1d
pela muni::ipalidade, e }u:'todo o camelô que naodo
IX> ssuir deverá ser afasta
do local".

neio de Gado Leiteiro de
Santa Catarina, promovido
por uma comissão presidida
peb industrial Joâb Facchi
ni, diretor da Lati::inios Bela
Alliança.

Festival do :Cinema iá
tem roteiro
dos filmes

Lages (Sucursal) - Foram divulgados ontem os filmes
selecionados para serem exibidos durante o Festival
Nacional do Cinema, em Lages. Cinco são de longa'
metragem e outros cinco curta metragem. São apresentados
no período de 11 a 15 do próximo mês no cíne Marrocos,

Sem fornecer detalhes, tais como o nome dos produto
res, diretores e atores príàcípais, o prefeito Huarez Furtado
regressou d Rio de Janeiro onde participou da comissão que
selecíónou os 10 filmes competitivos de curta e longa
metragem. Trouxe apenas os nomes dos filmes, entretarito
ainda no final desta semana a crganízação do Festival do
Filme podem fornecer mais detalhes, já que está sendo
esperado o secretárb executivo do festival. jornalista Mauro
Melo, que ainda encontra-se no Rio tratando de outros
assrraos e da confirmação da vinda para o Festival de
personagens do cinema nacional incluindo atores, diretores,
atrizes, roteiristas. Entre os filmes inscritos os selecionados
de longa metragem sâb os seguintes: O Sexualista; A Carne;
Deliciosas Trações do Amor; Nem os Bruxos Escapam; O
Desejo; Os Canalhas; A Lenda de Ubirajara; A Extorção e

a Intimidade. Entre os de curta metragem destacam-se: o
Banco da Fome; O Povo; Cautos; pelos Carnnhos do Tear;
Bandeirantes do Nordeste; O Choro Dele e Pequena Hist6ria
do Mundo. Aproveitando a estada 00 Riode Janeiro Juarez
Furtado e Mauro Meno parti::iparam da inauguração da
Usina de Tratamento de Resíduos da USIMECA.

Nova ponte
de Tubarão
fica pronta
em .nevembre

TUbari> (Sucursal) - APrefeituraMuni::ipal de Tubarão
informw que nos prõxímos dias será inaugurada ofcíal
mente a nova ponte de concreto, já liberada ao trafego,
situada no prolongamento da rua Chile, no Bairro da
Passagem, numa extensão de 150 metros. '

A nova ponte foi construída pela ISA • Engenharia e,
Empreendimentos, contratada pelo Governo do Estado e

que possui duas pistas e dois passeiostotalizando 14 metros
de largura. ,

Para a construção' da obra, a empreiteira utilizou 60
operãrns dando preferência a mão-d e-obra 10 cal.

Durante todo o período em que esteve em construção, a
obra sofreu várias paralisações provocadas pelas cheias do
Rio Tubarãi que em duas ocasiões suas estruturas foràm
carrggadas pelas águas.

Segundo a Prefeitura Muni:: ipal, a nova ponte trarâ
muitas vantagens à população, principalmente aos morado
res do bairro de Capivari que trabalham na Souza Crui e
Lactubasa situados na margem oposta e que eram obriga
dos, anteriormente, a realizar um percursomaior.

Além dos'moradores de Capivari, a nova ponte irá
benefíciar os que se dirigem ao norte do Estado, pois serã
mais prãtco sair a cidade através da nova ponte do que se
locomover pela do centro, que exige um tempo maior e
evitará um trafego congestionado.

Prefeitura inspeciona
piscinas, de Blu'menau

f

Blumenau (Sucursal) A partir da proxirna semana, uf-!a
equipe de fis:ais sanitários da Prefeitura 'ini::�á uma

série de viSitas regulares às piscinas dtft clubes de Blúmenau,
com o objet�o de verificar as suas condições de higilIle , e

limpeza '

Neste de trabalho de fis:alização, sem observado, parti
cularmente, o tipo de equipamentos que cada uma destas
piscinas deve ter para a puriflCação da água, equipamCltos
de salva-vidas, chuveiros; lava-pés, número máximo permiti
do de banhistas, medidas de segurança, além da verifICação
da carteirinha de saúde.

Além disso, serão realizados testes com aparelhos espe
'ciais sobre o teor de cloro residuál na água para o efertvo
'combate de sanidade e drescimento de algas, bem como o

grau de acidez na alcalinüade das águas, objetivando evitar
irritação e desconforto dos banhistas.

'

Doenças
do

CORAÇÃO

TONICARDIUM
Tônico do coração �Ipodero�o cordiotÕnico·diuréliG:� é indicado no tratamento do :

Artéria sctt'ro�e, distúrbios de Pressão Arterial, doença� do!, ,

Rin�. Reumótismo e Asma. �;

Mineiros pedem verbas à

construção' da nova sede
o Governador Antônio A comitiva estava fofllla'

'

,

do Dir�Carlos Konder Reis recebeu da pelo presidente de
no Palácio dos Despacho_� tório Municipal da Arena

,.

d
. ,.

Urussanga Almtr' dos santOSuma cornttlva o muruclplo '. dode Urussanga que solicitou Pacheco, e preSIdente
t

...

Sm'di'ca:to dos' T'rabalhadordeSreCUrsos para a cons rtlçao
da sede própria do Sind.lcato na Indústria da Extração,

o

dos Mineiros, construção de Carvão e da Fluorita, AlC10'
um ginásio coberto e instala- ,

al'ill de
,ção' de' um educandário com, ny Alfredo Líbano; e

,

capacidade para o ensino de ,'membros do diretório illJ1lll'
10. e 20. graus. cipa! arenista.

GRÁFICA NATAL
rodo e qualquer impr:esso,

inclusive a cores.

Rua Joaquim Carneirc;>, 55 - fone,44-0058
Capoeiras - Florianópolis - se.

DR. SAMUEL FONSECA
CIRURGIÃO-DENTISTA

,

De 2as. ã5 6as. feiras, II part'ir das la hotas.'Aos sábiÚIOS a
.l,

partir cIa,s 8 horas. '

r,'Consultório: Ru.a Jerônimo Coalho, 16 - 10. andB
Fone: 22-6971.

" '
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Mulher que morreu

atropelada não
. foi identificada

ltala( (Sucursal) - Evaldo Tahnann, gerente da Compa
nhia Iensen Agricul tura e Comércio, com sede nesta cidade,
eo volante do Chevrolet Opala, placas BL0483, de sua

prol?riedaie, atropelou e matou, na rua principal ao Bairro
Espmheiro� às 16 horas de ontem, uma senhora gue por não
{X?rtar 'documentos impossibilitou sua ídentífícação, A
v{tiri:1a, que teve morte instantânea, trajava saia verde, blusa
vermelha e aparentava ter 45 anos. O corpo foi levado, por
populares, 00 necrotério do Hospital Marieta Konder
Bornhausen e até a noite de ontem a polícia não possuia
elementos para a identifi:ação da vítima. .

CHOOUE '

De outra parte, a Delegacia de Segurança Pessoal de
Flóriaoopolis, atendeu um acidente de trânsito ocorrido Js
três horas de ontem, na avenida Ivo Silveira, pIÓXÚllO ao

Posto Viaduto, quando um Volkswagen, placas AA-5064,
R " chocou-se contra um poste. O veículo pertence a Agfiio
ii'

.

Crécio Ramos e tinha ao volante Celi Silva, que dirigia sem

habilitação. Segundo testemunhas, ele trafegava na rua

Gaspar Dutra e no cruzamento tomou a aveni:la, sendo que,
logo adiante, perdeu o controle do carro que foi chocar-se
contra um poste. O motorista (residente na avenida
Presidente Kennedy, 82, em Campinas), sofreu ferimentos
leves e fo iconduzído por um motorista de táxi ao Hospital
Celso Ramos, onde recebeu atendimento médico. O pro
prietário estava tratando da documentação de venda do
veículo, qu� ficou bastante danifcado e foi recolhido ao

pátio do Detran. ,

I'
I

II'

Inãmeras reform� estiJ sélllo
introduzidas na CadehL_ :

Públi:" atingindo a partematerial e.
a de tratamento dos detentos.

O delegado Buck inova o sistema
intemo e até os presos ajudam
nos serviços de recuperação.

Cadeia Fúbicarruda para rnolhorarI'

forte. \E determinação da
direção, que "o preso que
tentar fugir, receberá uma

punião na cela. Se desfru
tava de algum prívjléglo,
esta condção lhe será ne

gada, mas nala de maus
tratos" •

O diretor afumou' gue
conta com o apoio de fún
cionários capacitados e nus
trou a afit:mlÇ'OO, citando
como exemplo o sr. Valdo
miro José da CfllZ, chefe
de expediente. "E da Poh'
cia ClVil, exerce a furção
de porteiro hã muito tem
po e recentmente passou a

cuidar da correspondência,
com esmero. O comporta
mento do funcíonêo muito
ajuda a manter a ordem
dentro da cadeia". .

dade, poderiam fugir, mas
não o fizeram", comentou
Ó diretor orgulhoso de seu.
trabalho bem sucedido.. .

MAIOR SEGU RANÇA
As transforrn sções rela

tivas, ao prédio, abrangem
aspectos que há muito

teml?o se fizeram índíspen
sãvels, Os muros que cir
cundam a casa terão um

.

metro de acréscimo. Como
medida de segurarça man

dou tirar os vidros. de uma
janela, que comumente era

usada para fugas: os presos
quebravam os vidros e su

bíam pela esquadria metã
lica,'que substitui perfeita
mente uma escada, e acan
çavam o muro externo.
Também providenciou a

adaptação de um pequeno
compartimento, onde será
instalada a sala dos advoga-
dos. Quanto ao aspecto
recreativo, os presos têm
permíssão para o jogo de
dominó, com a proibição
de apostas, e dentro em

breve a quadra de futebol
de salão estará pronta, pois
.no momento passa por
uma reforma completa.
Além dos jogos internos,
os detentos disputarão

.

com outras equipes. .

A comunicação entre o

diretor e os detentos é
feita face a face, com natu
ralidade•.Ele mesmo faz a

remoção dos reclusos sem

a �uda de guardas ou u-

des de melhorar de vida,
como é o caso' de um

outro recluso, casado, que
trab alha na reforma do'
prédio, para a finna res-

.

ponsãvel pelo serviço, per
cebe ndó um saláríç

:

que
lhe ajuda no sustento da
farmliq,

.

- E surpreendente co- '

mo todos querem colabo
rar nos trabalhos, comenta
o diretor, enquanto exami
na a pintura recente •

C A S A O E
RECUPERAÇÃO

.

.Para a nova díreção, a

Cadeia Pública aos poucos
será transformada numa

casa destinada ii recuperar
o marginal e, para tanto"
evita distanc:iá-lo da socie
dade.

APOIO INTEGRAL
A Secretaria da Segu

rança vem dando todo Q

apoio ao diretor da cadeia,
que ainda dispõe de lugar
para mais 4U presos. No
momento há necessidade

\ de admíssãi de m ais dois
carcereiros, póis os oito'

� que lá trabalham não são
sufcíentes, Além deles,
trabalha um porteiro e um

pequeno grupo de solda
dos, comandado pelo sar

gento Ambrôsío, da Polí
ciaMilitar .

Com as modífícações
que ,est� se processando,
a CP estará revestida de'
sesurarça e bastante con-

couro I?ar a tratamento, co
rno melo de prevenir maio- ,

res problemas.
Segundo os prõpríos

presos, antes tal tratamen
to não existia, e a retribui
ção 9,ue oferecem ao ''seu
Ruck' é manifestada atra
vés do bom comportamen
to.

UM ESCRrrOR
Nadir Gonçalves foi

preso há oito meses e sua

pena se estenderá até abri
do próximo ano. Ele éum
dos que desfrutam da rega
lia concedida aos detentos
que têm bom comporta
mento. Sua estadia na ca-

. deia serviu de base para
uma mudança de vida que
ele já assimilou e aguarda
apenas o momento de co
locar em prát_!ca .. Trabalha
com dedicação e' sempre
que encontra tempo entre
ga-se à atividade de escre

ver, pois está preparando
um tratado sobre os pro
blemas e a vida do preso.
Sabe que dificilmente pu-'
blicará o que escreve�mes
mo assim continua fíloso
fando, na esperança de que
pelo menos seu trabalho
sirva para seus colegas de
cela. Segundo ele, "a mai
or vftiin a do crime é o

próprio erjmínoso", '

O sr. Ruck sempre que
pode dá um jeito de aten
der .aos pedidos dos presos
e oferece-lhes oportunída-

ando qualquer tipo de ar

ma.

Entre os 110 detentos,
entre presos ausentes, de

.regalía e de cubículo, exis
tiam muitos líderes, que
influenciavam os demais,
positiva ou negatvamente,
dependendo de sua forma
ção e comportamento. Lo
go que a .nova direção foi
empossada, procurou-e
eliminar essa liderança. Os
problemas são mínimos, e

quando surgem são facil
me nt e solucionados. :A
maioria dos cubículos está
aparelhada com rádios, ele
tjolas, gravadores e até te
levisores.

A Cadeia Püblca está
atravessando nó momento, .

uma fase de transforma
ções, que se verifcam na

e�trutura do pr�d�o e!lO
sistem a de adrrãnístração ,

visando oferecerao deten
to melhores possibilidades
de vivência. Além disso,
com as adaptações que es
too sendo implantadas, a
cadeia se reveste de maior
segurança. A remodelação,
cuios trabalhos estão sen
do realizados em grande.
parte pelos próprios pre
sos, foi determinada pela
Secretaria de Segurança
Nblica.

.

Segundo .o atual díre-
.

tor Herbert Ruck, há quatro
meses que não acontecem

'

tentativas de fuga, desde
que ele assumiu. Para o

diretor, esta quebra total
do índice de fugas, "deve
se sobretudo ao bom trata-

,mento que dispensamos
atualmente aos presos".
Para provar o que afirmou,
citou exemplos de deten
tos que foram internados
no Hospital Celso Ramos,
pera 'tratamento e não per
maneceram sob escolta.
''Porém, assim que recebe
ram alta, retornaram à ce

la, espontaneamente, de
monstrando que a confian
ça que neles depositei foi
válida, pois em bom estado
de saúde, em frarca Iíber-

J

Residências de praia
roubadas em São José

,

Três residências e um carro foram arrombados na

malrugada de ontem, em São José, sendo que dó veículo os
.
srrombadores levaram objetos fio valor de Cr$ 1.500,00 e

grande quantidade de louças, eletro-domésticos e roupas
dos imóveis. Quase ao mesmo tempo, comp-areceram na

Delegacia de Polícia, de São José, dois dos proprietários das
residências situadas' no bairro. de Ponta de Baixo. e que
foram arrombadas durante a madrugada de ontem, confor
me testemunho de vizirihos. Logo-apôs, o. terceiro proprie
tário comparecia na delegacia comunicando. que sua residên-
cia, que como as demais está situada prõxímo à igreja,
também havia sofrdo a ação dos arrombadores. As três
residências pertencem a Márcio Luiz Colaço, MaurB.ia
Buchele e Albb Boeíng, estão situadas na mesma rua que
margeia a praia e de todas foram levados os mesmos

objetos;· corno roupas em grande quantidade, louças e
eletro-dornéstícos. .' ,

BOM TRATAMENTO
O diretor fez: questão

de frisar que Mário Rosa,
recentemente foragido,
não fugiu tia Cadeia Pâbli
ca e sim da Penitenciária,
onde cumpria pena. "An
tes as fugas eram frequen
tes, quase todas as semanas

aconteciam, no entanto,
desde que assumi, há qua-

.

tro meses, nenhuma fuga
foi registrada".

- Os presos da Cadeia
Pública estão sendo trata
dos como. seres humanos
que são. Recebem total
assistência média e odon
tológica. Um deles, que
tem enfermidades na colu
na e foi devidamente trata.
do, e recebeu um colete de

Existe uma diferença
entre Cadeia Püblca e Pe-

.

nítercíãría e ela está no

fato de que a primeira
guarda os presos em fla
grante e preventivos, en

quanto ag'\lardam julga
mento; também algum
c onden ado '9,ue espera
"carta de guia' 'para ser

recolhido ii Penitenciária.
Na Cadeia Pública ainda
vivem os correcionais: pre
sos por pouco tempo, in
clasfve menores. Já, na Pe
nítencíãria são recolhidos
os reclusos de-todo o Esta
do, que foram condenados
em julgamento.

.

Segundo a polícia, possivelmente os mesmos elementos
arrombaram um Ford-Galaxie, que estava estacionado na

garagem ao lado da residência do sr, Alfredo Lima Rosa, fia
avenida Brgadelro Silva Pae, 39, em São José. O carro teve
um dos vidros quebrado e de seu interior os gatunos
levaram objetos no valor de Cr$ 1.500,00. A polícia dispõe
de pistas e está mobilizando seus agentes, mas enquanto a

captura não acontece, os moradores das imediações, princi
palmente os que tem casas na praia, ,asmais visadas, tomam
todo os cuidados como meio de precaução contra a ação
dos marginais.

I

jI,
í f

PEPSI- COLA EN1REGA PRÊMIOS AOS CONTEMPLADOS DO CONCURSO -'-'GRANDE CACADA"
.� Pepsi Cola de Florianópolis está fazendo entrega de

inúmeros prêmios aos contemplados pela promoção da

"Grande Caçada" e que.está distribuindo bicicletas,
televisores, rádios e refrigerantes, tudo gratuitamente,

bastando para tanto, abrir uma garrafinha de Pepsi ou de mirinda,
retirar a rolhinha da tampa e verificar

se foi �UI não .contemplado.
Caso positivo, dê um pulinho até à

Fábrica da Pepsi Cola, localizada em Campinas:
São.José, fale com o Gerente, Darei· Pires Cerveira.

A Pepsi distribuiu na manhã de ontem uma 'bicicleta e dois

aparei hos de televisão:
O garoto Osmar Guilherme Schmidt,

aluno do Colégio Càtarinense,
6a. série' D", residente à rua Almirante Lamego,

no. 69.1 nesta Capital,
encontrou na última 4a. feira, sob a tampinha de uma t'epsi,

adqurida no Bar do Colégio Catarinelis�,
"

o prêmio de uma bicicleta.
Na manhã de ontem, recebeu das mãos do Gerente

Darci Pires Cerveira, a bicicleta monareta, dá Monark.

Igualmente foi contemplado ontem com um aparelho de televisão,
o faxineiro da Lanchonete Vics,

Heitor João de Bem Flor que também encontrou sob a rolhinha
de uma mirinda o referido prêmio. Ele tem 16 anos de idade:
natural de Laguna e encontrou o prêmio na última terça-feira,

quando bebia uma mirinda: "Eu não acreditei que havia ganhado este prêmio.
,

Agora vou tomar mais mirinda, Olha turma.
'

Beba- mirinda ou pepsi e ganhe um prêmio como eu",
I recomendava ontem Heitor,

quando era contemplado com o aparelho de Televisão
A Pepsi-Cola instalada há três anos em Florianópolis, fabrica diariamente

lima média de 7 mil caixas de bebidas .

. Segundo explicou o �erente dá Empresa,
pretendemos em breve duplicar esta produção
com mais uma máquina em funcionamento
para podermos atender todos os pedidos.

Atualmente cerca de 100 pessoas trabalham na Fábrica

que conta com 25 veículos para .entreqa da bebida,
pois "0 consumo éhega a 11 mil caixas por dia".

Quan.to a atual promoção "Grande Caçada",
continua até o fim do corrente

.....

ano e segundo os planos da empresa
"outras promoções serão

realizadas a partir do próximo ano", disse o Gerente.

L,
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Tribunal de Justiça
maram-na. Unânime".

MANDADODES�GURANÇA
No. ::::51 - TIMBO - Reqtes. Hercílio Buzzi, Hercílio

Koprowsky, Indústria Paki Ltda. e outros. Reqdo. Secre
tário da Fazenda do Estado de Santa Catarina. ReI. Des .

.

Cerqueira Cíntra: . "Não conheceram do pedido. Unâni-
me''.

RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA .

No. 97ú; -FLORIANÓPOLIS - Recte. Dr. Martinho
Dircksen. Recdo. Diretor do Departamento Autônomo
de Saúde Pública de Santa Catarina. ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Deram provimento para anular o processo ab
initio. Unânime".

REVISÕES CRIMINAIS
No. 1.075 - JOINVILLE - Reqte. Henrique da Con

ceição. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Deferiram, em par
te, o pedido para reduzir a 7 anos de reclusão a pena
imposta ao requerente. Maioria de votos". Vencidos, em
parte, os Exmos, Srs. Des. Cerqueira Cintra e Geraldo
Salles que a reduziram a 6 anos de reclusão.

"

No. 1.090 - SANTA CECÍLIA - Reqte. Otávio Ro

drigues da Silva. ReI: Des. Ivo SeU - "Deferiram o pedi
do para absolver o requerente. Unânime' .

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES.
DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 22.10.75.

= HABEAS - CORPUS
No. 5.372 - SANTA CECÍLIA - Impte. Dr. Moacyr

Budant. Pacte. Pedro Segundo Seleme. ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Concederam a ordem, por falta de justa
causa, estendendo-a ao co-réu João Olavo Base, na forma
do art. 580, do Código de Processo Penal .. Unânime'.

No. 5.365 - LAGUNA - Impte, Dr. Evilásio Caon.
Pacte. Adão Domingos. ReI. Des. Geraldo Salles - "De

negaram a ordem. Unânime"
No. 5.366 - ITAJAÍ - Impte. e Pacte. Golbery Mau

ro da Luz. ReI. Des. Nelson Konrad - "Denegaram a

ordem. Unânime".
.

APELAÇÃO CÍVEL (MANDADO DE SEGURAN
ÇA)

No. 1.208 - PALMITOS - Autos remetidos: Juízo
de Direito da Comarca. Reqte. Francisco Simon.
Reqdos. Fiscais Rodoviários. ReI. Des. Cerqueira Cintra

"Reexaminando a sentença de primeiro grau, confir-

CONTINUAM QUENTES AS OFERTAS DO BARRACÃO
I

TUBOS ELETRODUTO - 1/2 - Cr$ 4,18 - 3/4 - Cr$ 8,20
PIAS ESMALTADAS Cr$ 380,00
DURAPLAC AZULEJO - Cr$ 113,00 a chapa
CHAPAS DE FÓRMICA Cr$ 110,00

CURSOS DE. ESPECIALIZACÃO
EM MADRID'

a casa do construtor
CENTRO - ESTREITO - BAL. CAMBORIQ - TUBARÃO

Fones - 44.1811 - 44.1790 - 44.1080

Administração Pública e Municipal Educação Moder

na, Direito Administrativo e Tributário, Administra

ção e Direção de Empresos,
De 12 de janeiro a 16 de fevereiro.

lnscrições: ILHATUR EMPRESA TURISMO - Felipe
Schmidt 27 fEdo Dias Velho -: Telefone 22-68-5� -

Embratur 4fSCf67-A

PHILlPPI & elA

..
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Cinema
Darci Costa

A. Dança dos Vampiros (Fearless Vampire Killers), de Roman'
Polansky.

'

MOTEL - pornochanchada
nacional, de Alcino Diniz, com
Carlos E. Dolabella, Bibi Vogel,
AIy Fontoura, Suely Franco,
Monique Lafond - Censura 18
anos. Cecomtur 2-4-7,45-9,45.

DOIS HOMENS CONTRA
UMA CIDADE - policial euro-

.

peu, dirigido por J. Giovanni,
reunindo novamente a dupla
Alain Delon e Jean Gabin. Sem
outras informações. 18 anos.

São José 3-7,45-9,45.
O DESTEMIDO DRAGÃO

- de cinema chinês, na linha
. típica do show de violência; on
de os destaques são os murros,

os golpes, os pontapés e muitas

caretas. 18 anos. Ritz

5-7,45-9,45.
A DANÇA DOS VAMPIROS

(Fearless Vampire Killers) Rea

presentação de uma comédia de

Roman Polansky, gênero que
não é o seu forte. A presença de

Sharon Tate à frente do elenco,
poderá ser motivo para uma re

visão do filme; o espetáculo en

centrou defensores e detratores.

Participam ainda do elenco:

Jack McGowran, Roman Polans

ky, Fredy Wayne, entre outros.

Censura 18 anos. Coral 3-&'1.0
horas.

A MALDIÇÃO DO OURO,
com Reger Moore

VALENTE COMO NIN-

CUEM, com Lee Van Cleef.

Roxy I: horas.
VALENTE COMO NIN

GUÉM, com Lee Van Ceef. Ja
'Iisco 8 horas.

A GATA DEVASSA, com

Suely Fernandes

QUANDO A VIDA É UM

ROMANCE: com Sabine Siajen
- Glória 8 horas. I

AS QUATRO DIMENSÕES
DE GRETA - Censura 18 anos.

Rajá 8 horas..

Raul
Caldas F�

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Apesar de não ser um

dia totalmente util, hoje você

conseguirá realizar boas transa
ções financeiras ti comerciais. À
tarde procure repousar e fazer

higiene mental e à noite, pàsseie,
divirta-se e ame a vontade.
TOURO - Neste dia poderá rea

lizar muitas coisas úteis e bas
tante proveitosas. Mas, contudo,
não deixe de atender os proble
mas mais importantes e evite,
nas horas de lazer, o excesso al�
coólico e outras coisas prejudi
ciais à sua saúde. Ame.
GÊMEOS .- Urano que é regen
te de Aquário, signo de sua tri-

• plicidade.. o deixará sob as mais

desejáveis influências astrais. Te
rá seus problemas f iflanceiros'
solucionados e boas chances de

nascidas em Aquário. Á harmo
nia 'doméstica, conjugal e .farni
liar será exal'tada e prenúncios
de felizes contatos pessoais e so

ciais de novas amizades. Bom às
viagens e à saúde.
ESCORPIÃO - Dia totalmente

negativo para você, Escorpião.
Estará inclinado as tristezas, aos
gastos desnecessários de dinhei
ro e para cometer coisas prejudi
ciais à sua saúde e a moral. Con-

. tudo, o fluxo é ótimo às pesqui
sas e investigações.
S A G I T ÁbR I O - D ia de

grandes favorabilidades para
o setor social, profissional e das

associações. Contudo, haverá
atritos no setor familiar e amo

roso, se não evitar a tempo. Pro
cure descansar bastante este'

lucrar em jogos, sorteios, lote- fim-de-semana, para ter maior
rias. Pode amar.' disposição na próxima.
CÁNCER - Atritos e discórdias 'CAPRICÓRNIO - .Bom fluxo
com pessoas nascidas em Capri
córnio. Evite 'tais coisas para não

estragar o seu fim:de-8emana.
Em c ompensação, conseguirá
auxílio por parte de nativos de

Sagitário e serábastante feliz no
.

amor e nas viagens.
LEÃO - As viagens, os negó
cios, novas empresas, novas so

ciedades, novas amizades e' o'
bom trato com o cônjuge. Apro
veite, Leão. Excelente dia para a

prática de esportes, para iniciar
namoro e noivado.
VIRGEM - Dia bem favorável
para iniciar viagens longas e para
tratar de negócios imobiliários.
Seu magnetismo pessoal influen
ciará pessoas importantes 'para
si, favorecendo sobremaneira a

sua elevação social. Pode amar,

pois haverá paz .

LIBRA - Dia propício para as
" relações amorosas cqm pessoas

Os perigos

.astral à agricuitura, agropecuá
ria, negócios com propriedades e

á tudo que está ligado à terra.

Haverá ótimos resultados no tra

balho, excelentes chances de se

realizar no amor e de ser bem
sucedido financeira e socialmen
te.

AQUÁRIO - Dia propício às in

venções e inovações no, setor

profissional. Terá compensado
res resultados. Favorece ainda,
às corridas de cavalos, sorteios,
carnets e às loterias. Sucesso nas

viagens de recreio e rio amor:'
PEIXES - O dia não lhe será

.

das mais maravilhas, principal
mente em se tratando de saúde e

. das finanças, Será; essencialmen
te benéfico às descobertas, pes
quisas, medicina e ao ocultismo
de um modo geral. Discussões
no lar e no amor. Favorável à
loteria.

da Filipa
PRAÇA DE GUERRA- A rua principal da nossa que

rida ilha-capital transformou-se em praça de guerra. As
calçadas foram quebradas, abertas e esburacadas, para
serviços ditos de "utilidade pública' e estão cada Vez
mais intransitáveis (sem falar na lama e na sujeira que

assola os mais diversos pontos da badalada "artéria" cen:
traI). Têm ainda os tapumes dos edifícios em constrUção
que obrigam os desnorteados pedestres a ir para cima d�
motorizada 'manada. E o ataque pode começar de cima
em.forma de tijolo, cal, pedaços de madeira, tábuas, o � .

outros materiais vários, provenientes dos monstros de'
concreto. A solução, talvez, fosse usar traje de guerra
com capacete e tudo.'

'

A BATALHA - Andar pela Felipe Schmidt, em horas
úteis, hoje em dia, está se tornando, portanto, uma Ver
dadeira 'batalha. E uma temeridade. Se o cara (ou a lindiz
carinha da colegial que passa apressada) bobear é atrope
lado, recebe um calhau na cuca, ou cai num buraco. As
'calçadas, como todos sabem, são estreitas. Isso, porém,
não impede que o movimento cada vez aumente mais. E,
agora, abrilhantando a férrie surgiram os ditos cujos bu
racos. Se você cair num dos grandes [parque existem
buracos das mais diferentes. espécies; categorias, tama
nhos e funduras), você pode acabar no hospital, .ou até
quem sabe na própria cova. Se cair, porém, 'Zum dos
pequenos os danos podem ser vários, como perna ou

braço quebrado (s}, ou ser acometido pelas conhecidas
"escoriações generalizadas".

PRECAUÇÕES - Mas, além, dos buracos, existem as

valas. Muito cuidado com elas! São traiçoeiramente peri
gosas. Dos buracões geralmente a gente escapa (isto é;'
quem tem bom olho e não anda em outra); pois dá pra se
ver de longe. Mas as valas são sorrateiras e pregam verda
deiras peças no transeunte mais incauto, e/ou desligado.
Principalmente se ele for do sexo masculino e, ao passar
da linda jovem sinuosa, resolver dar uma espiada na sua

espinha dorsal (dela!) e següência logo abaixo. A i surge a

vala! O mínimo que pode acontecer é um tombo, ou um
pé destroncado. Possibilidade ainda mais provável se o

.andante estiver calçando aqueles sapatões tie salto (que
ainda bem que já estão fora de moda). As representantes
do sexo feminino adeptas dos tamancões de 18 cm. de
vem também termuito cuidado com as valas.

DUPLA PRECAUÇÃO - Agora; se você decidir pres
tar atenção nos buracos é obrigado, ao mesmo tempo, a
ficar de olho no movimento. Senão há a possibilidade de
abalroar, ou ser abalroado, por algum-alguma que vier
em sentido contrário. Se for alguma-bela, o encontrão
ainda pode valer a pena. Mas se for algum-algum de 1m e

90 de altura e mal encarado, aí o negócio muda de figu
ra.

DICAS - Mas existe uma outra opção: ir pela rua,
encostadinho nos automóveis estacionados. É, entretan
to, uma operação muito difiell e delicada, só rec6mendâ; I
vel aos iniciados. Se você não estiver incluído nessa espe
cial categoria, eis algumas diéas. primeiro de tudo: pare.
Aí observe, atentamente, a fila que vem de lá, pelo mes

mo trajeto marginai. Se ela (a fila) for muito comprida -

aguarde. Isto porque quem segue por ali já conhece os

macetes. E se você der uma de "por fora'í acabarâ sendo
empurrado, inapelavelmente, para o meio da rua, reduto
dos.mais ferozes inimigos: os automóveis. Se. eles 'vire"!
você, não perdoarão a sua ousadia em se intrometer nos
seus territórios e avançarão implacavelmente. Pra se li
vrar dos inimigos é preciso possuir a maestria dos tourei
ros (Olé!). Conclusão: só seguir por ali quando sentir que
pode chegar de uma vezada só a outra esquina. São e

salvo!
'.

.

OUTRAS SOLUÇÕES - Os "experts" daquele traje
to conhecem ainda outras fórmulas deludibriar os bura- .

cos e os automóveis. Tem o método em ziguezague: um
pouco pela rua. um pouco pela calçada, desviando aqui,
desviando ali, pulando um buraco, escapando de um es

barrão e assim indo (Mas, confessemos, só os ultra-inicia·
dos consequem Um bom resultado). Ou então pe.ga1: o
cipó das três. Ou passar de. helicóptero. Ou gritar SHA
ZAN! e sair voando. Ou não transitar pela rua principal.,

O problema é que o quente ainda é aFelipa (!)
Esta crônica foi publicada originalmente no dia 4 de
outubro de 1973. Há dois anos e pouco, portanto. Mas,
como se percebe, ;)S "Perigos da Felipa" ainda são os

mesmos.

.

�'

EMCADA-UMDESTES EDIFíCIOSEXISTÉ u,
. .

No mês de seu aniversário, A. Gonzaga está oferecendo a seus clientes preferenciais os apartam
.

. I

A.GONZAGA FAZ·15.ANO
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Elise, filha do casal
Heloisa e Francisco
Schmidt, hoje, no belo
a partamento de seus

pais' no RJo, recebe
convidados para sua

festa de aniversário.
Nossos cumprimentos
ao lindo broto carioca.

-x-

Em Assembléia Ge
rai 'Especial, realizada
com a presença do vi

ce-governador 'Marcos
Buechler, a Casan ele
vou seu capital social
de Cr$ 36.470.117,00

;I,'p a r a C r $
'1 53.273.656,00..

-){-

Quem está aniversa
riando mje, é a bonita

Ilustra nossa coluna

a Srta. Marcia Mior,
que nodia 14 faz seu

debut no Clube

Recreativo ,Chapecoense,
na maior" festa da

sociedade do Oeste.

e jovem Sra. Maria Te
reza Colaço Carneiro, a

quem desejamos votos

de felicidades.
-x-

Ao Professor Telmo
Ribeiro que já a al
guns dias encontra-se

sobre cuidados médico,
no Hospital Menino
Deus, nossos votos de
pronto restabelecimen
to.

-x-

O Sr. João Porto

Walvaren, Diretor da
Empresa Correio Tele

grafos, em solenidade
realizada terça-feira às
17 :30 horas naquela
Empresa, fez entrega

-

. de certificados do Cur
so de Carteiro,

-x-

Em Joinville a Com
panhia Hansen Indus
trial, recebeu um gru
po de engenheiros do,

Ceisa, para uma visita

aquela empresa. A in

formação foi dos Srs.
Elbio Lopes e Altino
de Oliveira Filho.

-x-

Quem estava muito
bem acompanhado no

Saveiros, era o Tenente
João Cesar P. Forrni
qh ie r i, numa dessas
animadas noites lá, na

Lagoa da Conceição.
-x�

Esteve em nossa ci
dade para participar do
Sem i nár io Conversão
do Carvão, o empresá
rio da capital do car
vão (Cr ic iúrná) . Sr.
Realdo Guglielmi.

-x-

A professora Elvira
Faria da Silva, ra últi
ma semana recebeu a

Medalha do Mérito
Cívico da Liga da De
fesa Nacional, pelos
serviços prestados ao

A foto mostra uma visão parcial da mostra do Clube Doze", de pinturas figurativas, uma homenagem de Mario Papa à Sra. Ruth Hoepcke da Silva .

Estado no' setor da

Educação.
-x-

No Balneário Canas
vieiras já reabriu para a

temporada verão 75/76, "

a boate Charrete, com
espetacular som e per
feito serviço de restau-
rante.

'

-x-

Terá início dia 27

próximo no auditório
da Reitoria da Univer
sidade Federal de San
ta Catarina, o II Semi
nário de Psicologia
Educacional. Os alunos
dós Cursos de Letras e

Pedagogia, estão convi
dando para o citado se

minário.
-x-

De São João Del

Rei, estoú recebendo
cartão do consagrado
pintor Wily Zumblick,
comentando os belos
recantos vistos naquela
cidade e Tiradentes,
Congonhas e Ouro Pre
to.

-x-

A Diretoria do Clu
be 6 de Janeio, no Es-

treito, hoje com noite
de gala em sua sede so

cial, apresentará lindas
jovens que vão fazer
seu "debüt' . As Debu
tantes terão como ma

drinhá a Sra. Maria das
Dores Barbosa.

-x-

A simpática fam;1ia
Ayrton Brandão da ci
dade de Criciúma, os

meus sinceros agradeci
mentos pela qentileza
do cartão que aqu i es
tou recebendo.

-x-

Em solenidade reali
zada .no Palácio do Ita
rnaratv.. o Chanceler
Azeredo "da Silveira en

tregou ao Senador Le
noir Vargas Ferreira,
presidente do Diretó
rio Regional da Arena
de Santa Catarina, as

insígnias de "Grande
Oficial da Ordem do
Mérito Rio Branco".

A comenda foi ou

torgada pelo Presiden
te Ernesto Geisel, atra
vés de ato assinado.-x-

-x-A Corretora de
Câmbio e Valores R.
de Queiroz S.A., recen-
temente 'aprovada

pelo Banco Central do

Brasil, tem como presi
dente o Sr. Ryno Von
Mors.

o Secretário da Fa
zenda, lvan.Oreste Bo

natto, esteve presente
à abertura do treina
mento que está sendo
realizado no Cetro, em
"Itacorobi, à 29 fiscais
auxiliares que atuam

em todas as regiões d(i)
Estado. O curso, obje
tiva transmitir conheci
mentos práticos e teó
ricos sobre a legislação
tributária e se constitui
no primeiro de uma sé
rie de quatro a ser pro-

A carioca Elise, Schmidt

movido pela Secretaria
da Fazenda.

-x-

O secretário da Ad
mi n istração, Plínio
Bueno, participou, de
uma reunião com a As
sociação Comercial e

Industrial de Joinville,

a eonvite do seu Presi
dente, Udo Dohler.

-x-:-

Vimos, na boutique
Futura Mamãe, 'la !i)a
leria Edifício Dias Ve
lho, uma das senhoras
elegantes de nossa so

ciedade.

-x- .

A Sra. Magaly Mou
ra, foi a primeira a ad

quirir jóias na Marcus
Joalheiro, um perfeito
trabalho em ouro e

marfin, para presentear
suas filhas Heloisa e

Elizabeth.

-x-

Procedente do' Rio
de Janeiro, encontra-se
em nossa cidade o Sr.
Gilberto Brandão Sole
dade, chefe do Depar
tamento de Ações da
Cia. Docas de Imbitu
ba.

o Sr. Altair Wagner,
prefeito de Chapecõ,

"

tem prestigiado coin ua

presença, nos, .

vários locais onde se

realizam competições
dos XVI Jogos
Abertos de Santa Catarina
que hoje se encerram,

, Senador lenoir Vargas
Ferreira, quando

recebia das mãos do

chanceler Azeredo da

Silveira as insígnias
de "Grande Oficial da
Ordem do Mérito Rio

Branco"

"U
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PARTAMENTORESERVADO PARAVOCÊ.

/

..

de sua "RESERVA.TÉCNICA". Um verdadeiro presente de aniversário. Procure cheqar a tempo. �"

(
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�RABENS PARAVOCE.



.O ESTADO - 25 de outubro de 1975 - Página 14

\

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de. Notas e Protestos em Geral

EDITAL DE NOTI FICAÇÃO DE PROTESTO
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência, faço saber aos

que o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento que de
ram entrada neste Cartório à rua Conselheiro Mafra, 37, para serem

,

protestados contra os responsáveis dentro do prazo legal os tftulos
com as seguintes caracterfsticas: ,

N.Promissória no. 0862212 - Cr$ 895,50 - venc, 15/9/75 - credor

'1'"
e apresentante: Unibancos - Devedor: ANTONIO A. TORQUATO.

.' Prestação no. 22 - Cr,$ 337,00 - venc. 23/9175 - credor e apresen-
,

'

tante: Besc Financeira S/A - Dev:dor: ADEMIR ZAMPERLlNI.
N.Promissória no. 03 - Cr$ 28.333,00 - venc. 5/717- credor e

t apresentante: Banestado - Devedor: AGRO INDL. E AV(COLA
JURERE.

, Duplicata no. 45160 - Cr$ 32,00 - venc.' 30/3/75 - credor e

apresentante: Eugênio Raulino Koerich Ltda. - Devedor; AUHE-.
LlANO DE FREITAS.
Duplicata no. 55521' - Cr$ 142,50 - venc. 28/2175 - credor e

apresentante: Eugênio Raulino Koerich Ltda. - Devedor: BERNAR
DETE EING.

Prestação no. 23 - Cr$ 268,00 - venc, 24/9175 - credor e apresen
tante: Besc Financeira S/A. - Devedor: BRIGiDO VIEIRA COSTA.

. -" Duplicata no. 244-6-2 - Cr$ 522,00 - venc. 29/9/75 - credor e

.,.--"'!'!!!'''''""-------!!''!'''ÍI------_--,...''. apresentante: Banco do Brasi] S/A. - Devedor: EDUARDO ANTO;

GAT.ÃO AUTOMOVEIS ���:!���aM��·13/25 - Cr$ 787,64 - venc. 30/0/75 - credor e
apresententerMercanttl Finasa S/A':'" Devedor: ELAND SEÉlAS�
TIÃO DE LIMA.

'

, Duplicata no. 4174-18 - Cr$ 3.194,05 - venc, 7110175 - credor e

Passat Azul Caiçara. 75 i apresentante: Banco do 13rasil S/A....,. Devedor: IVAN JULIO PERA-
'Volks Azul,Safira 1.500 74

,! CA.
fi N.Promissória - Cr$ 1.600,00 - venc. 2/1Ó175 - credor e apresen

_..C_0_r_ce_I_B_ra_n_c_0_L..u_x_o__------------76-_.,i tante: Banco Bamerindus S/A•.
- Devedor: JOSÉ ITAMAR BOR-

GES.
,{

Prestação no.. 24 - Cr$ 627,00 -, venc, 24/9/75 - credor e apresen
tante: Besc Financeira S/A. - Devedor: JOSÉ F. FILHO.
N.Promissória no. 27/40 - Cr$ 234,60 - venc. 2/10/75 � credor e

apresentante: Mercantil Finasa S/A. - Devedor: JOÃO CARLOS
GARCIA

_ .'. .

!'I.Promissória no. 26 - Cr$ 723,35 - venc. 2/10175 - credor e

apresentante: Mercantil Finasa S/A. - Devedor: JOÃO FRANCISCO
DE MELLO. "

Duplicata no. 62.326 ...:: C, $ 50,00 - venc, 20/1175 - credor e

epresentanter Eugênio Raulino Koerich Ltda. - Devedor: JOÃO
GESSER.

.

N.Prom'issória no. 09/24 - Cr$ 1.157,80 - venc. 19/9/75 _: credor
e apresentante: Mercantil Finasa S/A. - Devedor: LUIZ GONZAGA
A. CIPRIANO DE MATTOS.

'

N.Promissória no. 11/25 - Cr$ 94,5,16 -venc. 28/9/75-credore
apresentante: Merçantil Finasa S/A - Devedor: MILlTÃO VIEIRA

.

THIEVES.',
Duplicata no. 54.378 -- venc, 30/12/74 - credor e apresentante:
Eugênio Haulino Koerich Ltda. - Cr$ 67,00 - Devedor:-SAULO
SERGIO PRAZERES. ,

N.Promissória no, 8223/CUD/75 - Cr$ 1.000,00 - venc, 15/9175
- ,credor e apresentante: caixa Econômica Federal - Devedor:
VALMOR OSNI ESPINbOLA.

COMERCIAL, BErRA MAR VEICUlO·S E REPRESENTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Dodge 18000 - Branco . . ....•..... " ..••...... 1974
Dodge Dart Cupê Luxo clVinil •...•. , 1972

Opala Cupê Azul clVinil . . . . .. .. .' .1973
/ Opala Cupê Bege , ....• ,.......

. 1972
Opala Prata. .. 1971
Corcel Ocre •....... ••. .. , 1973
Corcel Turqueza . . . . . . ' ' .1972
Corcel Vermelho clVinil ..• " . 1972
Corcel Amarelo .. ' 19i2
Volkswagen 1300-L- Laranja Outono ..•. ;... . .l975
Vai kswagen TL - Bege' Alabastro .•... -> .1974
Vai kswagen 1500 Azul Diamante. ' 1972
Volkswagen 1500 Vermelho..... 1972
Vai kswagen 1200 Azul Turoueza . . 1963

[1--11
VOLKS 1:300 - VERDE. .. .. 1970
VARIANT-AZtJL , ••.••••

·

.. 1970
VAR IANT - ôRANCA ••••••• •• '., .1972
BRASíLIA-VERDE : .• ,,'

' ,.1974

CORCEL-Cupê Luxo - BRANCO.. ••••.••••.••• 1974

CORCEL-Cupê Luxo - VINHO ••••••• ,'. • ..••••1975
RURAL - AZUL-BRANCO •.•••. " ' ••'. ,_ ••1972
PICK-UP-4x2-AMARELO ...... .1973

, PICK-UP - 4x2 - VERDE •••• : ••••• ,.,. 197�,
GALAXIE � MARRON ••••••••.••••• -... . .••

' .197'(.,
QPALA - sedan � VERMELHO ......_.... • ••••• 1971

BARBADA DA SEMANA
'DODGE DART -- CUPÊ LUXO COM'
RÁDIO E TOCA':"FITA MITSUBISHI.

. ANO 1971 ..; .- Preço 14.000,00

DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais Uda.

Rua Felipe Schmidt, 60
'.

.
Fone: 22 - 3321 e 22 - 2197

.

REVENDEDOR

AUTORiZADO

ESTOQUE DE VElCULOS
Kombi - Amarelo 1975
Kombi :. Bege Alabastro 1974
Brastlia - Bege Alabastro 1974
Opala=- Vérmelho : 1973
Variant - Amarelo Caju 1973
Variaht - Amarelo • . .. . : .,

'

.1973
Fuscão - Azul Caiçara , ; 1973
Fuscão - 'Amarelo Colonial .Ó: •••• , •• , ••••••••••• 1972
1300 - Branco Lotus...... .. 1975
1300 - Vermelho.. .

,
1975

1300 - Branco Lotus . . . . . . .. .. . ' 1973
Fuscão - Vermelho , .. 1974
Dodge 1800 SE - Branco Ipanema : 1974
Kombi - Amarelo.............. .. 1974
Fuscão - Marron .- , 1974
Corcel C - Branco Everest ' 1972
POSSUI MOS TODA A LINHA VOLKSWAGEM A DISPOSI
çÃO.

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM �XPOSIÇÃ.O
VEICULOS USADOS DE QUALQUÉRMARCA.

,

R.-GAS·pAR DUTRA - 90 ESTREITO
-Fone:44.Q522.

.

.

Florianópolis.

Fmncisco Tolentino. 13 -rfELEFONE 22.29Rlh
Brasflia Branco Polar' 76

Belina Azul • - ••• '. • • • • • 76

�. JEN�IROBA
. �AUTOMOVEIS LTOA.

CHEVROLET OPALA CUPÊ VÁRIAS CORES " .1976
CHEVROLET OPALA CUPÊ OK 1975
CHEVROLET OPALA QUATRO PORTAS OK 1975
CHEVROLET OPALA CUPÊ •........ ; 1974 '

CHEVROLET OPALA CUPÊ 1973
,

CHEVETTE OK VÁRIAS CORES 1976 ..
CHEVETTE OK .. ' , , 1975
CORCEL OK VÁRIAS CORES.. . .1976
,'MAVERICK QUATRO C. VÁRIAS CORES OK . .1975
GALAXIE LANDAU ' 1972
GALAXIE ...... ' . ,............... .. 1968
BELlNA. :........... .. 1973
DODGE 18CO OK VÁRIAS CORES ' 1975' •

, DODGE GRAN SEDAN.. ., ., ; 1973':
DODGE DART CUPÊ , , ' .. 1972

BARBADA DO DIA
-

CHEVE,TTE 1973
.

Cr$ 18.000,00. '

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA'

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS

h
'

Brasflia - Amarelo Imperial 1974
1500 � Branco Lotus . . . . . . . . . . .. '. . 1971
1500 Azul Caiçara .... _ � 974_
1300 - B'eg� Nilo ••• " : .•••...... ' , . 1970
1300..,. Azul Caiçara ;. . 1974
Variant - Azul Niagra ....•.... '

'

1973

COR'TIPO ANO

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
. novos ou recondicionados à base de troca

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
•

# Av. Rio Bránco, 53'
Fones 22-1042 e'22-6591

1 Volks 1300 Verde Hippie • - 74
1 Volks 1300 Amarelo .; 73
1 Vai ks 1300 Vermel ho •••••••••• ' ••• 73
,1 Chevette Branco •••••• • • . • •. ••••••••••••. • 74
1 Corcel STD Cupê •• •• ••••••••••••.. • .'

' 74
1 Opala Vermelho Luxo. • • • • • '. . • • • . 70
1 Karman-Ghia jóia •• , • ... ••.•••.••• • •• 71 '

,I

,

VEICULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 9'99

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

RELAÇÃO DOS VEfcULOS USADOS

MARCA ANO COR
Volkswagen - 1300 73 Verde Hippvs
Volkswagen - 1300 73 Amarelo

Volkswagen - TL 71 Azul

Volkswagen - TL 71 Bege
Volkswagen - 1200 62 Azul

,

\ 62 AzulVai kswagen - 1 2( 'O
Vai kswagen - 1300 68 Bege
Volkswagen - 1500 71 'Bege
Volkswagen - 1500 72 Branco Lotus
Vai kswagen - 1 500 73 Amarelo

Volkswagen - 1500 73 Ocre Marajó
Volkswagen - 1500 74 Branco L6tus
Jeep Willys 58 Azul
Galaxie LTP 71 Azul e Preto
Passat

'

75 Azul
Chevette 73 Branco
Chevette 74 Preto
Chevette 174 Preto
Caravan 75 Azul

Opala 04 portas 71 Prata Metálico
, Opala Coupê 72 Branco

Opala Coupê 72 Azul

Opala Coupê 74 Vermelho

Opala Coupê 74 Branco

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se um apto. no Edf. Praça 'XV, com dois quartos,

sala, cozinha, banheiro. Aceita-se carro no negócio. Tratar à
rua Santos Dumont no. 14 - fundos.

'

Florianópolis, 24 de outubro de 1975.
Alice. Kuntze

.

, Oficial Maior
J ----------------------------------------

'DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1436

.

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMRAS torna público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de F ir
(, mas habilitadas preliminarmente, nos termós do Decreto GE . .8.755
"

de 1 5.12.69, até as 1 5 horas no dia 11 de novembro de 1975, para o

';.fornecimelÍto de "IMPLANTAÇÃO DE SISTEMA DE AR CONDI
CIONADO".

Edital encontra-see aftxadona sede do DEPARTAMENTO CEN
TRAL'DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos 212, em Florianó
polis; Estado de Sànta Catarlna, onde serão prestados os esclareci-
mentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

.

Florianópolis, em 23 de outubro de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

.

Di reter Geral
!'

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SANTO
, Esplrito Santo, você que'me sclarece·tudo, que ilumina todos os

; caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o' dom
: divino de perdoar e esclarecer o mal que me fazem e que todos os

': instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diáloglj)
! agradecer-lhe por ·tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

.:. quero me separar de você, por maior que seja a ilusão 'material, não
; será O· ri1rniníó·. de 'vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os nÍe!J$. i;mãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez. (A
pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o pedido,
dentro de 3 dlas será alcançada a graça, por mais diffcil que seja) .

Publicar assim que 'i:ecebe� a graça. Agradeço a grande graça alcança
da. N. H.S. Por 2 'graças alcançàdas.-

CERTI·FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de, um.verculo Vespa,

Cor Azul, Ano 1960. Placa TB3Ó6, Chassis no. 24128BR, pertencen
te à"o sr. Bernadino João Torres.

Tubarão, 2t-'de oútubro d.e 1975

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de ,propriedade no. 320280-SC., de

um verculo Kombi, Marta Volkswagem, Motor no. BH370.472,
Chassis no. B.H.251,b57, Cor Azul Diamante, Ano 1972, pertenCEm
te ao sr. Adélio de' Faveri.

Tubarão, 22 .:le Outubro de 1975

DR. SAMUEL FONSECA
CIRURGIÃO-DENTISTA

De 2as. às 6as. feiras, a partir das 1'8 horas. Aos sábados a

partir das 8 horas.
:Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10. andar -

Fone: 22-6971.

TERRENO Cr$ 55.000,00 ,

LOCALIZADO NA RUA ALVARO RAMOS (1a. rua à
direita depois da penitenciária) COM 13,70m DE FRENTE
POR 22m DE FUNDOS, COM AREA TOTAL DE 301,40m2.

RUA CALÇADA, LUZ E ÁGUA. A COTAÇÃO NOR
MAL, DO TERRENO NAQUELA, ÁREA t DE Cr$
70.000,00 à Cr$ 80.000,00.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF.
DIAS VELHO, SOBRELOJA. SALAS 15/16/17 OU PELO
TELEFONE 223537 - REGIS IMÚVEIS - CRECI No, 58.

APTO. RUA ESTEVES JÚNIOR
NO EDF. PLAMBOYANT, .cONTENDO 3 DORMIT.Ó

RIOS (um com banheiro privativo), BANHEIRO SOCIAL,
ESCRITÓRIO, L1VING, VESTfBULO, SALA DE JANTAR,
COPA,-COZINHA, AREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA
COMPLETA DE EMPREGADA E GARAGEM.

.

CONTÊM ARMÁRIOS EMBUTIDOS EM TODOS OS
QUARTOS (inclusive o de empregada). NO ESCRITÓR 10.

PREÇO Cr$ 637.000,00
.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
. VELHO. SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO TI;:LE
FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

VENDO
'.

BARBADA
Terreno com 540m2. Loteamento interlaça, na-

Trindade, frente com rua lajotada, Tratar: fone
:22-5197, com o sr. Reinaldo.

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS LOTEAMENTOS

llmlOO(((ICIIléll
creci No. 17

não c0!1lpre nem venda seu im6vel,
. sem primeiro nos consultar

PAGAMOS ÀVISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1.902 - 44-0302

MOVE,IS ACRILICOSAl\
B.ELEZA FUNCIONALIDADE DESEMPENHO

RESIDÊNCIA
ESCRITÓRIO

.

. HOTEL
CONCEPÇÕES MODERNAS - BElOS EFEITOS

COLO'RPLAC
REVENDEDOR ARFORM .

'

Rua Araci Vaz Callado n! 474 - Estreito - Fone 44-25-69

RESIDÊNCIA NOVA BOA OPORTUNIDADE
I,

Bairro Estreito - Casa com 164m2, possuindo
3, dormitórios, living, copa, cozinha, depen
dências completas de empregada com ampla

,
área de serviço e garagem.

Preço: Cr$ 290.000,00
Falar com Jaime - Tel, 22-1100 - CRECI
2535

CASA - PONTO COMERCIAL
Vende-se uma com 3 quartos, sala de Jantar e vista, conjuga
das, copa-cozinha, banheiro e hall de circulação, com peque
no terreno nos fundos. Na frente, jardim e cobertura para
carro. Ver e tratar no local. Rua Liberato Bittencourt, 402,
pertinho da COBAL. Negócio direto, sem intermediário.

PRECISAMOS
AJUDANtE DE MECÂNICO ENCANADOR
SERVENTES
OPERADOR DE INJETORA
OPERADOR DE- EXTRUSORA
MOTORISTA COM PRÁTICA DE TRANSPORTES
PARA TODO O PAIS
OFERECEMOS: SALÁRIO COMPENSADOR .

OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRIGIR-SE À
BR-101 - KM201 - SERRARIÀ - SÃO JOSÉ AC)
LADO DO pbSTO SÃO TARCICIO ou COM OS
TELEFONES: 44-14-24 E 44-02-24'NA FIRMA RI-
COPLAST

.

-LAGOA ,IATE _CLUBE
- COMUNICAÇÃO _'

Comunicamos aos Senhores Sócios que, tendo em

vista a aproximação do verão e, para evitar problemas
relacionados com o uso da piscina, da mesma só pode
rão fazer uso aqueles que estiverem regularmente em

dia com o'exame miídico .

•

.comunicamos, ::.tinida, que o mesmo poderá ser' efe-
tuado diariamente, 1as 16,00 às 19,00 horas no Con
sultório Médico, localizado à Rua Deodoro no. 11, nas
próprias dependências d� Clube.

A DIRETORIA

...","-::'

I� F U e H O PP :- M E O
Fes'-�val Un�versitário do Chopp

- MEDIC:NA-

..
.

{
.

#.Y/.
-:-.f

ASSOCIA-CÃO TU�MA MÉDICA
- ATM - ..JULIjOj7B -

Dia$: 25 - 26 de otrtubro
;" Praia Clube - Coqueiros·
Florianópolis

).
_.

Auto Viação São Cristóvão SIA.'
FLORiAN6POlls..:.eSTAçAo ROPOYJARIA'

-FONES: 22-5003 - 22-1468
.

ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,
300 - FONE: 44-1768

HORÁRiOS
P/LAGUNA - Às 5,1-5-7,00-19,00-21,00 .

_

PITUBARÃO-CRICIOMA e ARARAN·GUÁ - �
5,15-7,00-9,00-11,00-13,30-16,00':-19,00-21,00
PORTO ALEGRE -- 5,15-7,00-19,00 e 21,00 horas
PORTO ALEGRE - 23:15.- Dl RETO S/EStALA
PORTO LAGR.E - 22,45- CARRQ.LEITO

CIESA ALUGA
Uma loja térrea, no centro; com 640 metros.

quadrados e duas vagas . para estacionamen

to. A loja, hem localizada, em edifício recém

construído, poderá ser ocupada imediatarnen-

te.

Maiores. i n f o rmações na CI ESA, Edifício
. .

Apolo, Sobreloja.

CIESA - COM.ÉRCIO E ADMII\USTRAÇÃO
DE IMÓVEIS ...,-'Creci 13.

APARTAMENTO - ALUGA-SE
Apartamento no condornfnio VILA RICA, à Av. Trorn

powsky, com 3 dorrnitórlos, sala, living, 2 banl:leiroS,sociais,
área de' serviço, dependências completas de empregada, gara·
gem individual fechada.

Ver com o zelador no local.

CANASVIEIRAS
Lotes de frente para o mar ou não, com ou

sem casa.'
.

Financiado em 'até 20 anos.

Tratar: no Canasbeach Hotel, aos sábados e

domingos.

APTO. Cr$ 190.000,00
Localizado no 20. andar do Ed. Itajubã (Av. Mauro' Ra

noslcontendo 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e pequena

área de serviço. Melhoramentos: forração em todas as peças.

paviflex na cozinha e no banheiro, papel de parede.
Poupança Cr$ 95.000',00. Saldo de Cr$ 95.000.00 a

Cr$ 950,00 por mês. Tratar no Ed•. Dias Velho sala 17 ou

pelo telefone 223537 - Regis Im6veis - CRECI no. 58

Vendedores
..

Dipronal - Revendedor Ford, necessita de elementoS
càpaeitados para o setor de Vendas, ofefecemos. salá
rio fixo mais comissão. Os interessados deverão apre
sentar-se à rua Felipe Se<hmidt, 60 no 'horário comer·
cial para entrevista.

AGRADECIMENTO·
: À SANTA CATARINA, PADROEIRA. DE

NOSSO' ESTADO, minha gratidão por inúme"

ras bênçãos alcançadas.
Um devoto.
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Olhos azuis escuros, um cabelo displi
cente, ornando um rosto magro, num

corpo esguio. A primeira pergunta ela
respondeu rapidamente, como se houvesse
labído uma indiscrição: 27 anos. Para ela,
talvez seja 27 anos também de rock,
embora o rock não exista há tanto tempo.

Rita Lee é normal, fala e gesticula como

qualquer pessoa e não caracteriza posições, '

seja quais forem. Acha-la normal não é
nada anormal. E disse que sente necessida
de de falar com O médico, a balconista, ou
quem lhe dê vontade. Até aí, tudo bem.

o dalogo começou com um cornpromis
so .recfproco , sem perguntas e respostas.

Não se considera satisfeita, pois relacio
na suas músicas com a insatisfação e, diz
que por. isso "tenho vontade de agir. 'Existe
uma definição, ou melhor, uma tentativa
de definir o que seja rock. E aí, ao falarem
em rock, dizem que é um movimento
estrangeiro, mas ísso é besteira. A tecnolo
gia existente no campo do rock está aí para
ser usada. Eu sou brasileira, e sofro influên
cias. O pessoal que me acompanhatambém
o é. Rock não tem defíníção . Os movimen
tos rmsícaís no Brasil sempre foram rotula-,
dos",

A palavra rock para .ela deve ter um
sentido mágico, íntimo. Ao falar de rock,
ela apressa as palavras, torna-se mais des
contraída e não se embaraça. E seu dia-a
dia. O Rock. "Não é mais um movimento.
� o vale tudo. Meu sorn dentro do rock?
,Um som brasileiro planetário. Rock é
palavra grínga",

A palavra engajamento lhe causa certa
estranheza. Talvez porque nunca tenha sido
engajada. E a partir dessa palavra, Rita Lee
relembrou. "Na época dos Mutantes, éra
mos super brincalhões. Não tínhamos posi
ção, e os baianos da Tropicália nos pediam
uma def.inição. Estivemos no movimento

tropicalista, mas em inconsciência. Não
estávamos nem aí".

Outra palavra, indefinição, para caracte- '

rzar um certo clima que rodeia os artistas
brasileiros, notadamente inseguros hoj e, lhe
chama a atenção. "A indefirrção, É legal a
gente sentir tudo.' Estou em todas e não
e stou em nenhuma. Tem uma música mi
nha onde falo assim". E por esse terreno
ela avança livremente.

"Estão se organizando agora em São
Paulo promotores de shows, Começa-se a

organizar-se uma estrutura, embora precise
de muita grana. Realmente o pessoal era
considerado meio marginal. O'Gil somente
ágora conseguiu seu equipamento de som.

É muito importante para um rmísco ter
seu equipamento. Mas eles €lueriam saber
de sucesso, tipo Secos e Molliados. Mas não
havia uma uníão legal entre os músicos do
coniunto, Para manter meu equipamento
gasto 100 mil mensais. É muíta grana".

Sua banca é composta de 6 músicos,
mas o número de acompanhantes' de Rita
Lee sobe a 20. � uma estrutura cara e ela
diz sorrindo que já existe uma "fmnazinha
funcionando". O transporte do equipamen
to, de algumatoneladas, é feito de cami
nhão. O palco de seu show tem 15x12
metros. E ela se delicia falando que há
muitas coisas, como cenários, efeitos espe
ciais. ou toda umestrutura.

"NãO vou ao palco p ara levar uma

mensegerre.ou que para aJguém se encontre
Com uma mensagem. É o vale tudo. As
pessoas dançando, alegres, o que cada um
quiser".

O movimento underground atingiu o

Brasil com força total. Nos Estados Unidos,
Um país que tem assegurado a continuidade
de SUas modas no Brasil, o underground foi
o grito anti-consumo aliado a tradicional e

'i efelVescente contestação europêía, O un
, deiground foi urna rebeldia anti-estrutural.

E Rita Lee gosta da palavra, do movlmen
to, de sua validade. "Valeu e tá valendo. O
pessoal underground consegue ficar numa

Aos 27 anos, irônica, confusa,
irreverente e intel igente em algumas
ocasiões, ela se apresentou ontem no

Catarinense numa promoção do Stúdio A-2

Oqueela
pode'aindi
fazer 'por

nossa'música?
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Texto de Luiz Mir - Fotos de Lourival Bento

Estou numa de serpopular. Quero ser umapessoa que leve
fantasia às pessoas, sem grilos, ou grãos:

Eu quero ser instrumento de alguma coisa e para isso

preciso ser popular (... ) Toâos nás temos uma luzinha que
se acende. Cuidado! Isso traz e-envolvemeio. Omeâo
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posição. No caso de Sãi Paulo, eles não sêo
atingidos pela cidade. Mas eles têm medo
de serem populares. Então se fecham. E aí
o underground fica sério, meio relígnso. �
um estilo próprio de dízer as coisas".

Rita, Lee está com 27 anos e ela se

apercebe disso falando descontraída: Estou
numa de ser popular. Quero serumapessoa
que leve fantasia às pessoas, sem grilos. ou
grilos. Eu quero ser instrumento de alguma
coisa e para isso preciso ser popular".

Seu grupo está começando a utjlizar a

televisão. "A gente está dando uma espio-
: nada. Estamos começando a usar a televi
são, por írcnvel que pareça. A gente coloca
uma música na novela, a dona de casa sabe
que é da gente. Esquema comerr:ial? O
disco é comercial. Eles exigem até o tempo
das faixas. Isso ê uma bela limitação. O
primeiro disco que gravamos na Phonogram
foi horrível. Eles diziam que uma música
tinha cp.le ser comercial, estipularam o

tempo das faixas. Na etiqueta da Globo foi
melhor e as coisas mdhoraram".
.

Caetano Vebso, certa vez, irritado com

público que perturbava seu show afirmou
que o problema era que ninguêm mais quer
ser platéia, e -sím , palco. Sua resposta:

- Certo. Ê legal a gente ter 'ídolos. �
gostoso, O que eu acho legal fazer pelas
pessoas e dizer-lhes as coisas, ma'! tendo a

ver com elas, com o povo. Como se eu

estivesse no meio deles. Existe platéia e

palco. Arte comove e a pessoa, por mais
simples que seja" ao escutar unia música
sente".

'

Sua mensagem é louca, diz Rita Lee.
"Quando estou no palco, vestida loucamen
te, eu proponho. Pode ser que a pessoa não
esteja se ligando no que estou cantando,
mas sim me vendo dançar, ou os efeitos
especiais".

, "Nãi vou levar nada a sério. Agora, em
75, quero passar Isso agora assim como

estou. Não definir nada. Saber curtir a

infelicidade. S6 procurar a felicidade, fica
�o religioso. Negar a infelicidade é encon
trar a própria".

"Ser ou não ser? Pois eu prefiro ser os
dois". .

Ela nêo explica se como se sente, é um
caminho ou uma saída. 'Diz simplesmente
que faz assim, ou isso, por prazer. Peb
prazer de dar também às pessoas. Prazer é
uma palavra legal para ela e sua concepção
do que s�a esse prazer, a embaraça um

pouco "E saber viver. Todos n6s temos
uma luzinha que se aceníe, Cuidado! Isso
traz e envolve medo. O medo é dúvida, que
é O pecado orígínal, Tenho muita fé no que
faço. Acredito muito e nurca sei o que vai
acontecer. Esse prazer é desconhecido?'.

Sobre o dinheiro, ou o que pode valer
seu sorri, ela está consciente. "O dinhe iro é
importante e não' o recuso. Já passei
apertos". '

O equipamento de SOm de Rita Lee está
valendo, segundo ela, "meio bi (SOb milb
cruzeiros). Para mantê-lo é necessário uma
grana legal".

Seus companheiros de música, não lÓ de
rock, "estão legal. Adoro Chico, ele é
popular, É umabarra a que ele segura. Essa
de compor em nome de outros. A transa do
Julinho de Adelaide, que ele fez, foi
incrível".

Ela gosta de todos, segundo ela própria
aparenta, mas -ela gosta de mencionar

, . os
- .

novos.
Mautner, Bicho da Sedá, Cesar deValerç a,
gente nova que está pintando aí. Raul
Seixas, gosta, e'muit9.,"Adoro sua fgura
apocalíptica". Ap6s falar, ri bastante.

,

Seu pessoal começa a chegar, alguns a

beijam no rosto. Chegam e vão tomando
conta do hall do hotel onde estão hospeda-

, dos. �'uma bela turma, Ao escutar isso, ela
desvia' os olhos de onde estava, e perscru
tando seu pessoal, há uma sincera alegria
em sua expressão, RítaLee e sua Banda
Tutti Frutti. A rainha do rock brasileiro.

, Musa e líder do rock brasileiro. Avànguar
.

da de um som brasileiro planetário. Tonela
das de equipamento, o maior palco de
show construído no Brasil, para esse tipo

,

de espetáculo. Rita Lee está rodeada.
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Utsc prevê 7.500
daios ao vestibular

Dos6.500quejá se

,ins:reverarn,4.54O
estiO rep rovedo s: hã
apenas 1960 vag,�,s.

/

Escolas orientam
estudantes para a

pesquisa científica
Os professores elegeram as feiras
de ciências como uma das

'

formas de incentivar os estudan1es
para as ativida:les didáticas.

cações: 340, das quais, 60 _

Biblioteconomia ,e Doeu.
mentação, 80 - Educação
Física, 20 - letras - licen.
ciatura de 20. grau em La.
tim, 80 - Letras -

cam
licenciaturem Língua Portu.
guesa e Literatura Brasileira
40 - Letras - licenciatur�
em língua Francesa e 60-
Letras licenciatura em
Língua Inglesa e Literatura.

O calendário marca para
o dia 11 de janeiro a prova
de Comunicação e Expres.
são (Português e Língua Es
trangeira), dia 12 de janeiro
para Ciências I (Biologia e

Química); dia 13 de janeiro
Ciências II (Física e Mate.'
mátíca) e 14 de janeiro Es.
tudos Sociais (Geografia,
História e Ospb).
ALUNOS FISCAIS
A comissão central do

concurso vestibular já sele
cionou 250 alunos fiscais
para auxiliarem no vestibu.
lar. Ontem às 14 horas no

auditório da. reitoria, eles
receberam as primeiras in·
formações de "como proce
der durante a realização do
vestibular". '

Além dos alunos fiscais,
aproximadamente 800 pro,
fessores trabalharão durante
o vestibular. E na próxima
terça-feira a cómissão reali
zará reunião para tratar de
detalhes acerca do' vestibu
l�r: "Serão introduzidas alo
gumas modificações este

ano, com o objetivo de apri
morá-la sempre mais, As

• perguntas do vestibular des
se ano exigirão dos alunos o

conhecimento da matéria,
Quem não conhecer o assur

to encontrará muita dífícul
dade, "disse o presidente,
adiantando que "clé acordo
com o cronograma até 22 de
novembro todo o material
estará pronto".

no horário das 13 às 18
horas, no pavilhão de Práti
ca Desportiva. Pede o pro
fessor Carlos Pinto da Luz
que "os interessados em se

inscrever, o façam agora,
sem ma e nem maiores incô
modos. Não deixem para a

última hora".
A comissão mobilizou 1 O

funcionários para atender os
interessados e segundo o

presidente da comissão "ê,
possível fazer cinco inscri
ções por minuto". Entre os'
dias 10 e 13 últimos foram
inscritos até 800 candidatos
por dia.

As vagas fixadas, num

montante de 1960 estão as

sim distribuídas: a) Área de
Ciências Biológicas: 450, das
quais, 100 para medicina,
80 -. Odontologia, 90 -

Farmácia e Bioquímica, 60
para Enfermagem, 60 -

Agronomia e 60 para Ciên
cias - habilitação de 20.
grau em Ciências Biológicas;
b) Área de Ciências Físicas:
481\ das quais, 100 para
Engenharia Civil, 100 - En

genharia Elétrica, 100 - Me
cânica, 60 - Ciências, com
habilitação de 20. grau em

Matemática, 60 - Ciências,
com habilitação de 20. grau
em Física e 60 - Ciências,
habilitação de 20. grau em

Química; c) Área de Ciên
cias Humanas e Sociais:
ó90, das quais, 100 - Direi
to, 80 - Economia, 80 -

Ciências Contábeis, 150 -

Administração, 60 - Peda
gogia, 60 - Estudos Sociais,
com habilitação em Geogra
fia, 60 - Estudos Sociais,
com habilitação em Ciências
Sociais, 60 - Estudos So

ciais com habilitação em Fi-
10SOml, 60 - Estudos So
ciais - habilitação em Histó
ria e 50 para Serviço Social;
d) Área de Artes e Comuni-

Até o dia de ontem cerca

de 6.500 candidatos haviam
efetuado inscrição ao vesti
bular da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, que
está oferecendo par o próxi
mo ano 1960 vagas distri
buídas em dois semestre:
980 para iniciar os estudos
em março e 980 pàra o

segundo semestre. "Espera
mos atingir 7.500 candida
tos" comenta o professor
Carlos Rodolpho Pinto da
Luz, presidente da Comissão
Central do Concurso. "O
número atual de inscritos já
está dentro dts previsões da'
comissão, pois houve um

aumento em relação ao últi
mo vestibular, quando
5.481 candidatos se inscre
veram ao concurso".

Até o último dia 13, pra
zo hávil, sem prorrogação,
para a' inscrição ao concur

so, 6.200 candidatos haviam
feito inscrição, "A prorroga
ção do prazo, explicou o

professor Carlos Pinto da
Luz, não visa aumentar o

número de inscritos; mas

sim facilitar a todos os inte
ressados" Com isso estamos
atendendo aqueles que não

puderam fazer a inscrição
em virtude das chuvas que
assolaram recentemente o

Estado:'.
Dos candidatos inscritos,

70% do total fizeram inscri

ções condicionais, os quais
poderão torná-las definitivas
até o dia 20 de dezembro.·

A Escola Básica Professora Rosa Torres de Miranda, de
Barreiros e o Grupo Escolar Presidente Roosevelt, de
Coqueiros, encerraram ontem suas Feiras de Ciências, da
qual participaram alunos da primeira a oitava séries do 10.
grau. Segundo informaram os professores a atividade visa
despertar na criança o interesse por descobertas cíéntffícas, '

. a criatividade e o desenvolvimento do raciocínio.
Os trabalhos dos alunos da EB Rosa Torres de Miranda,

na opinião da maioria dos visitantes "foram de excelente
qualidade", destacando-se uma equipe feminina especial
mente treinada para o exame do tipo de sa�e dos
visitantes. Ao todo foram apresentados 73 projetos em

equipes e individuais, elaborados pelos alunos em casa. A
pesquisa foi realizada na biblioteca da escola sob a

orientação dos professores,
Para a realização da Feira, a Escola Básica de Barreiros

recebeu apoio da Petrobrás, que colaborou doando mate
riais e livros, tendo uma sala espec ialmente montada com
uma torre de perfuração e equipamento necessírío para
exploração do petróleo.

PRESIDENTE ROOSEVELT
Dos 70 projetos elaborados pelos alunos do Grupo,

Escolar de Coqueiros, três foram considerados melhores,
sendo o primeiro um posto da Embratel, um trabalho sobre
biologia representando a gestação, apresentando o desenvol
vimento normal do feto e o bebê de proveta. O terceiro
trabalho foi uma maquete de uma fazenda, com todo o

equipamento necessãrío à eletrificação rural.
Os alunos das primeiras as quartas séries fizeram traba

lhos mais simples, como preparo do solo, tipos de relevos e

propagação de. corrente e!étrica. &:gul!do informou o

professor Waldír Gomes FIlho, o material fOI adquírído
pelos alums "e' a criatividade totalmente das crianças, que
'apenas orientação durante as aulas",

- A Feira de Ciências, além de despertar o' espfrito
criativo dos estudantes, visa também uma maior integração
entre a escola e a comunidade. Acredito que este objetivo
foi atingido, tendo em vista o �rande número de visitantes
que recebemos durante a exposção.

Várias feira continuarão a ser realizada nos estabeleci
mentos de ensino da cidade, sendo que os melhores
trabalhos selecionados serão apresentados na Feira de

.
Ciências Regional que será realizada nas dependências da Fe
deração Atlética Catarinense -FAC - no mês que vem.

Melhor educação sanitária
para o interior da Ilha

Nos 14 postos de' saúde existentes no Alto Ribeirão, Ribeirão da Ilha, Armação
interior da Ilha são feitas mensalmente e Pantano do Sul.
entre 2.500 a 3 mil consultas médicas, e

atendidas cerca de 1300 a: 1800 pessoas
em tratamento odontológico. O secretário
da Educação, Saúde e Assistência Social
da Prefeitura, João Andersen Flores, diz
que "a demanda aos postos é muito

grande, P. para melhorar o atendimento

quantitativo e qualitativo; os de' Rio

Vermelho, Canasvieiras, e Ribeirão da
Ilha estão sendo transformados em postos
pilotos, os quais terão atendimento médi
co e odontológico diariamente, das
7h30min às 11 horas e das 13 às 17
horas".

A Divisão de Saúde da Sesas, além do

serviço ambulatorial de rotina, está execu

tando um projeto de proteção à materni
dade e à infância, "visando dar à gestante
e à criança de baixo nível sócio-econômi
co auxílio e orientação para um bom
desenvolvimento físico, mental e social da

criança".
Os postos de saúde do interior da Ilha

objetivam "dar assistência médica, odon
tológica e farmacêutica aos moradores da
zona rural; dentro do seu hsbitat natural.
Dos 14 postos, 12 .... são de atendimento

médico-odontológico, um posto médico e

um odontológico. Os postos têm estrutu

ra ambulatorial, com três atendimentos
médicos no penedo vespertino - das 13

às 17 horas, 'e três odontológicos no

período matutino - das 7h30min às

11h30min, além' do atendimento diário
de primeiros socorros e fornecimento de
medicamentos.

Para executar estes serviços, há uma

equipe de quatro pessoas da Sesas, que
coordena o trabalho, seis médicos, seis

dentistas, 13 acadêmicos de medicina,
quatro acadêmicos de odontologia e· 22
atendentes. Os postos são localizados em

Itacorubi, Santo Antônio, Ratones, Ca

nasvieiras, Cachoeira, Ingleses, Rio Ver

melho, Barra da Lagoa, Lagoa, Campeche,

O secretário Aderson Flores, diz que
será dada ênfase especial deste atendimen
to médico na área indantil, "de maneira.
que a população matriculada no ensino de
10. grau destes municípios tenham, além
de um bom sistema de atendimento aro.

bulatoríal, simultaneamente auxílio da'
própria escola, através de educação sanitá
ria para' a prevenção de doenças. Preten
demos executar este plano no início do

próximo ano letivo".
- Além do hábito - prossegue - de

exigir no ato da matrícula a apresentação
do atestado' de vacina antivariólica e a

abeugrafia, vamos estudar a possibilidade
de fazer um exame clínico de cada aluno,
pelo menos em algumas escolas, até,
gradativamente, atingirmos todas. Além
disto, pretendemos também fazer um

exame oftalmológico, (para corrigir defi
ciência de �são) e talvez de audição.

- Com esta medida - acrescenta' -Os .

alunos com problemas de visão e audição
serão colocados nos lugares mais privile
giados das aslas de aula, permitindo me

lhor índice de aprendizagem. Um dos

problemas em educação que está na moda
é a aprendizagem lenta. O motivo as vezes

é decorrente de causas sociais e econômi

cas, mas podem também ter causas orgâ
nicas ou de defi�iência visual e auditiva.
Com

Com estes exames, já se pode minimizar o

problema. E decorrente destas atividades,
a medicaç ão que é fornecida pela Cerne e

pela LBA, poderia se vol tar mais para
esta clientela.
Para o secretário, a localização dós

postos no interior da Ilha, "avita queas
pessoas tenham necessidade de onerar

sua economia, "indo ao centro da Cidade
de ônibus, além de .evitar a perda de

tempo. 'O nosso objetivo é levar ao

serviços médicoas onde está a comunida

de, além de descentralizar o atendimento
mádico".

Dois cursos de

'extensão cultural
O Centro de Planejamento e Serviços promcwe para a próxima

semana dois cursos na cidade: "Como Conversar com Filho;!',sob a

coorderaçêo do psícôlogo e pedagogo, Laurírdo Trombeta, e "Jogos
e Situações para Treinamento", que será administrado p do profes
sor Marcos Antônio Oiveira. Ambos serão realizados na sede do
Cepes, à rua Anita Garibaldi, 19 (Centro Miguel Daux), salas 602 e

603, telefore 22-3036, onde os interessados pbderib fazer suas

inscrições.
"Como Conversar .eorn os Filhos" - segundo a entidade

promotora, visa aprimorar o diálogo entre casais, e destes com seus,

filhos, como também entre educadores e educandos, e entre noivos.
Serlf mínístredo no horário das 20· às 22h30min de segunda a

sexta-feira, de 27 a 31 do corrente. .

,
"J ogos e Smulações para Treinamento" - que sem ministrado

pelo gerente de programas do Idort (Instituto de Organização
Racional 90 Trabalho, de São Paulo), professor Marcos Antônb
Oliveira, nos das 31 de outubro e 10. de novembro, no horário das
II às 19 horas, segundo o Cepes, � um curso destinado a altos.
fun::ionários e treíradores de pessoal de médias e grandes empresas,
curso inMito em Santa Catarina.

MAIOR PROCURA
A semelhança dos anos

anteiores, o curso. de Medici
na é o mais, procurado pelos
estudantes, seguido pelo.
curso de Direito, vindo de
pois Engenharia Civil, Odon
tologia e Agronomia.

As inscrições estarão a

bertas até o próximo dia 31,

Os novos governantes da

mini-prefeitura do AplicaçãoBolsas pará alunos
carentes de recursos

O M«wimentodeAção
RevoluciorlÍria

elegeu ontem, com
135 votos, o Governo

Comunitário da escola.

O reitor da Udesc , Antônio Nia:016 Gri1lo, acaba de baixar

portaria concedendo bolsas de estudo -a 19 acadêmícos carentes de
recursos e que frequentam as unidades de ensino sediadas nesta

capital: Escola Superior de Administração e Gerência, Fsouldaíe de

Educação e Escola Superior de Educação F{sba. No presente
exercício a Udesc jlf destinou 173 bolsas objetivando proporcionar
melhores condições aos. acaíémjcos desprovidos de recursos para
custeio das despesas com estudos. \.

Um número de 30 alunos se candidatou à Iquisição das bolsas,
cabendo a seleção dos inscritos a uma comissão presidida pelo
diretor de Departamento de Apoio e Otientação ao Estudante,
Fernando Fernandes de' Aquino, e composta 'pelos seguintes
elementos: assistente social Marfla Neguendank e Rosyrnery Souza,
do Daoe; acadêmica Vera Adélia Martins, representantes do Díretô
-río Central dos Estudantes; Evanir Dario, do diretório da Es�; Marli
Lisboa da Silva, do diretório da Escola Superior de Educação F{si:a
e Jarbas José ÇardOID, da Faculdade de Educação.

Um programa para a saúde i'nfantil Os estudantes Alexandre
Wagner da Rocha e Roberto
Cesar Rizzo, são os novos

prefeitos e vice-prefeito do
Governo Comunitário do
Colégio de Aplicação' da
Ufsc. As eleições foram rea-

lizadas du
rante a tarde de ontem, ten
do a votação encerrado âs
18 horas. As apurações fei
tas logo a seguir na presença
dos fiscais dos três partidos
existentes naquele estabele
cim ento de ensino, sagraram
vencedora a chapa do Movi
mento de Acoo Revofucb
rãría do Colégio de Aplca
ção -MARCA.

Para um total de 394
votantes, oMARCA recebeu
135 votos, contra 107 ao

Partido Estudantil Renova
dor -PEI -e 89 ao Partido
de Ação do Colégio de Aplí
caçã:> - PACA. As urnas

registraram cinco votos em

branco, 42 anulados e 14
abstensões, A posse' dos no-

.

vos titulares do Goverro Co
munitário será. realizada na

próxima segunda-feira em

solenidade nas dependências
do Colégioo .

GOVERNO COMUNI
TÁRIO

O sistema de �verooadotado pelo Colegio de
Ap1i:ação tende a se aproxi
mar cada vez mais da reali
dad Co Para o p roximo ano,
segundo informou o profes
lDr Gilberto Vieira Angelo,
várias modificações estão
previstas com a implantação
do tribunal eleitoral interno,
ao qual caberá ditar as nor

mas p ara as eleç ões. '

- Para a instalação do

A carência sócio-econômica e o baixo dentes dos postos de saúde e de pessoas
nivel de educação sanitária de aproxima- da própria 'localidad e.
damente 800 famt1ias residentes no Inte-
rior do município serviram para a elabora- ATIVIDADES

ção de um projetofl.de assistência materno- "Durante as reuniões dos clubes, efetí-
infantil, com a implantação de vinte vadas geralmente em capelas ou unidades
clubes de mães nos distritos da Capital. de saúde, são desenvolvidas atividades
Durante as reunôes, realizadas duas vezes emine-ntemente voltadas para os trabalhos

por mês, as mães recebem conhecime ntos do lar. As mães recebem noções de
de higiene e puericultura, além de certa educação alimentar e aprendem a utilizar
quantidade de leite em pó, fornecido 'os produtos da região na preparação da
como complemento alimentar para as alimentação da farru1ia. São incentivadas,
criança e gestantes. igualmente, a montar pequenas hortas nas

Segundo o secretário João Aderson próprias casas, uma vez que existe grande
'Flores, "a recepção do produto está dificuldade na obtenção de hortaliças m
vinculada ao comparecimento das interes- mercado do interior da Ilha".
sadas ao exame médico realizado mensal- A educação sanitária e suas implica
mente pará controle geral da saúde infan- çõ es na saúde das críarças e adultos, é
til.A orientação pré-natal é feita desde o ensinada através de palestras das assisten

início da gravidez, para que a gestação tes sociais, quando as mães e gestantes
ocorra de maneira saudãvel-proporcíonan recebem também noções gerais de corte e

do â criança um perfeito desenvolvimen- costura. No campo dos trabalhos manuais,
to. Os bebês-de zero a um aro recebem as participantes aprendem a fazer tricô e

leite dietético e os da faixa etária deum a croche, ativida�

quatro anos, assim como as gestantes, o desque poderíb (lmpregar na execução de

produto integral'l.. peças de vestuárb para a famt1ia.
A atividade está sob a responsabilidade O programa está em execução há quase

',da Divisão de �ssistênc.:ia Social di! Sesas, mn ano, e segundo informou o Secretário,
funcionándo du r'!lnte o 'mês "os primeiros' resultados já podem ser

alteFnadamente na's localidades do interi- sentidos, analisando-se o interesse que as

or, sendo o número de parti::ipahtes do mães têm demonstrado no projeto. Trata
clube ilimitado. A motivação junto à se de um trabalho relativamente difícil de

populaçã� feminina das com unidades é ser feito, com necessidade de grande
feit_a através de contatos diários dos aten- apoio da comunid�e".

devendo, se dirigir à cabinAepara marcar a cédula.
seguir volta e a coloca em

um a urna - "de verdade
emprestada pelo TRE' t
situada em frente à mesa.
'No Colêgo de Aplicação

a responsabilklad e eleitoral
é levada muito a sério, uma
vez que para os eleitoresq�e
não comparecem são preY1s·
tas penalidades, como Pd!exemplo urna seman�
s usre nsão . Os eleit0!72om1SSOS têm prazo de ,

horas para apresentar a jUr�ficativa. Os .recursos con
os resultados são aceitos pe
la co rnissâo ," até 24 horas
ap6s a publ ícaçâo dos resul
tados. .

.

..

Para se instalar a mlln-
prefeitura, o Colégio pretb�de organizar o estatuto

sseado-na Lei Orgânica do

Municípios, além de �az�
com qúe os partidos eXls!e
_tes se mtegremna legislaç�s.partidária vigente nO p�eSPodem concorrer às ele�o\Iaalums das sétimas e oít�asséries do 10. grau e

u
segundas séries do 20. gr�Jtendo em vista que OS

-o
nos mais ad iantados es�o
P!estes a �tr da eg;:oldaed��rtem condlçoes de �. nS
ao trabalhoo Os maIS JO;:;sã:> inseridos na pr�r !l1
ção para que se acostume
com o processo eleitoral.

tribunal, já entramos em
contato com o Tribunal Re
gional Eleitoral - TRE - o

qual nos fornecerá todas as

diretrizes, uma vez que <Y

que se objetiva é fazer um
governo comunítârb o mais
próximo da realidade. Por
enquanto, temos apenas um
prefeito e vice se constituin
do corno um mini poder
executivo, Pretendemos já
nas próximas eleições sue os

partidos lancem candidatos
a vereadores, para instalar
de um verdadeiro governo
municipal.

As elejções se 'Processam
à sernalhança das realizadas
no pafs.poís cada aluno tem
um título eleitoral, igual ao
real. O colégio possui duas
secções para votação, onde
os ã1unos sãO separados por
turmas. As turmas A votam
na secçoo correspondente, o
mesmo acontecendo com as
B. Cada mesa temumpresi
dente que desenvolve o tra
balho acompanhado por
dois niesários além de um
fig;:al de cada partido.

O sistema empregado é o
de eMula única, onde o

eleitor deve marcar um X na

chapa de sua preferência. A
exemplo das eleições nor

mi>, ao chegar à secção, o
alum entrega o títUlo ao

presidente e recebe a cédula,

COBRASE - ESCRITORIO JURíDICO
DE COBRANÇAS

Dr. Aliatar Farias de Medeiros'

Advogado Responsável
OAB/SC 1.956 - CPF 070.287.769

Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - '20, andar -

con], 214 - Telefone 22-1354 - Florianópolis - Santa Cata
rina.

CENTRAIS' ELÉTRICAS

CELESC DE SANTA CATARINA S.A.

COMUNICAÇÃO'
A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, -::om!.ini
ca a seus consumidores que, DOMINGOdia 26/101?5,
� fim de permitir trabalhos em sua RD primária, have
rá' desligamento de energia elétrica nos seguintes 10-
::ais e horários:

'

Das 5,00 às 6,00 horas: Av. �ubens de Arruda Ra�

mos, Delminda Silveira até a Penitenciária.
Das 6,00 às 11,00 horas: Rua Conselheiro Mafra, :1

;:artir da Padre Roma até a Praça XV, Bento Gonçal
ves, 7 de Setembro, Pedro Ivo, Mercado Público e

adjacências.
.

Florianópolis, 2.3 de outubro de 1.975.
- A EMPRESA-



co

F1orianópülis,' 25. de outubro de 19?5 - Não pode ser vendido separadamente
.

.

Depois deuma semana de testa, os
XVI JA� chegam ao seu fiml, com

vários tttulos sendo decididos
esta manhã. ,No volefbol masculino,
pela prim eira vez o Oeste briga
por umam edolha de ouro. Mas no
feminino, a tradç ão de sempre:

Blumenau x Brusque.
.

Florianópolis, que decidirá o
titulo de handebol nas duas
modalidades, venceu ontem
Blumenau no basquete, onde
prevaleceu a experiência
do treinadorKarela,
bicampeão do mundo

JOGOS FINAIS

A partir das 8 horas no Ginásio
.

Ivo Silveira:
Basquetebol - Florianópolis x Joinville

.

decisão do
t(tulo; Chapecó x Blumenau
- 30. e ,40. lugar
Vôlei Masculino -

Chapecó x Concórdia - Decisão do t(tu lo
Blumenau x Criciúma - 30. e 40.lugar

Vôlei Feminino-
Blumenau x Brusque - decisão do tftulo

Chapec6 x Lages - 30. e 40. lugar
No' Pavilhão da EFAPI:

Handebol Masculino:.Florian6polis x
Blumenau _; decisão do tftulo

Handebol Femini'no: Floriânópo'lis
x Blumenau � decisão do tftulo

Depois de oito anos, Jolnvi1Ie conquistou ot{tulo no-tênis de campo feminino. Lúcia Schwanke, o destaque.

Bastava o empate para Florianópolis no futebol de salão. Ele jogou para isso e foi bi, Depois a comemoração, O ' massagista Pires é carregado nos ombros

Foio diamais acidemado dos
Jogos Abertos e também um dos mais

emocionantes. Houve protesto,
retirada de quadra, revdta da
torcida e também muita festa.

.

Entre os titulosconquistaios,
Horiarápolis com o futebol de
salõa foi o queimais vibrou.

No tiro do prato, a decisão
da competição de ontem só
será conhecida hoje, mas a

'vitória devem ser de Curitibanos
..

soes

Chepeeõ vencia o segundo set por 11 a 1. AI Blumenau se retirou da quadra

De 18 a 25 de outubro,
Chapecó ' vai ser a capital do esporte catarinensc.



o empate chegava. E Florianópolis
jogou por ele e conqcistou o bi

BASQUETEBOLXVI
Jogos Abertos

de Santa Catarina.

11car. equilibrado e a rigor,
só . teve mais uma grande
chance perdida para cada
time. Renato driblou Kíngo
I� quase marcou. Vermelho
também. esteve com o gol
em seus pés. Mas ficou nisso
mesmo. Um resultado que
só favorecia Florianópolis, o
melhor time dos .bgos A
bertos e um campeão com
todos os méritos. No final,

C oara catimbar o jogo, Gpão
� entrou no lugar de Cesser,

� Depois, só a festa de cam
� peão
�DETALHES
� Fernando, Gipão (Ges-
% ser) (Gípão), Mauri, lucio e
� Renato conquistaram o títu

.

lo de futebol de salão dos
Jogos lDertos para Floria
nópolis, contra Avaro, Ver-

. melho, Iico, Kingo e Toni
(Chico) por Iages. O juiz,
excelente, Antônio Nlsci
mento. Renato marcou para
Florianópolis. Iico para Ia

ges.

a defesa tinha que se limitar
a trocar bolas, numa tentati
va de chamar os adversários.

Mesmo com estas falhas,
foi Florianópolis quem mar

cou primeiro - foi quem
também teve mais chances
-por intermédio de Rena
to. Nl cobrança de um late

ral, Mauri entregou a Rena
to que matou 'no peito, e

bateu forte, de bico, para o

canto baixo esquerdo de Ál
varo. Era a festa do futebol
de salão da Capital. Era um
resultado que interessava.
No segundo tempo, Mauri e

Lucio jogaram mais abertos
mas isso não foi o suficiente
para Fernando realizar seus

lançamentos. Gipão conti
nuava a jogar errado, talvez
sentindo cansaço, o que foi
fatal para o time da Capital
que sofreu o gol de empate
logo aos 4 minutos, quando
Lico bateu forte e livre,

,

vencendo Fernando.
A maneira' errada de se

,

Um jogo lento no primei
ro tempo, com muita pre
caução por parte de Floria
.nópolis -como já ocorrera

contra .binville- e o equilí
brio que lages conseguiu
impor no tempo final, fo
ram fatores que determina
ram o empate no jogo dispu
tado no ginásio Ivo Silveira,
resultado que deu à Capital
o título de bicampeã do

futebol de salão nos

JASC.

Lages não tinha nada a

perder, por. isso estava mais

à vontade para iniciar as

jogadas. Foi exatamente por
isso que Renato e Gipão
.procuraram prender 1ico e

Kingo nas saídas de bola.
Mas só isso não era suficien
te para a Capital que pecava
muito quando tomava as ini

ciativas de jogada. Gipão,
muito fixo, quase no meio
da quadra, não abria a defe
sa lageana, impedindo lança
mentos de Fernando. Asím

Florianópolis jogou com muita precaução, deixando o adversário tomar a inriativa das jogadàs Florianópolis verceu Blwnmau. Hoje decide titulo com Joinvale.
passou a jogar mais no fun
do da quadra. Segurando o

adversário na sua marcação
e prendendo mais a bola,
Gesser cumpriu o seu papel.,
Fernando já tinha mais li
berdade para fazer seus cos-

portar na frente -facilitan
do as subidas do adversário
- e o gol de empate, força
ram o treinador leno a mu

dar o time. Asolução foi a
mesma de sempre: "tirar
Gipão e colocar Cesser que

tumeiros lançamentos.
Aiacleto, o treinador de

Lages, fez o mesmo. Tirou
Toni e colocou Chico que
também ficou prendendo
Lucio no seu próprio cam

po. Com isso o jogo voltou a

Diferença de uina
cesta colocou

Florianópolis na final
Numa partida dramática, com a torcida que lotava

o ginásio Ivo Silveira vibrando por Floríarõpolís, em

represália à atitude tomada pelos blumenauenses
momentos antes, durante a partida de voleibol mascu-
lino, a equipe de basquetebol da capital venceu ontem
à noite a de Blumenau por 72 x 70, depois ti
terminar o primeiro tempo perdendo por 38 x 33.

Observou-se, quando faltavam aproximadamente 4
minutos para o término do jogo, que prevaleceu a

experiência de Kanela, o treinador bi-campeão muno

díal, agora orientando o conjunto florianopolitano.
Blumenau marcava seus pontos na maioria das vezes
atravês do grande' Rubens, a principal figura da
equipe. Bastou, porém, que Kanela orientasse Bom.
beiro no sentido de anulai as subidas dos dois atletas
blumenauenses, para que Florianópolis sibisse, e

assinalasse os pontos que garantiriam sua vítôría, O

grande problema de Blumenau, residiu no cansaço de
Romeu, e na saídade Rubens durante algunsmomen
tos do jogo. Faltando 3 segundos para o final,
Bombeiro começou a segurar o jogo, passou a bola

para Júlio, que entregou, aos 12 rnhutos, para
'

Romualdo. Este devolveu, Júlio segurou mais um

pouco, e entregou para Romualdo novamente. Este.

segurou". e a jogou para o alto. Era a vitória.

Lages perdeu Oneda,
,

E a justificativa,
Na comemoração, muita
festa para' o massagista

Joinville não gostou
do vice. Iniustiça?

A saída de Oneda do
time foi o ponto fundamen
tal em IPe se baseou 'o
têcnico Anacleto - um ex-

. ponta esquerda do Interna
cional de Lages - para justi
ficar a queda de produção
da sua equipe, que em três
jogos finais sofreu 11 gols,
coisa muito difrcjl de acon

tecer no futebol de salão
lageano.

Reconhecendo que o re

sultado contra Floríanôpolis
INJUSTIÇA fora justo, o técnco de La-
Para o supervisor da seleção de Joinville, o ex-atleta ges disse que "os dois gols

MiT?�,"houve injustiça na derrota de .J0invipe para Floriam- surgiram de duas falhas e

p?hs ?, cons1de�nd� que naquele Jogo n6s J;lerdemç>s o nós ainda perdemos uma
título • � possíbjlidade de Lages vencer Florianópolis -

grande chance no fmzinho".
não confírrriaía mais tarde - annnava toda a eqtnpe, Uma .

vitória lageana abria novos caminhos para a tentativa da A excessiva preocupaçãi
conquista do. título. Johwílle venceu Lages P?r 5 a 3. e

sv- � marc�� Renato. tlu?bêm superior a Renato "segundo
� .Chapecó por 7 a 2; S6 perdeu para Florianópolis por um � f01 exph:.ada cot'ti�" ��, _ Miro:,o Supervisor deJoinv,i
zero, o sUficiente para não ser campeão. "Uma injustiça' das tentatívàs de elii'lúnar"áS lle que estava junto ao bán-
segundo Miro! maiores jogadas de ataque co Iageano,

da equipe da Capital". Ana
c1eto fez coro com aopinião
geral sobre o time de Floria
nópolis: ,"Foi o melhor. Se'
deferde muito bem e tem
um ataque perigoso".

Terminado o jogo Ana
cIeto foi ao banco adversá
rio cumprinentar Zeno, e os

jogadores lag eano s fizeram o

mesmo com seus -aíversã
rios. Isso evídercíou que já
não existe mais a velha riva
lidade entre os dois munící-
"pos, capaz 'de conturbar
uma decisão como a de on
tem. "O título ficou em

boas mãos por culta da con
tusão de Oneda, um jogador

Derrotando com facilidade Chapec6 por 7 ii 2 e com o

empate de Floríampolis e Lages, a seieçoo de futebol de
salão de Jo inville, conquistou' o titulo de vice-campeã dos
Jogos Abertos. O placar não refletiu a superíordàde dos
joinvilenses que perderam muitas chances, principalmente
no, segundo tempo, quando o time da casa não, fez outra
coisa senão tentar - inutflmente- - evitar a dilatação do
marcador. .
.

Gastão, Osmar, Nih (2) e Ricardo anotaram para.
Joinville que teve Batata (Carlito), Lourval, Osmar (Juran
dir), Nilo e Ricardo (Gastão) contra Vilmar (Mancha),
Valmir, Xaxim, Bigode (Canequinha) e Terboni. Os gols
foram de Canequinha e Xaxím. Arbitragem de Eurico
Abreu. ,

•

,

Quando Antônio Nascimento apitou o final do jogo que
determinou o bicampeoriato dos Jogos Abertos para o

futebol de salão de Fbríanôpolís, ninguém entendeu o

gesto dos jogadores que se reuniram rapjdamente e carrega
ram, nos ombros o massagista Pires. Zero, o treinador e

Rosendo , o supervisor explicavam que "isso era o reconhe
cimento justo a quem se dedcou durante muito tempo para
colocar o time nasmelhores condições f{sicas". Em seguída,
Zeno também foi carregado e a festa virou carnaval, da
quadra ao vestíár ío e dali atê a concentração.

'

"Foi o jogo da paciência. O empate erao título "dizia o

treinador Zeno. "Dedicamos esta vitória a Rosendo, Zeno e

Pires", acrescentava Gipão. O vestiário já estava sendo
invadido e jogadores e dirigentes trocavam confraterniza-
ções. '

,

Para o técnico campeão, a vitória fmal deve-se a "escolha
dos atletas, todos dispostos ao sacrifício, disciplinados e

com muita responsabjlidade". Nínguêm esqueceu o trabalho
de Rosendo Lima "um abnegado" segundo Zeno, ''O nosso

líder", .segundo .Gípe. "Nosso, maior jogador", segundo
Pires. E entre a festa, os abraços, a alegria pela conquista,
,ninguêm esqueceu de uma promessa: ''Hoje ganhamos __� bi:, '

No ano que vem, vamos ser tri". .

""" ,

TENIS DE CAMPO-.--------
HANDEBOL

Depois de oito anos,

� título perseguido
flCCO não deu
importância
ao handebol" Há oito anos Joinville p erse-

\ guia esse tftalo e só ago ra co use

guiu a medalha de ouro do tênis
de campo fem inino, vencendo
Blumenau por dois a zero,

O nervo sísno no jogo fínal ,
transmitido à pequem torcida,
que assistia a decisão, fo i res

ponsável pelos lances mais emo

cionantes. Eva Werner, de Joín
vílle , esteve sempre à frente mas

permitiu em várias oportunida-
'.

des que SuzanaKrause recupe
rasse o dorm'nío do jogo.

Na primeira partida, Lúcia
S chwanke, de Joínvílle, derro
tou Karim DiestR (Blumenau)
por 4x6, 6x4 e 6x3. Na sequên
cia, EvaWerner (Jo inv ile) con
seguiu 3x6, 6x4 e 6xl contra
Susana Kraise,

O tCtuIo foi muito com emo

'rado pelos poucos torcedores
que assistiam a decisão, em sua

tot al idade atletas e dirigentes
das duas cidades. Eva Werner,
esposa de Rolando Werner,

Em termos de público, o handebol foi o, esporte
, relegado a segundo plano nestes .bgos lDertos� devido,
principalmente, à localização das disputas, no pavilhão
da Efapi, distante quatro quilômetros do centro e o

torcedor ainda tem que enfrentar uma estrada bastante
ruim, com muita pedra e intensa poeira. E, além das
condições deficientes da quadra, este esporte está sendo

C disputado com traves oitavadas, e não quadradas como

� determina a regra. A quadra está desnivelada, com falhas
t; no piso e, num dos jogos um goleiro acabou quebrando o
� pé.
� Nivaldo de Paula' lemos esteve recentemente fazendo

� um curso de aperfeiçoamento em handebol na Romênia.
� Ontem, assistindo os jogos, onde faz um trabalho de
� observação para a divisão de Educação Física, flcou

decepcionado com as condições oferecidas às disputas da
modalidade nestes Jogos. Enfatizou que se fosse treina
dor de uma das equipes, não deixaria que seus atletas
participassem da competição, tal a deficiência da quadra.

- Melhor seria que a quadra fosse cimentada, ou

mesmo de saibro (barro batido), a exemplo da Romênia,
onde este esporte é melhor disputado tecnicamente. Pu

, não vi os Jogos do ano passado, mas acredito que, com
esta quadra, o nível técnico foi sensivelmente prejudica
do. Airedíto que com a reorganização dos Jogos
Abertos, diante da atuação da Secretaria da Iducação, já
no próximo ano estes problemas não acontecerão.

A violência existente no handebol é analisada por
Nivaldo da seguinte forma: "É, um esporte coletivo de
muita movimentação de braços e, como o nível técnico
ainda é baixo, a' violência impera. O handebol jogado·

, dentro de uma técnica aprimorada, como na Europa, a
violência não existe".
IVAIRDELUCCA .

O . treinador das duas seleções de Florianópolis,
apont.adas como prováveis campeãs, está decepcionado
com as condições oferecidas ao handebol nestes Jogos
Abertos. "Nesta competição, o handebol caiu no esque
cimento do público e Chapecó ainda não assistiu a

nenhum dos jogos e, nas arquibancadas, somente os

atletas formam um pequeno grupo de "torcedores". Este
torneio só saiu graças ao esforço da Federação, pois a

eco não deu a mínima importância. QJanto ao nível
técnico, houve uma acentuada melh.ora.

Esta �anhã, Flórianópolis decide o ohio com Blnmenaa no masculino e feminino.
'. Lucia Schwanke, medalha de ouro e o tCtulo para Joinville

Florianópolis também na

final nas duasmodalidades
do há oito anos por J oiiMUe e

por Eva há quatro.
O segundo lugar irou C()ffi

Blumenau e o terceiro comI1a·
jat.

membro do Conselho Técnco,
chorou depois do jogo, quando'
Fauzi José Mguel ,presiiente da
CME, iniciou a invasão da qua
dra. Afinal em o titulo persegui-

'

o direito de disputár o

título. ,

Mesmo com a decísêo
de Concórdia em ingressar
no Tribunal contra Floria
nópolis, Ivair de Lucca de
monstrava muita tranquili
dade, afirmando que sua

�ipe de qualquer forma
disputaria o

.

título no mas-
,

culíno e feminino. Mas res-,
saltou sue serão jogo s bas
tante d1fíceis e que prefe
ria ter como adversmos
equipes me�os experientes.

gando à vitória por llx9.
Concórdia, que recebeu
WO por se apresentar tarde
na quadra, entrou com

, protesto junto ao Tribunal
Esportivo mas, ainda du
rante a reunião, resolveu
retirar o processo. Por ou
tro lado, o treinador lvair
de lucca, de Floríanópo
lis, havia afirmado q_ue sua
equipe não entraría em

campo para o jogo contra
Conc6rd ia:"perdemos a

partida por WO, mas em

compensaçoo, nos c1assifi-
1 "

caremos por go ave rege •

No masculino, à noite
'Florianópolis ganhou fácil
de Concórdia por 21xl1,
e1'Xluanto Blumenau ven

c eu a Itajaí, em jogo bas·
tante equRibrado, por
13x11, ambos asseguramo

FIo r ian6polis disputa
esta manhã 1)0 pavilhão da
Efapi, os títulos masculino
e feminino de handebol
contra Blumenau. A parti
da entre as equipes femini
nas está prevista para as 9
horas, enquanto o masculi
no começa às 11 horas.

No feminino Floríanô-.
polis obteve o direito de
conquistar o titulo, ao
ven;er Concórdia por Wx.O
e a Rio do Sui por 14x2,
em jogo que a capital, se
apresentou muito bem e
não encontrou diflCulda
des para chegar a umafácR
vitória.' Na melhor partida
di noite, Blumenau ga- ,

nhou de Itaia.{ nosminuto s

fmais, com lngrid desequi'
librando a partidá e che-

Joinville nem precisou
da primeira raquete.

feminino - foi o fato de que a equipe não
perdeu nenhum set. Todos os disputadoS
nas duas categorias, foram vercídos. "Isso ê
a afirmaçã:> definitiva da superiorilade �o
tênis em Joinville" disse José ClltudiO
Santiago, o primeiro raquete que não preci- J

sou jogar. ,

- Para Fauzi José Miguel, presidente da

CME, esta foi a melhor campanha de sUa

cidade nos últimos anos. "Vencernos d.e
ponta aponta e vamosmelhorar aindamaJS
no ano que vem". Miguel destacoU o

trabalho dos técnicos que "obtiveram�o
prêmio justo pelo trabalho de' preparaÇ30
dos tenistas".

Não foi preciso, jogar com sua primeira
raquete, José Cláudio Santiago, para Joinvi
lle ven;er Blumenau no tênis de campo
masculino, conquistando o bicampeonato
oos J�os Abertos. A vitória de 3 a O

conseguida, ontem, definiu a situação da
disputa.

Pedro Rodla venceu Osni Husooel de 2
a �, rom parciais de 6x2, 4x6 e 6x4.
Armandino Caparelli ganhou de João Dias,
de 2 a O, com 6x3 e ,6x3 e Luiz Carlos
Andrade ven;eu Horst Roeool, também por
2xO, com 6x2 e 6x3.
O destaque da campanha de JoinviDe -

que pela manhã já havia ganho o setor

Blumenau, revelo'4,
'subiu muito de produção,
e vai disputar com Flõria
n6polis em igualdade de
condiç_ões. ,Me�o assim
ternos muita. possibilidade
de conqui�,ar o bi-campeo-
nato para a capital. .

Dê O seu apoio aos XVI Jogos Abertos de Santa Cat�rina.
,

CadernetadePoupança
GARANTIDA PELO GOVERNO FEDERAL•



Sua preocupação, depois de 13 anos

de voleibol, é deixar uma substituta
para liderar a equipe

que hoje poderá ser tetra-campeã,

---VOLEIBOL FEMININO------------�-------------------

Blumenau X Brusque,
uma tradição nos JASC

XVI
Jogos Abertos

de Santa Catarina,

Novamente as previsões foram
confirmadas e, hoje, as .duas

melhores equipes decidem o título. '

I

Apresentando falhas gritan-
,

va com a mais fraca equipe dos

teS, sem qualquer coordenação' lasco Talvez por isso Chapecó
de jogo, a equipe feminina de tenha surpreendido no 30. Set:

voleibol de Chapecó perdeu on- venceu. O susto valeu pela recu-

teJll para a de Blurnenau, por 3 a peração que provocou nas blu-

1 parciais de '15xl0, 15x3, menauenses, no Set seguinte,
1'1x15 e 15x3. A partida foi Zenita tentava motivar suas

realizada no .gínâsío Ivo Silveira,' companheiras, em vão. Faltou a

tendo iniciado por volta das Chapecó a experiência no volei-

9h30min. boi, mostrada. por Blumenau.
Notava-se inclusive que algumas

Apenas Zénita procurou ia- de suas atletas, corno Ruth (2),
zer-alguma coisa, com o auxílio não tinha nem mesmo coragem
de Glacy, a gaúcha que veio para para se arrojar ao chão, btiscan�

, o voleibol chapecoense, trazida do recuperar alguma bola mais,
,

, pela própria Zenita. Até o final baixa.

'do 20. Set, os erros se repetiam Foi uma, partida em que,
na equipe de Chapecó, carente mesmo com a vitória de Chape-
de mais uns dois elementos que có em um dos Sets, podia-se
pudessem compensar a inexis- apontar o vencedor logo no pri-
tência da maioria .de suas atletas. meíro, Há que se destacar, na

, Blumenau, liderada por Maria equipe chapecoense, a boa von

, José e Graça, passou a fazer 'tade de Zenita, bem mais calma

pontos explorando justamente que no jogo conir� Brusque
os pontos fracos do adversário: quinta-feira à noite, e a expe-
Miriam e Elza, falhas no blo- riência e técnica de Clacy. Esta
queio, e até na resposta ao foi quem fez O último ponto do

saque. ,

30. Set, vencido por sua equipe.
Dessa forma, sem fazer muita Neste ponto, mostrou que pos-

força, Blumenau venceu os dois 'sui, além de experiência, a malf
primeiros Sets, o segundo'inclu-, cía necessária para disputar jo-
sive dando a impressão que joga- gos como o de ontem.

Mariza levantou a bola para
Zenita na rede. Em vez de cortar
- tinha possibilidade - Zenita
deu rapidamente para Clacy, en
ganando Rosana, que já pulara.
Clacy viu Rosana e Graça subin

do, abola vinha caindo em suas

mãos, e deu um toque um pou
co de lado, marcando um ponto
exatamente, entre as duas atletas

blumenauenses, onde, se estas

tentassem defender, acabariam

por se chocar. Seria ponto, de

qualquer forma.
Blumenau começou jogando

com Rosana, Maria José, Graça,
Rubia e Liana Liane. Chapecó
com Ru th, Eunice, Elza, Zenita,
Mariza e Miriam. Clacy entrou

pouco depois, e não saiu mais da

equipe.
No outro jogo da manhã

ontem, .também no voleibol fe

minino, Brusque venceu facil
mente São Ludgero, por 3xO.
Desta forma, Blumenau e Brus

que, que nao perderam nenhu
ma partida nestes Jasc, irão deci-
dir o título hoje, como tradicio- 2'nalmente o fazem há muitos:::t:
anos. Blumenau é tri-campeã e t;
Brusque, tri-vice. '6

------------�------------------------------------------��--------�--'-

Boutiqu� 131\
e Korrigan.Paris

querem ver todomundo
·en ton sur ton
neste verão.

Em nossa loja você encontra
a Coleção KorriganParis em ton SW' tonpara
combinar azul com azul, verde com verde,

bege com bege e assimpor diante.
Venha conhecer todos osmodelos: um verão em

ton sur ton émuitomais alegre.

�QO'l'IQiI�, 1311
Av, Getúlio Vargas, 2808

Chapecó-SC

Chapecô apresentou muitos erros e Blumenau soube aproveitá-los.

Maria José vai deixar
a quadra. Blumenau vai

sentir falta dela?

Dois filhos, professora de português em

dois colégios, e tricampeã dos Jogos Aber
tos de Santa. Catarina pôr Blumenau, na

modalidade. de voleibol feminino, Maria
José' Buss,

.

esposa do treinador Valmor
Buss, pretende deixar o voleibol no próxi- ,

mo ano. Sua preocupação, contudo, é
como ficará a equipe,' com sua saída,
embora a mesma tenha Maria da Graça,
também líder na quadra.

- As meninas' têm muita confiança em

mim, devido à minha experiência no vôlei.
Quando entramós na quadra, elas entram

confiantes, esperando sempre por mim.
Temos a Graça, que já esta se revelando
uma ótima líder. Espero que aconteça o

melhor: que a equipe não caia com minha
saída".

TEfRACAMPEÃ?
Hoje, a equipe de Blumenau estará

disputando com Brusque o título de volei
bol destes XVI JASC, estando em jogo
também' o tetracampeonato. Desde 72 que
Blumenau não perde mais para Brusque nos

Jogos. E a peça fundamental para todos
estes anos de vitórias tem sido justamente
Maria José.

Ela começou a jogar há 14 anos. Está
atualmente com 27. Diz, no entanto, que

.

começou os treinos mais intensivos para
'entrar nos JASC há 4 anos. Desde essa

época que Blumenau não perdeu mais,
estando no primeiro lugar' no voleibol
feminino de Santa Catarina. Maria José

treina sempre às segundas, quartas e sextas
-feiras, das 18 às 21h30m. Isso é o bastante.
para vir disputar o título.

Em Bluménau, Maria José joga no Vasto
Verde, uma das boas equipes do Estado.
Falando sobre a situação do voleibol no
Estado, a atleta diz que se fosse feita uma

seleção com as meninas de Brusque ("ape
nas para exemplificar, por ser uma cidade
próxima a Blumenau''), poderiam vencer
"de qualquer equipe do Brasil. O Vasto
Verde jogou há um mês com o Fluminense,
a segunda força do vôlei carioca, e a

terceira ou quarta do Brasil, e ganhou um

set. Fizemos até uma negra com ele. Se
unirmos Brusque e Blumenau, então, nin
guém nos segurará. Vamos incomodar um

.
bocado".

Sobre o jogo' de hoje com Brusque,
Maria José tem dúvidas para manifestar
uma opinião concreta. Naturalmente, lem
bra-se dos três anos anteriores, quando a

final foi com ,aquela cidade, e sage que
Brusque está mais preparada que nunca

para levar o título. Por isso mesmo, é
cautelosa em suas declarações. Todo cuida
do é pouco.
,- Vai ser difícil este ano. Elas estão

treinando bastante o ano todo, e vieram
com toda a disposição. Vamos tentar, é
claro. Mas seja com quem ficar a medalha
de ouro, será bem entregue. Brusque mere

ce, pelo que já fez pelo voleibol catarinen
se".

o modesto Bruno Appel,
falando de sua equipe

A promessa de .Zeníta:
Chapecó melhor em 76

- Não faço nenhum milagre. As
meninas jogam bem porque adquiriram
muita experiência na seleção 'catarinen
se". A modéstia do veterano Bruno

Appel, técnico da equipe feminina de

voleibol de Brusque não esconde, porém, ,

os dito títulos que já conquistou em

logos Abertos, dos dez ganhos por sua

cidade.

,"

- '�Para B,'i:�no, 52-anos, 30 de voleibo

equipe lrusquense tentará mais, uma vez

vencer Blumenau hoje. "Há qiàtro anos

que estamos sempre nas finais, c sempre
com Blumenau. Vamos este ano nova

mente, e vamos tentar mais uma vez".
Diz eh; que as blumenáuenses tem uma

vantagem sobre sua equipe: "elas tem
reservas para entrar a qualquer momen
to, coisa que não temos". Por isso,
Bruno Appel desconfia que mais uma vez

vai dar Blumenau na cabeça, este ano.

A ESCOLINHA
Treinando sempre \à noite; por volta

das 23 horas, as brusquenses procuram
assimilar um pouco da técnica transmiti
da por Bruno. Ele, porém, diz que é
difícil dar essa técnica pois os treinos são
realizados muito tarde, quanto todo
mundo já está cansado.

Talvez por isso ele seja de opinião que Principal jogadora do voleibol
não se faz o jogador de voleibol. "Quem' feminino de Chapecó, Zenita saiu
já nasce para o volei aparece logo. É

.

de Joinuille disposta a mostrar que
questão de tempo. Pode se aperfeiçoar, sabe jogar, . e para poder jogar. Era a
mas o bom jogador já tem o gosto esperança de sua cidade na conquis
natural pela coisa, isso nem se discute", ta do título da modalidade. Quase
Bruno pensa assim, e sustenta sua opi- sozinha, porém, Zenita não fez mui
nião nos 30 anos de vOlei que já tem. ta coisa. Apenas Clacy, que ela
Atualmente. aposentado, ele se dedica trouxe de Porto Alegre, auxiliou-a
quase que exclusivamente ao voleibol. 'na conquista de alguns pontos para

- Temos uma escolinha�de volei em sua equipe. ,I
.

- .

•

Brusque, que já está. da�do
•

resultados. Quinta-feira à noite, durante o
Essa menina, a 8, diz ele apontando para jogo com Brusque, Zenita ficou
Janete, uma loirinha de 12 anos, come- nervosa. Para ela "decerto foi a

çou a jogar na escolinha ano passado e já responsabilidade de fazer umaboa
é titular .. Outras titulares dessa equipe apresentação para a torcida, que
que está aí, começaram na escolinha". lotava o ginásio': Por isso, perdeu o

Muitas delas foram mesmo convoca- jogo, e ainda está envolvida em um
das para a seleção catarinense, como é o incidente com um fiscal de linha:
caso de Maríse, Ivone (a "Pinga;'), e . "mas não' dei tapa na cara dele não.
Ianete. Isso contribuiu bastante para Apenas passei a mão nele ... ", diz
aumentar o nível técnido da equipe, ela rindo, mais calma, depois da.
segundo o treinador, que também orien- partida contra Blumenau.
ta a equipe masculina da modalidade. VAI FICAR

- Aquela porcaria de melhor de 3 Disse a atleta 'que não pretende
Sets é que desclassificou. Não tivemos' sair de Chapecó. "Este ano não deu,
recuperação, como temos agora, com os mas para o ano que vem.a coisa vai
5 Sets. Não digo que seríamos os cam- ser diferente. Vamos treinar mais,
peões, mas Íamos ser um páreo duro pra as meninas podem vir a jogar bem
muita gente que tá aí na cabeça' . ainda": Salientou que a atual equi-

pe é boa, mas alguma coisa ainda
está faltando. "Se as meninas tives
sem um' pouco mais de. cancha,
poderíamos ir tranquilamente às
finais':

Zenita é de apinião que mesmo

que tivesse permanecido em Join
ville, esta não iria fazer uma boa
figura este ano. "Ia dar a mesma
coisa. O time de lá está só com duas
li,tuláres, o resto' do' pessoal saiu'
todo': Disse que saiu de Joinville
porque "lá eu não tinha condições
de mostrarmeu jogo ': Em Chape
có, ela está procurando dar alguma
coisa do que sabe.

.

- O volei feminino aqui estava
um pouco fraco, quando cheguei.
Mas não fui eu que mudei a coisa,
não. Foram os treinos constantes, a
seriedade do trabalho desenvolvido,
e, principalmente, a mão que Ben
-Hur vem dando para nós': Para
chegar ao título do. ano que vem,
ela diz que precisa apenas de muito
treino, com a mesma equipe deste
ano. 'Precisamos treinar com equi
pes fortes, para adquirirmos' expe
riência. Treinar com Joaçaba, ou

Concórdia, pouco nos adianta':

VOLEIBOL MASCUllNO-.....,_---------------------.

Oeste está brigando pelo
título, pela prime-ira vez

I '.
-

. .

Pela primeira vez na histório dos Jogos Concórdia, natural de lá mesmo. Ninguém
Abertos de Santa' Catarina, o titulo de voleibol entende como Pecas conseguiu aprender. tanto
masculino será disputado por duas CMEs do vôlei. Sabe-se que ele estudou em Curitiba, na
Oeste catarinense. Até ano passado, as decisões, faculdade de Educação Fisica, mas voltou logo
envolviam sempre pelo menos uma equipe do para Concórdia. ()Jando Gaúcho chegou lá,
Leste - Blumenau, Brusque, Joinville, ou Fio- Pecas (Adalir nas súmulas dos jogos) já fazia
rianópolis.

.

barbaridades na quadra. <s-
Em 73, quando Chapecú sagrou-se campeão Para o treinador, Pecas tem todas as condi- �

na modalidade, houve uma quebra apenas em ções para manter o ntvel da equipe, juntamente �

relação a um dos lados da quadra. Este ano, no com outros bons jogadores. ''Pretendo, porém, �
entanto, a mesma Chapecô joga com Concórdia, quando sair, fazer um trabalho de base, promo- �
uma das melhores formações dos Jogos de 75. vendo uma renovação, aproveitando esses meni- c
Ambas têm condições de ganhar a medalha de "nos que estão at. Não jogam apenas porque não .g,
ouro. Têm os melhores atletas do Estado, tanto têm cancha. Tirar quem?"; pergunta Gzúcho, �
que seis deles participam da seleção catarinense. que foi para Concórdia porque sabia que a·�

()-RESPONSÃ VEL_ cidade estava precisando de alguém que jogasse O primeiro Set Blumenau perdeu por 15 a 8· Ai saiu da adrChapecô tornou-se' conhecida nos JASC em e treinasse voleibol: '

., qu a.

73, quando ganhou, também, em Criciúma, no - Acertamos as bases, e. estamos ai =,
ano passado. Concórdia· projetou-Se principal- comenta ele. Sobre as possibilidades de chegar ,

mente este ano, embora tenha feito uma boa ao titulo, diz serem "muito boas". Ano passado
figura nos XV Jogos. Incomodou um pouco ficamos em terceiro lugar, e temos que levar em
mas ressentiu-se de um senso de conjunto consideração que eu não joguei, nem o Marcu-
maior; f) que provocou duas derrotas. Para' lan; E tiramos o 30. sem treinar-. Imaginem
surpresa de muitos, este ano' os rapazes de agora, que estamos treinando desde fevereiro.
Concórdia vieram dispostos 'a acabar com a Vamos ser diftceis, pois queremos chegar lá':
hegemonia dos chapecoenses. AGORA, OOESTE

,

Um dos principais responsáveis por essa Gaúcho não pretende ficar apenas com o

disposição chama-se Jorge Luiz Braga, 23 anos, voleibol: I1z ele que pretende levar para Con-
casado com uma atleta do time chama-se Jorge córdia um treinador de basquetebol. "Ds prefe-
Luiz Braga, 23 anos, casado com uma atleta do rência, um que jogue também. Precisamos criar
time de Porto Alegre. É o "Gaúcho" como é uma escola de basquete lá. Mo temos tradição
mais conhecido nos meios esnortivos ;atarinn,- nenhuma nessa modalidade ". Queixçndo-se da,
ses.

.

pouca atenção dispensada até pouco tempo ao

Oeste, o jogador-treinador lembra que final
mente uma final de vôlei será realizada entre

duas equipes da região.
'

- 'Só agora está dando o devido valor ao
Oeste. Aües, só se lembravam do litoral.
ApenQs pára dar umidéia de como andam as

coisas agora, há apenas três técnicos com curso
de especialização em voleibol em Santa Catari
na: Ben-Hur, de Chapecô, eu, em Concórdia, e

Valmor Buss, em Blumenau", .

Por isso, ele quer também valorizar o volei
bol feminino de 'sua cidade. "Nossas meninas
não tem maturidade suficiente para enfrentar os
JASC, com exceção de duas -uma é minhil
esposa, a outra é a noiva de Pecas. Anda temos
muitos problemas para corrigir".

Sobre o jogo de hoje, Gaúcho comenta

pensativ().' uÉ, vai ser brabo. Será uma partida
de encher os olhos. Para quem gosta de volei
bol, será um prato cheio".

Ontem � tarde, enquanto aguardavam Caça
dor para a partida marcada para as 14 horas

(esperavam - ganharam por WxO), Gaúcho
orientava seus companheiros num rápido treino.
matando um pouco o tempo, visando principal
mente aprimorar o corte e o bloqueio. Jogo
depois, disse que seu maior problema é justa
mente ser treinador e jogador.

.

- Ano que vem quero ver se deixo de jogar.
Vou apenas treinar a equipe. .b temos um

pessoal interessado, alguns inclusive na seleção
catarinense, e até um arevelação. É o Paulo

Biezus, '14 anos, que deverá ser convocado em

,novembro para o campeonato brasi(éiro infanto
juvenil.

O OUTRO LIDER
Se Gaúcho vier mesmo a sair do time, este

perde um ótimo jogador, mas continua com

outro [(der na quadra. 11 Pecas, o ,barbudo de

Blumenau abandonou
'a quadra � pode
complicar final

'Ap6s perder o primeiro Set por ISx8, a equipe de
voleibol masculino dê Blumenau retirou-se da quadra do
-gínãsío Ivo Silveira durante o segundo Set, quando
Chapecõ já vereia por l1xl. A ordem para abandonar a
quadra partia do técnico yalmor. Buss, após uma

discussão com o árbitro Luis CarlosMarciano, a respeito
de um ponto marcado pelos chapeco enses, .

Quase no mesmo instante em que discutia com o

árbitro, um torcedor jogou uma lata. de cerveja em

Valmor, que naquele momento gesticulava nervosamente
com Marciano. Sem pensar, Valmor mandou a .lata de
volta. Foi o safcíente para que a torcida passasse a

jogar bolas de papel;' latas, e tudo o que tivesse peso,
corara os atletas e o treinador de Blumenau.

Alegando Insegurança na quadra, Va1nior retirou seus

jogadores, abandonando a partda. O lance que originou (
incidente resultou de um corte feito por Ben-Hur,
bloqueado por Romw. A bola espirrou fora da quadra,
quase em cima da risca. Para Vahnor, a bola caiu dentro,
discordando do árbitro. Eni súmula foi assinalado vitória
de Chapec6, por 3xO. Blumenau, provavelmente, entrará
em protesto contra a decisoo constada em súmua. Caoo
o faça, a decisão de voleibol s6 será conhecida ap6s o

termino dos XVI Jase.



XVI
Jogos Abertos

, de Santa Catarina..

A modalidade que apre
sentou o pior nível técnico
nestes Jogos Abertos foi o
basquetebol. Esta é a opi
nião da maioria dos afciona
dos deste esporte. Este as

pecto foi conftrmado pelo
árbitro internacional Paulo
dos Anjos, cio Rio de Janei
ro, pessoa que já se associou
diretamente à história da
competição, participando
durante 15 anos.

.

- Os Jogos Abertos estão
mudando, mas' o basquete
bol, tecnicamente, não está
melhorando, isto' é, está es

tacionárío, Acredito que es

se problema é devido à falta
de renovação e, o desinteres
se de . muitos municípios
com este esporte. Realmen
te, já estou devidamente as

socíado aos Jogos Abertos,
embora eu seja carioca. Em
1958 .. estive em Santa Cata
rina, 'como árbitro, junto
com a seleção carioca. Em
1959 vim como convidado a

apitar a decisão do campeo
nato estadual e, em seguida,
fui convidado pelo saudoso
Artur Schlosser para os pri
meiros jogos. E daí, só não

participei dos Jasc de Blu
menau. E sabe de uma coisa,
graças à minha convivência
nos Jogos Abertos adquírí Ia

Opinião de Paulo dos Anios
sobre o basq'uete nos

JASC. A pior possível

condição de árbitro interna
cional; e por isso, agora' ve
nho mais' como agradeci
mento".

. INTERVENÇÃO
Como representante da

Fac no Rio de Janeiro, Pau
lo dos Anjos conhece de
perto os problemas que en

volveram as eleições da enti
dade, mas desconhece as no

tícias sobre a invertenção do
CNE junto à federação.
"Ainda hoje (ontem) telefo
nei daqui do ginásio para o

Rio e na CBD e CBV nada
existe neste sentido.Só es

tranho que a intervenção
parta do CRD e o seu presi

. dente esteja interessado no

cargo de interventor. Tudo
isso é muito lamentável,
Santa Catarina brigando por
problemas domésticos; se é
.que este estado tem gente
tão poderosa junto à CBD,
ao invés de brigas e interven

ções, deveriam se preocupar
e

. ter lutado para mandar
Mara Furhmann ao Pan-a-
rnerícano; considerando que
o seu índice é excelente e

uma das, esperanças do atle
tismo catarinense.

'

GENTE DO FUTEBOL
A frase 'tem gente do

futebol se metendo no es

porte amador", foi bastante

tumar neste meio, De uma

coisa estou certo: se for
conftrmada a intervenção
não contem comigo para'
cuidar dos interesses do es

porte amador eataríriense no

190 de Janeiro.

divulgada nos Jogos Aber
tos, fato que Paulo dos
Anjosnão concorda: "espor
te amador é feito de sacrifí
cios e essa gente do. futebol,
acostumada com o regime
profissional, não vai se acos-

MEDALHAS

OURO PRATABRONZE TOTAL Itajaf 1 2 3 6

Blumel'!au 47 24 21 92 O1apecó 1 5 6
Joinville 17 11 18 46 Jataguá do Sul 7 3 10
F LORIANóPO L1S 16 16 12 44 Timbó 4 5 9

Rio do Sul 4 7 5 16 Videira 2 4 6
Cricit.ma 3 9 3 15 Coreórdhl 2 2
Indaial 3 1 3 7 Baln. de Camboriú 1 1 2
Cu ritibanos 1 3 3 7 Brusque 1 1

Lages 1 3 2 6 São Joaquim 1 1

Joaçaba 1 1 5 7 São Bento do Su I 2 2

Participe dos XVI Jogos Abertos de
Santa Catarina. Sem sua presença o, espetáculo

vai perder um pouco do brilho.

Antes de dizer que não vai aos XVI Jogos Abertos
de Santa Catarina, pense um pouco. Voce não pode
deixar de participar desse verdadeiro espetáculo do

"

esporte amadorista do Estado. E para que ele
continue assim, sua presençaé muito importante.
Pois essa festa há .15 anos vem cumprindo o seu

dever: unir pessoas de todas as regiões.
Além do mais, seu incentivo é fundamental para
esses atletas, que sem nenhum interesse econômico,
quebram recordes e levam mais longe o nome de
Santa Catarina. Mesmo que seu rnunicfpio por

.'

esse ou aquele motivo não possa participar dos
XVI-Jogos Abertos de Santa Catarina, c:te 18
a 25 de outubro, vá a Chapec6.
Você vai encontrar uma cidade alegre e

hospitaleira a sua espera. E vai cooperar para
que os XVI Jogos Abertos de Santa Catarina
continue sendo a festa mais bonita e colorida
de nosso Estado.

.;�CadernetadePoupança

A prova de tiro 00 prato, que todos os cartuchos, de cdi
realizada durante todo o dia de bre 12, devem ter uma carga de
ontem, nas excelentes instala-

'

32 gramas, enquanto a delegaçiiJ
ções do Clube de Caça e Pesca, . de Lages, atirava com cartuchos
teve o seu resultado adiaio para . com 33,5 gramas, anexando co

hoje, em vista de dois recursos; mo prova ao recurso, um cartu
um impetrado por todas as dele- cho que fazia parte da muniçõa
gações contra a representação de de Ljlges.

.

Curitlbanos que, por sua vez, E interessante se observar
entrou com um protesto contra que, caso os dois protestos sejam
a equipe de Lages. lulgados procedentes, os atuado-

O resdtaio d prová, depeno res qu e obtiveram as guatro pri
-derdo dos recursos, apontou meira colocações, seroo sumaria
aóvis Menegati, de Curiiibanos, 'mente desclasstficados; oque be
como vencedor, com o elevado nefictarâ as demais equipes, no
tnâice de 59/60. Em segundo taiamente a de Chapecó.
lugar, classificou-se outro atin»
dor de Curitibanos; F1ávio Bo- REVELAÇÃO
net, com 48/50. Em tercero O tiro, em todas as suas-mo

lugar, empatados, Vt:ente Xa- -dalidades, tem tido ultimamente,
vier, de Curitibanos e Luis Carlos algum progresso em Santa Cata
Silva, de Laees. ambos com rina, éom aiimdores registramo
47/50, devendo o desempate excelentes marcas, como é o

caso sejam julgalos improceden- caso de Luiz Eugenio Uriarte,
tes os recursos impetrados, dar- que integra a equipe brasileira de
se na manhã de hoje. tua de revólver.
OS RECURSOS Agom, nos JASC, surge uma

-Todas as delegações partici- grata revelaçia no tiro 00 prato, _

pantes da prova de tiro 00 prato, o garoto Vitor Hugo Patussi Fi
protestaram contra a inclusão na lho, de' Ounecô, que vem atiran
equipe de Curuibanos dos atira- do de igual para igual frente a

dores Hermes e Flávio e Bonet, atiradores mais experimentados.
IVb alegaçiiJ de que - pai. e filho .

O garoto, com quase 15 anos,
- residem na cidade de Santa atira com grame precisãi, conse
Cecãia; conforme atestado de guindo bons trdtces; e com [ir
residência passado por autorida- meza vai atingindo os pequenos
de policial desta cidade e anexo discos, lançados 00 ar com ii
00 protesto, Por outro lado, a velocidade de 75 quüômetros
delegação de Curitibanos, igual- por hora. .

"

mente. anexou 00 protesto, em Atiradores veteranos já olham
sua defesa, de outro atestado de o garoto com respeito e, com

residência, também emitido por suisfaçõ», dizem sentir que o

autoridaie polklal, porém, da tiro vai crescendo no EStado,
cidade de Curitibanos, atestando como prova a presença do garoto
ser Hermes e Flávio Bonet, resi- Vitor Hugo Patussi Filho, numa
dentes nesta cidade. competiçiiJ de tal. eraergaiura.

Em contrapartida, 'os repre- E profetizam: "Sem um grande
sentantes de Curitibanos protes- campeã» e deverá dar mista ale
taram contra amunição utilizada gria ars amantes do tiro em

pela equipe de Lages," alegando Santa Catarina":
.

" I

RAINHA DOSJASC _

Astrid Gorete de Souza é a menina

Cfe vocês estõo vendo at em ema; Ela
t: de Lages e joga voleibol, muito bem
'por sinal. Fora isso ela ganh�
concursos, como o de Rainha dos Xft7
JO[!J,s Abertos de Santa Catarina. Alvir
Renzi, o!$anizador do concurso, feliz
mente nao participou da eomissõo jul
gadora. Ela foi eleita quinto-feira à noi
te, em concorrdisstmu festa no aube
Recreativo Otapecoense.

Protesto contra

Curitibanos adia.
resultado final

TABELÃO
Blumenau 12 x 11ltajaf
HANDEBOL FEMININQ
Blumenau 17 x 8-Maravilha
Conc6rdia o x W
FloriallÓpol is _

Blumenau 11 x 9 haja(
Florianópolis 14
x 2 Rio do Sul.

BOLÃO EXfRAOFICIAL
"

MASCULINO
Vüeira 1413 x
1426 Chapecó
Josçaba 1422x 1407 Xanxerê
JOIÇaba 1407 x 1433 Chepecõ
Xanxerê I_.1.30 x 1409 Viooil'a

F" UTEBOL DE SALÃO
FINAIS
Ch�ecó 2 x 7 Joinville
FLORIANóPOLIS 1 x 1 Lages
Colocações:
Canpeão: Florianópol is .;_ 5 vit6rias
Vice: Joinville - 4 vitórias
30. lugar: Chapecó - 2 vitórias
4o.lugar: Lages - 1 vitória.

BornA
Chapecô 2 x 1 Tubarã:>
Crícíúma O x 21maial
Chapecô 2 x O Criciúma
Tubarão 2 x O Indaial

-X-

PISCINAMENOR ,

Basãone Neto, árbitro geral da nat&
ção e professor da Universidade Gama
Fil1o, do Rio de Janeiro, fez uma ob
servação oportuna quando viu a pisei·
na construfda no centro esportivo:
'''Para que .uma piscina deste tamanho
em, Chapecó? O ideal seria uma me

nor, pára iniciar uma escolinha de n&

tação e incentivar a modalidide. De
pois sim, quando o número de pratl
cantes aumentasse, Chapecó necessita
ria de uma piscina ol(mpica".

VlOLEIBOL MASCULINO
Conc6rdia W x O Caç<dor
Chapecó 3 x O Blumenau
(Esta partida não terminou)
Criciúma O x 3 Joinville
Joinville W x O Caçador

VOLEIBOL FEMININO
B rusque 3 x O São Ludgero_
Concóld ia 2 x 3 Lages
-Concórdia 3 x O São Ludgero
Blumenau 3 x 1 Chapecó
BASQUETEBOL
São Bento 47 x 42 Chapecó
Florianópolis 72
x 70 Blumenau

BOLÃO EXfRAOFTIAL
"FEMININO
Rio do Sul12(i8 x

1130 Imporanga ,

T�NIS DE CAMPO
MASCULINO
Joirtville 3 x
O Floríarôpolís
Rjo do Sul O x 3 Blum enau
Blum enau 3 x O
FI oríanôpol is

WNIS DE CAMPO
FEMININO
Joinville 2 x O
Blumenau

-X-

PROMESSA,
.

Fernando, goleiro da equipe de fu
tebol de salão de 'Florianópolis, foi viii
to caminhando sozinho na avettida
principal de Oiopecô, ainda com o um
forme do" jÇJgo contra Lages, quando
sua equipe éonquistou o bicampeonato

. da modalidade. Como Roz endo. Lima
trouxe seu time num confortável mi
era-ônibus do Besc, é fácil concluir

"

porque Fernando saiu do ginásio apé e

-sozinho: cumprindo promessa pelo re

sultado conseguido minutos antes di
ante de Lages, ele decidiu caminhar os
7 quilômetros que separam o centro da
cidade do alojam ento de Flonanàpolis.

-x-

ERRO DE QUEM?
A prognmação dos jOgos de ontem

pa'a o ginásio Ivo Silveira, deixou Blu
menau em má si1Uação. Algurisde seus

j��ores participaram da tumultuada
partida de volelbol contra Chapecó. E
depois de toda a confusão foran obri
gados a voltar à quadra para enfrentar
Florianópolis no basquetebol. Em que
estedo psicológico e f(siCo já se podia
imagina'. Um, erro da tébela ou da ee

missi> municipal de espo'rtes de Blu'
menau? Da CME, evidentemente. X

-x-

"IMPORTAN1EEC..OMPETlR "
A propósito, osideais preguiospda

barão de Coubertain foram' relegados a

segundo plano, durante os incidentes
de ontem à mite, na partila entre BlIJ
menai e Cha/Jecó, pelo treinador blu
me1'l1uense, J/almar Buss. Enquanto li
mitou-se a reclamar da arbitragem do
banco, Valinor agiu ceJmo todo tix:nico

.

age. Inclusive esteve certo 1UJ primeirO
lance, mementos antes da. discussiiJ
principal. .

(JI.ando levantou-se e deu um leve
empwTão no 20. árbitro Luiz Carlos
Marciano, porém, com�ou a rdegqr
Crobertain, autor da célebre frase, 'o

imwrtante não é vencer, e sim compe- .

.tir '; Levou cartiiJ venndho, e fez pou
co caso. Um torcedor atuou uma lata,
copzo muitas vezes jâ outros torcedo
res haviam feito. Buss errou mais uma
vez, 00 devolver a lata para o meio da
assistência. Este erro foi omais grave:
e o pivô de todo o. tumultuado incf
dente quêse seguiu, culminando com a

retirada de blumenau da quadra. .

Se por um "ledo Valmór agiu çert�,
Qlegarido falta de segurança do gmas1O"
completton8'lte lotedo e com um nu'

mero insufici(!nte de policiais, erreU
quamo deu origem ao. tumulto. F(l�OU
um pouco de calma 00 nervoso trema
dor. Com a experiência que tem; deve
r.ia entrar. na quadra ontem à noite pre
parado para enfrentar umaplatéia hoS
til, obvlamente torcemo em massaP9r
Chapecó. R,esta agora protestar ao �a
decisão tomfXia pelo$ árbitros, dartuO
vitória a Ozaptró. Sohlção para ren�
diar uma situação criada pelo propTlO
treinador. Pensasse mais Um pouco, e

Valmor certam ente se lembraria que a

vitória nitJ IV"i simples. Todo atletaz e

todo torcedor, sabe que também ha o

dia da derrota.
'

.
HANDEBOL MASCULINO

Can�órtlia 9 x 1. Blumenau
B. Camboriú O x W
F 10rian6polis
R io do Sul 6 x 10 Itajaí
Florianópol is 21 x

1 1 Coreórd ia

I<amla cJiegou em cimada hora. Mas foi o sufi::imte. Capital e Í�sta.

Expediente
."

XVI Jogos Abertos de Santa Catarina. "Redação" - Rua Marechal
Bonnann, 1329, fone 294 - Mário Medaglia (Chefe), AId(rio

Simões, Ubaldo Balthazar, Wilson Medeiros, Homero Franco e J.B.

Telles (repórteres) - Orestes Araújo (Chefe), Rivaldo de Souza e

Cartos Josten (Fotógr!lfos) ...: Inelino Santos (Operador de Telex),:
C lério Jacó (manutenção e circulação). Telefoto (O
Estado/Associated Press!TELESC). Em Florianópolis - Editor -

Mauro Pires; Diévam<dor - Marcus Aurélio Homem e Pesquisa.,
Ubório Annsõrí Medeiros.

,


